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LE MINISTRE DES RESSOURCES EN EAU :

REUNION DU CONSEIL DES MINISTRES

Les préoccupations du
citoyen en point de mire

Le Conseil des ministres  s’est réuni lundi sous   la
présidence du Président Tebboune, pour engager un
certain nombre de programmes  touchant à
différentes secteurs en rapport avec  les
préoccupations quotidiennes du citoyen. Après avoir

pris  connaissance des mesures prises pour le
rapatriement de Chine des citoyens algériens, ainsi
que d’autres de pays du  Maghréb,  et  des dispositions
mises en œuvre pour la protection aux frontières
contre l’épidémie de Coronavirus, le président

Tebboun a exhorté les membres du gouvernement
pour davantage  de connexion avec les réalités du
terrain  ainsi que pour des stratégies et programmes
d’action centrés sur les attentes du citoyen.
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ASTRONOMIE
3e camping d'observation
astronomique de
l'association Ibn El Haithem
vendredi prochain à Adrar 

L'association Ibn El Haithem pour les sciences et l'astro-
nomie de Ain Fakroun (Oum El Bouaghi) organisera, ven-
dredi prochain à Adrar, la 3ème édition du camping
d'observation astronomique, a indiqué mardi son prési-
dent, Zineddine Zeroual. L'évènement, qui se poursuivra
jusqu'au 11 février en cours, sera co-organisé avec l'asso-
ciation des jeunes inventeurs d'Alger, sous la houlette de la
direction de la Jeunesse et des Sports (DJS) et l'Office des
établissements de jeunes (ODEJ) de la wilaya d'Adrar, a pré-
cisé la même source.

Le camping, qui regroupera 80 jeunes amateurs d'astro-
nomie de 20 wilayas du pays, encadrés par des représen-
tants du Centre de recherche en astronomie, astrophysique
et géophysique (CRAAG), sera dédié à l'observation le 9 fé-
vrier de la "super lune'' un phénomène astronomique rare
observé pour la dernière fois il y 152 ans, a ajouté M. Ze-
roual. 

La super lune est le moment où le passage au périgée de
la lune coïncide avec le phénomène de la pleine lune du-
rant lequel elle apparait 15 % plus lumineuse et 7% plus
grande que d'habitude, a-t-il poursuivi M. Zeroual. 

Les participants au camping d'astronomie seront no-
tamment initiés au cours d'ateliers aux notions de base de
l'astronomie, à l'utilisation du télescope, à la reconnais-
sance des corps célestes, à la photographie du ciel ainsi qu'à
la création et l'animation de club d'astronomie, est-il re-
levé.

M’SILA 
Le président de l’APC 
de Beni Ilmane sous
contrôle judiciaire 

Le juge d’instruction près le tribunal de M’sila a placé
hier (lundi) le président de l’assemblée populaire commu-
nale (APC) de Beni Ilmane et un employé de cette com-
mune chargé de l’ouverture des plis et jugements des offres
de réalisation des projets sous contrôle judiciaire pour des
faits liés à la corruption, a-t-on appris, mardi, de source ju-
diciaire. Le président de l’APC de Beni Ilmane (appartenant
au RND) et l’employé concerné sont inculpés de plusieurs
chefs d’accusations dont "abus de pouvoir", "dilapidation
de deniers publics" et "trafic d’influence", a précisé la
même source.

Le juge d’instruction près le tribunal de M’sila a entendu
les deux mis en cause, accusés dans des affaires liés à la cor-
ruption au cours d’une audience qui a duré plusieurs
heures, a-t-on indiqué. La même source a rappelé, par ail-
leurs que l’ex président de l’APC de khettouti Sed El Djir a
été placé sous contrôle judiciaire pour les mêmes chefs
d’accusations, et ce après avoir été entendu par le juge
d’instruction près le tribunal de Hammam Dalaa.

Au total, 28 présidents d’assemblées populaires commu-
nales de la wilaya de M’sila sont poursuivis en justice dans
des affaires liées à la corruption, a-t-on encore rappelé.

ENERGIE/GAZ
Alger: perturbation de
l'alimentation en gaz prévue
aujourdhui à Ain Benian  

L'alimentation en gaz
au niveau de la commune
de Ain Benian (ouest d'Al-
ger) sera perturbée au-
jourd’hui à partir de 8h00
en raison des travaux de
raccordement sur réseau,
a indiqué lundi un com-
muniqué de la Direction
de Bologhine relevant de
la Région de distribution
de l'électricité et du gaz
d'Alger (filiale de la SDC,
groupe Sonelgaz).  Cette
perturbation programmée de 8h00 jusqu'à la fin des travaux
affectera plusieurs quartiers de la commune de Ain Benian,
précise la même source.

Il s'agit de la cité 100 logements social, cité 370/470 Logts
LSP, RHB Belle Vue, Haouch kheir Mbarek et Haouch Si
Houas. La Direction de distribution de Bologhine met à la dis-
position de ses clients, pour toute information complémen-
taire, le numéro de son centre d'appel 3303, ajoute le
communiqué. Elle s'excuse pour les désagréments que pour-
rait occasionner cette coupure de l'alimentation en gaz.

MUSÉES / ARTS
Oran : don de 11 toiles
d'artistes algériens célèbres
au Musée d'art moderne 

Un don de 11 toiles d'artistes plasticiens célèbres a été fait
au Musée d'art moderne d'Oran (MAMO), a-t-on appris au-
près de cet établissement culturel.

Les tabbleaux sont l'oeuvre d’un groupe de peintres dont
Sayah Fatima-Zohra, Fawzia Menaouer, Tahraoui Faiza,
Boudekhana Fatima-Zohra, Said Debladji, Taleb Mahmoud,
Mustapha Guenaoui, Belzina Cherif, Chawki Zemani, Bel-
mekkti Mourad et le calligraphe Kour Noureddine, a précisé
Haoua Khadidja qui est conservatrice du patrimoine cultu-
rel au MAMO.

Les tableaux traitent de divers sujets touchant à l’histoire
et au patrimoine de l’Algérie avec des styles différents et une
vision artistique propre à chaque artiste plasticien, a-t-elle
indiqué, faisant savoir que les artistes ayant fait ce don au
MAMO sont d’Oran, Sidi Bel-Abbès, Mostaganem et Béjaia.

Dans ce contexte, elle a souligné que le musée a ouvert la
voie à des artistes pour leurs £uvres partant d'une certitude
que la peinture artistique revêtira, au fil du temps, une di-
mension historique, tout en saluant cette initiative louable.

Dans le même cadre, les peintres Selka Abdelwahab, Ka-
louza Mohamed Amine, Cherif Slimane,Hachemi Ameur,
Talbi Rachid et Kaissar Sid Ahmed préparent des tableaux
pour les offrir au MAMO, selon Mme Haoua.

Le MAMO s’attèle actuellement au recueil pour élaborer
un dossier sur les £uvres artistiques offertes et le présenter
devant la commission spécialisée du ministère de la Culture
en charge du classement des tableaux pour les inscrire à l'in-
ventaire du patrimoine national.

A l'occasion de la fête nationale de l'artiste, célébrée le 8
juin de chaque année, les 11 tableaux reçus par le musée se-
ront exposés à Oran, qui a ouvert ses portes en mars 2017.

TRANSPORT / TRAMWAY
SETRAM et ses 6 unités
opérationnelles certifiées
ISO 9001-2015  

La société d’exploitation des
tramways algériens SETRAM a
obtenu la certification ISO 9001-
2015 au niveau des unités opéra-
tionnelles de Sétif, Sidi Belabès,
Alger et Ouargla, a indiqué lundi
l’entreprise dans un communi-
qué.  Ces quatre unités récem-
ment certifiées viennent
s’ajouter à l’unité de Constantine
et de la Direction générale certifiées en 2017 et à l’unité d’Oran
certifiée en 2018, a précisé la même source. Cette démarche
entre dans le cadre de la politique de SETRAM visant à déployer
un système de management et de la qualité qui permet de four-
nir constamment une offre de service conforme aux attentes
de ces clients et usagers, a-t-elle ajouté.

"L’adhésion à cette norme internationale démontre la vo-
lonté de SETRAM à s’engager dans l’amélioration continue, à
donner la priorité aux clients en veillant constamment à répon-
dre à leurs exigences et besoins et à pérenniser ce mode de
fonctionnement" a déclaré le P-dg de SETRAM.

INDUSTRIE D'EMBALLAGE
Le Groupe public Tonic
effectue sa 2eme  exportation
vers la Tunisie 

L'entreprise publique Tonic Industrie a effectué une
nouvelle opération d'exportation de produits vers la Tuni-
sie par voie routière, a indiqué mardi l'entreprise dans un
communiqué. Ainsi, quatre (4) camions semi-remorques
de 1.500 ballots d'alvéoles par camion, soit 600.000 unités
alvéoles standard ont été expédiés pour le compte du pre-
mier client, a fait savoir la même source.

Un deuxième convoie composé également de quatre (4)
camions semi-remorques de 1.500 ballots d'alvéoles par
camion, soit 375.000 unités alvéoles standard et 225.000
unités démarrage15.5 pour le compte d’un autre client, soit
une quantité globale de 1.200.000 unités alvéoles en cellu-
lose moulée, précise le communiqué.

Une prochaine expédition de quatre autres camions
d’une capacité de 6.000 ballots, soit 600.000 unités al-
véoles à destination de la Tunisie est prévue avant la fin du
mois en cours, a-t-on indiqué. Cette nouvelle expédition
s'inscrit dans le cadre du programme des exportations ar-
rêté par l'entreprise en 2019. Pour rappel, Tonic industrie
a relancé ses opérations d’exportation le mois d’octobre
2019 à destination de la Tunisie. Par ailleurs, une première
exportation sur le marché turc a été réalisée en mois de dé-
cembre dernier, et d’autres opportunités sont actuelle-
ment en négociation à destination de plusieurs pays, tels
que la France et le Maroc pour divers produits, a conclu la
même source.

ALGER
La réalisation du
nouveau marché des 
"3 horloges" de Bab 
El Oued sera lancée
dans deux semaines 

Les travaux de
réalisation du nou-
veau marché des
"Trois horloges" dans
la commune de Bab
El Oued seront lan-
cés, au plus tard, dans
deux semaines, a af-
firmé mardi le direc-
teur de la Régie fon-
cière de la ville d'Al-
ger. Dans un entre-
tien accordé à l'APS, M. Alim Nadhir a précisé que les
travaux de réalisation du marché des "Trois horloges"
de Bab El Oued "seront lancés dans deux semaines et
s'étaleront sur 18 mois", juste après le déplacement
du transformateur électrique situé près de l'ancienne
bâtisse du marché.  Après la pose de la première
pierre du projet, le 28 octobre 2019, les travaux ont
été suspendus, en raison du transformateur électrique
jouxtant l'ancien marché qui empêchait l'avancement
du projet, a-t-il indiqué, précisant que ce transfor-
mateur alimente plusieurs quartiers de la commune
de Bab El Oued.

A cet effet, les services de la Sonelgaz prennent
en charge les travaux de réalisation d'un nouveau
transformateur qui seront bientôt achevés, a-t-il pré-
cisé.  En ce qui concerne la sécurité des bâtiments
entourant le marché (08 bâtiments), M. Alim a précisé
qu'en application de l'instruction ministérielle qui
insiste sur la garantie de la solidité des fondements
des bâtisses, les services de l'Agence foncière procè-
deront, avec l'entrepreneur chargé de la réalisation,
à l'issue des travaux de nivellement du terrain, à "la
mise en place des plaques de soutènement pour la
protection des bâtiments".

Le système de soutènement consiste à verser dif-
férentes couches de béton armé, sur une profondeur
de 15 mètres, afin de former des pieux d'un diamètre
de 60cm, pour la stabilisation de l'artère urbaine et
des bâtisses jouxtant le nouveau marché, "une pro-
position qui a été approuvée par les services du
contrôle technique des constructions (CTC)", a-t-il
dit. A cet effet, la wilaya d'Alger avait consacré un
montant de 60 milliards de centimes à la recons-
truction du marché des "Trois Horloges" dans la
commune de Bab El Oued, a rappelé le directeur de
la régie foncière, ajoutant que ce marché avait été
démoli en avril 2019, à l'issue des résultats du rapport
d'expertise réalisé par les services techniques au
niveau de ce lieu très fréquenté, faisant état de fissures
dans la structure de l'édifice qui menaçait ruine et
qui a été classé rouge, car constituant un réel danger
pour la sécurité des citoyens.

LUTTE  CONTRE LE TERRORISME
Une casemate pour
terroristes découverte
et détruite à Tipaza (MDN) 

Une (01) casemate pour terroristes a été découverte
et détruite lundi à Tipaza par un détachement de
l'Armée nationale populaire, a indiqué mardi un
communiqué du ministère de la Défense nationale
(MDN). "Dans le cadre de la lutte antiterroriste, un
détachement de l'Armée nationale populaire a dé-
couvert et détruit, le 03 février 2020, une casemate
pour terroristes", contenant une bombe de confection
artisanale, un fusil de chasse, des outils de détonation
et d'autres objets près de la commune de Bni Milek à
Tipaza/1èreRM", a précisé la même source. Dans le
cadre de la lutte contre la criminalité organisée, des
détachements de l’ANP ont arrêté, à In Guezzam et
Bordj Badji Mokhtar/6eRM, dix individus et saisi
deux véhicules tout-terrain, deux groupes électrogènes,
cinq marteaux piqueurs et quinze sacs de mélange
de pierres et d'or brut, tandis que deux fusils de
chasse et un pistolet automatique ont été saisis à
M'sila, Chlef et Tizi Ouzou/1èreRM, a ajouté la même
source. D'autre part, des Garde-côtes et des éléments
de la Gendarmerie nationale ont déjoué, à Tipaza,
Chlef/1èreRM, Oran, Aïn Témouchent et Mostaga-
nem/2eRM, des tentatives d'émigration clandestine
de 94 individus à bord d'embarcations de construction
artisanale, alors que 39 immigrants clandestins de
différentes nationalités ont été appréhendés à Ta-
manrasset, Tlemcen, In Aménas et Béchar.
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ACCIDENTS DE LA ROUTE: 
Le Président Tebboune ordonne
la prise de «mesures  juridiques
adéquates»   

Le président de la
République,

Abdelmadjid
Tebboune, a

ordonné lundi, lors
de la réunion du

Conseil des minis-
tres, la  prise de

«mesures juri-
diques adéquates»

pour «la criminali-
sation» du  com-

portement des
conducteurs de bus
de transport public

et scolaire en cas
de «faute humaine

par négligence,
imprudence ou

irresponsabilité». 

Ces mesures doivent
concerner également
«les employeurs qui re-
crutent des  conduc-
teurs sans s'assurer, au
préalable, de leur état
de santé  psychologique
et psychiatrique et de
leur parcours profes-
sionnel», a  souligné le
communiqué du
Conseil des ministres.
Le président de la Ré-
publique a également
ordonné «le durcisse-

ment, de  concert avec
le ministère de la Jus-
tice, des mesures rigou-
reuses à  l'encontre de
tout comportement cri-
minel dans la conduite,
notamment en ce  qui
concerne les moyens de
transport collectif et
scolaire», précise la
même source. 

Il a dans ce sens, ins-
truit le recours aux
«moyens modernes de
contrôle à  distance de
la vitesse», mettant en
avant la nécessité de
passer à «la  double dis-
suasion» en vue de pré-
server, a-t-il dit, les vies
humaines. M. Teb-
boune a ordonné, en
parallèle, «la mise en
place de l'éclairage  pu-
blic» au niveau des voies
expresses et l'«inspec-
tion régulière de la  si-
gnalisation routière»,
appelant le ministère
des Affaires religieuses
à  contribuer à la sensi-
bilisation à travers les
mosquées et les imams.
Auparavant, le Conseil
des ministres a entendu
l'exposé du ministre de
l'Intérieur, des Collec-
tivités locales et de

l'Aménagement sur «la
sécurité  routière», qui
a considéré les acci-
dents de la circulation
comme «un  problème
psychologique» et «une
problématique maté-
rielle» au vu de leurs
répercussions négatives
sur le psychique de la
victime, dont «le traite-
ment  est difficile à court
terme». 

Le ministre a indi-
qué, dans ce sens, que
«toutes les mesures pré-
ventives  et dissuasives
prises pour juguler ce
phénomène ont montré
leurs limites,  d'où l'im-
pératif de changements
radicaux». Tout en fai-
sant état de «22.500 ac-
cidents corporels du-
rant 2019 entraînant
3.200 décès et 31.000
blessés», le même res-
ponsable a indiqué que
ces  sinistres coûtent

«annuellement près de
100 milliards DA».  Rap-
pelant, cependant, que
le facteur humain de-
meure «la cause prin-
cipale  de ces accidents
dans 96% des cas, selon
les services de sécurité»,
il a  proposé plusieurs
mesures, dont «le re-
censement en urgence
des points noirs  et l'en-
tame immédiate des
travaux de réaménage-
ment nécessaires pour
leur  éradication, l'in-
tensification des opéra-
tions de contrôle en fo-
calisant sur  les infra-
ctions liées à l'excès de
vitesse outre la multi-
plication des  opérations
d'accompagnement des
usagers de la route, no-
tamment les  motocy-
clistes et les conduc-
teurs des véhicules de
transport des voyageurs
et des marchandises». 

PRÉSIDENCE
Une feuille de route pour
soutenir les start-up en Algérie     

Le ministère de la Micro entreprise,
des Start-up  et de l’Economie de la
connaissance envisage la mise en place
d'un cadre  juridique, réglementaire et
financier dédié aux start-up et à leurs
incubateurs, à travers une feuille de
route qui permettra à ces entreprises
de contribuer efficacement au dévelop-
pement de l'économie nationale. Pré-
sentant un exposé lors de la réunion
du Conseil des ministres, tenue  lundi
sous la présidence du Président de la
République, Abdelmadjid  Tebboune,
le ministre de la Micro entreprise, des
Start-up et de l'Economie  de la connais-
sance, Yassine Djeridene a indiqué que
son département œuvrait  à l'institution
d'un cadre juridique, réglementaire et
fonctionnel de la  start-up ainsi qu'à la
détermination des voies et moyens d'éva-
luer leur  performance et à l'élaboration
d'une feuille de route pour leur  finan-
cement. 

Ce financement impliquera la Bourse
et le capital investissement, selon  l'ex-
posé du ministre.  L'élaboration de mé-
canismes d'exonération fiscale «quasi
totale», en vue  de permettre aux jeunes
de contribuer efficacement à l'affran-
chissement de  l'économie nationale de
la dépendance aux hydrocarbures, a été
également  annoncée.  

Durant le premier trimestre de l'an-
née en cours, le ministère s'attèlera à
la mise en place des bases juridiques
des Instituts de transfert de  technologies,
prévoyant une phase pilote qui sera lan-
cée dans deux  universités à travers deux
centres spécialisés dans les domaines
de  l'intelligence artificielle et de l'In-
ternet des objets, en collaboration  avec
des compétences algériennes établies
à l'étranger. 

Un projet de création d'un Conseil
national de l'Innovation, placé auprès
du Président de la République a été éga-
lement présenté au Conseil des  minis-
tres. Il est, en outre, prévu de déterminer
les modalités de contribution des  émi-
grés dans cette nouvelle démarche. 

La création de «la Cité des startups»
qui constituera un Centre de  techno-
logies multiservices à haute attractivité
devant renforcer la place  de l'Algérie
en tant que pôle africain en matière de

création et  d'innovation a été également
évoqué lors de la présentation de la
feuille  de route. Intervenant à ce sujet,
le Président Tebboune a affirmé que le
ministère  de la Microentreprise sera
«la locomotive de la nouvelle économie»
et aura  l'appui et le soutien dans sa ré-
volution numérique. Il a ainsi appelé à
accélérer l'organisation d'un Salon dédié
aux startups  et aux petites et moyennes
entreprises (PME), en soulignant que
«les jeunes  ont besoin de choses
concrètes» et en ordonnant la création
d'un Fonds  dédié aux créateurs de star-
tups.  «Désormais, vous avez le pouvoir
de décision et un Fonds de financement,
dans le Conseil d'administration duquel
vous serez membres. A vous le  terrain
pour concrétiser vos projets au profit
des jeunes», a affirmé le  Président Teb-
boune, s'adressant aux ministres concer-
nés,   Lors du Conseil des ministres
tenu le 5 janvier dernier, le président
de  la République avait ordonné l'éla-
boration d'un «programme urgent» pour
les  startup et les petites et moyennes
entreprises (PME), notamment la créa-
tion  d'un Fonds spécial ou d'une banque
destinée à leur financement. Il avait in-
sisté aussi sur «l'impératif d'une réforme
profonde de notre  système fiscal avec
tout ce qui en découle en termes de ré-
glementationdes  incitations fiscales au
profit des entreprises, notamment des
startup et  PME, en veillant à l'allègement
de l'imposition des entreprises  géné-
ratrices d'emplois». La loi de finances
2020 a prévu de nouvelles mesures sous
forme  d’incitations fiscales au profit
des startups, notamment celles qui  ac-
tivent dans le domaine de l’innovation
et des nouvelles technologies.  Il s'agit
d'exonérations fiscales concernant les
taxes sur les bénéfices  et sur la valeur
ajoutée (TVA), dans le but d'assurer la
pérennité des ces  entreprises et de réa-
liser un développement économique
durable en Algérie à  moyen terme. 

Des mesures portant également sur
des exonérations douanières pendant
la  phase d’exploitation et des facilitations
d’accès au foncier dans le cadre  de l’ex-
tension des projets d’investissement
ont été instituées dans le  cadre de la loi
de finances de l'année en cours.

Le Président Tebboune donne des
instructions pour la régularisation 
de la  situation juridique des journaux
électroniques domiciliés en Algérie  

Le Président de la République,
M. Abdelmadjid  Tebboune a ins-
truit, mardi, le Premier ministre,
M. Abdelaziz Djerad de  procéder
à la «régularisation de la situation
juridique des journaux  électro-
niques domiciliés en Algérie», a in-
diqué un communiqué de la  Pré-

sidence de la République. «Le Pré-
sident de la République, M. Abdel-
madjid Tebboune a instruit, mardi,
le Premier ministre de procéder à
la régularisation de la situation  ju-
ridique des journaux électroniques
domiciliés en Algérie», lit-on dans
le  communiqué.   Ainsi, «ces médias

seront traités au même pied d'éga-
lité que la presse  nationale écrite
en matière de couverture des acti-
vités nationales et  officielles et
d'accès à la publicité publique, et
ce dans le strict cadre  de la loi et
de la déontologie de la profession»,
conclut la même  source.

Le président de la République, Abdelmadjid  Teb-
boune a ordonné, lors du Conseil des ministres qu'il
a présidé lundi,  une série de mesures à prendre pour
assurer une parité de développement  entre les wilayas
du Nord, des Hauts-Plateaux et du Sud. Après la pré-
sentation d'un exposé par le ministre de l'Intérieur,
des  Collectivités locales et de l'Aménagement du ter-
ritoire, Kamel Beldjoud,  sur un programme de déve-
loppement d'urgence multisectoriel pour  l'amélio-
ration des conditions de vie des citoyens, le Président
de la  République a ordonné de consacrer les Plans
communaux de développement non  encore réalisés
aux besoins réels des populations des communes. 

Le Président Tebboune a ordonné, aussi, de lutter
fermement contre le  gaspillage et les dépenses dou-
teuses, tout comme la corruption, grande ou  petite
soit-elle, par tous les moyens légaux. Il a instruit, par
ailleurs, M. Beldjoud et les ministres des autres  secteurs
concernés, de trouver une solution pour les zones
enclavées à même  de leur assurer les services de pre-
mière nécessité, à savoir l'eau,  l'électricité et les
routes, et qui leur permettront, au moins, de se  sentir
des citoyens à part entière. 

Le Président de la République a, également, exhorté
les walis à réaliser  un recensement global des zones
où vivent des citoyens défavorisés. A ce  propos, il a
indiqué: «Je vis la réalité du citoyen et je n'accepterai
plus  jamais qu'il y ait un citoyen de première catégorie
et un autre de deuxième  ou de troisième catégorie.
Le développement doit profiter à toutes les  régions
et à l'ensemble des citoyens». 

«Si une zone est dépourvue d'électricité, les autorités

locales doivent la  raccorder au lieu le plus proche où
elle est disponible. A défaut, les kits  d'énergie solaire
pourraient être utilisés. Si le raccordement au réseau
AEP est impossible, il faut recourir à l'approvisionne-
ment par citernes.  S'il est impossible de construire
une école en raison du nombre insuffisant  d'élèves,
il faut construire alors une classe», a-t-il ajouté. 

Le Président Tebboune a réaffirmé que les «images
humiliantes de citoyens  semblant vivre encore au
moyen âge, alors que d'autres vivent dans le  confort
du 21ème siècle, ne seront plus jamais tolérées». Au
terme de son intervention, il a annoncé la tenue d'une
réunion  walis-gouvernement au début de la deuxième
quinzaine du mois de février en  cours. Pour rappel,
le président de la République, Abdelmadjid Tebboune
a signé  le 25 janvier dernier un décret portant mou-
vement partiel dans le corps des  walis et des walis dé-
légués, conformément aux dispositions de l'article 92
de la Constitution.  M. Beldjoud a appelé récemment
les walis de la République à prendre des  mesures ur-
gentes pour améliorer les conditions de vie des citoyens,
en les  instruisant de «rattraper rapidement le relâ-
chement constaté depuis des  années» et à «être à la
hauteur des aspirations du citoyen». Il avait souligné
que les walis ont comme mission principale de «pro-
céder  en toute urgence au diagnostic de la situation
locale et intervenir  rapidement pour prendre en
charge les préoccupations urgentes de la  population».
«Il est inconcevable de voir en 2020, et en dépit des
budgets colossaux  alloués, des écoles sans électricité
et sans chauffage, des cités sans eau  et des routes
dans un état délabré», avait déploré le ministre. 

Le général-major
Saïd Chanegriha, chef
d’état-major de l’Armée
nationale populaire
(APN) par intérim, s’est
enquis  hier à In Guez-
zam (Tamanrasset), au
2ème jour de sa visite
de travail à la  6ème Ré-
gion militaire, du dé-
roulement des entrai-
nements de préparation
inscrits dans le cadre de
l’exécution du pro-
gramme de préparation
au combat  pour l’année
2019-2020, indique un
communiqué du minis-
tère de la Défense  na-
tionale. 

«Ce matin, le géné-
ral-major s’est enquis,
au niveau du sous-sec-
teur de  Hassi Tiririne
du secteur opérationnel
d’In Guezzam, du dé-
roulement des  entrai-
nements de préparation
inscrits dans le cadre de
l’exécution du  pro-
gramme de préparation
au combat pour l’année
2019-2020», précise la
même  source.  

Il a souligné à ce titre

que ces entrainements
de préparation consti-
tuent  une occasion
pour évaluer le niveau
atteint et que la partici-
pation des  comman-
dants et des états-ma-
jors d’unités dans ce ca-
dre permet l’échange
d’expériences, la coor-
dination et l’unification
des concepts, selon les
objectifs tracés.  Aussi,
ils visent l’approfondis-
sement des connais-
sances des états-majors
dans l'élaboration, la
planification, l'organi-
sation et l'exécution des
diverses actions de com-
bat, en sus du renfor-
cement des capacités
des cadres  et des per-
sonnels en termes de
maîtrise des différents
systèmes d’armes. 

Par la suite, le géné-
ral-major a rencontré
les cadres et les person-
nels du  sous-secteur de
Hassi Tiririne où il a
donné des orientations
portant sur  «la nécessité
d'accorder une extrême
importance à une pré-

paration continue  et ef-
ficace au combat», note
le communiqué du
MDN.  La veille, le gé-
néral-major avait effec-
tué une visite à l’Ecole
des Cadets  de la nation
de Tamanrasset où il
s’est enquis des condi-
tions de scolarité  des
cadets et a suivi un ex-
posé, présenté par le di-
recteur de l’Ecole,  por-
tant sur les différentes
activités pédagogiques
exécutées, le taux
d’avancement du pro-
gramme scolaire et les
divers moyens didac-
tiques mis à  disposition
des enseignants et des
cadets, rappelle-t-on. Il
a également visité les
salles d’étude et les la-
boratoires et assisté à
des cours et aux activités
sportives des cadets
avant de se réunir avec
les  cadres et les ensei-
gnants de l'Ecole, les
exhortant à «fournir da-
vantage  d'efforts dans
le but de former ces ca-
dets étant les cadres de
l'avenir  prometteur».

ANP
Chanegriha s'enquiert 
à In Guezzam de l’exécution du
programme de  préparation au
combat pour l’année 2019-2020 Des mesures contre les disparités de

développement entre les wilayas du  
Nord, des Hauts-Plateaux et du Sud
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RÉVISION DE LA CONSTITUTION
Chorfi: l’Anie "disposée" à apporter 
des propositions susceptibles d’aider 
à renforcer son rôle 

"Nous sommes disposés à faire part de toutes les pro-
positions et les suggestions à même de contribuer à l’en-
richissement du travail de la commission chargée de la
révision de la Constitution", a indiqué M. Chorfi, en
marge d’une rencontre avec les délégués communaux
de l’Anie de la wilaya de Médéa, organisée à l’institut des
sciences juridiques de l’université Yahia Fares.

Il a précisé, toutefois, que "seule la commission char-
gée de la révision de la Constitution à compétence pour
se prononcer sur les avis et les propositions qui lui par-
viennent", ajoutant que celle-ci "constitue l’unique
réceptacle des propositions qui seront présentées". Le
président de l'Autorité nationale indépendante des élec-
tions a affirmé que son instance se prépare, à travers les
rencontres régionales qu’elle a entamées, à "tracer les
grandes lignes de ces missions futures, en l’occurrence
la révision de la Constitution, l’organisation du prochain
référendum sur la nouvelle Constitution et, enfin, la pré-
paration des élections législatives et communales".

L'Autorité nationale indépendante des élections (Anie) est "disposée à apporter
toutes les propositions susceptibles d’aider à renforcer le rôle de l’instance et de son
travail sur terrain", a déclaré, à Médéa, le Président de l’Anie, Mohamed Chorfi.

LE MINISTRE DE LA SANTÉ, DE LA POPULATION ET DE LA
RÉFORME HOSPITALIÈRE, ABDERRAHMANE BENBOUZID: 
«Une nouvelle stratégie pour la prévention 
et l'amélioration de la prise en charge 
des cancéreux»

Le ministre de la Santé, de la
Population et de la Réforme hospita-
lière, Abderrahmane Benbouzid a
annoncé hier à Alger, le lancement
d'une nouvelle stratégie pour la pré-
vention du cancer et l'amélioration
de la prise en charge des malades
pour la période 2021-2025.

Après évaluation du Plan cancer
2015-2019, un deuxième, envisagé
pour la période 2021-2025, repose
essentiellement sur "l'amélioration
du savoir-faire médical et paramédi-
cal et la réorganisation du réseau de
prise en charge des malades, confor-
mément au plan sanitaire et aux
moyens disponibles", a indiqué le
ministre qui présidait l'ouverture de
la 4e édition du Salon d'information
sur le Cancer dans le cadre de la
célébration de la Journée mondiale
contre le cancer (4 février).

Cette stratégie est basée sur l'ap-
pui et la promotion de l'industrie
pharmaceutique pour le traitement
des cancéreux, toutefois "le travail
collectif coordonné demeure le

meilleur moyen pour réduire la pro-
pagation du cancer", a-t-il dit.
L'évaluation de l'ancien plan était
"satisfaisante", a indiqué le ministre
se référant à un étude faite par un
groupe de chercheurs. S'agissant des
mesures préventives prises dans le
cadre du même plan et en applica-
tion des recommandations de
l'Organisation mondiale de la santé
(OMS), le ministère de la Santé a éla-
boré, en collaboration avec d'autres
secteurs, un programme intense
pour lutter contre les facteurs de
risque non transmissibles.

Le secteur a procédé, dans le
même cadre, à la généralisation des
moyens de diagnostic et à la pour-
suite de mise en œuvre du plan de
prévention contre les facteurs de
risque, avec la focalisation sur "la
lutte contre le tabagisme à travers
l'organisation de campagnes de sen-
sibilisation de large envergure et la
création de 53 unités d'aide à l'arrêt
de ce fléau dangereux", a ajouté le
ministre.  Par ailleurs, le ministère a

mobilisé tous les moyens et condi-
tions nécessaires à l'amélioration du
traitement par la chimiothérapie ou
la radiothérapie en ouvrant, à ce
propos, 41 services pour la radiothé-
rapie et 77 autres pour la chimiothé-
rapie, en sus de 20 centres antican-
céreux, dont 6 au secteur privé, a-t-il
ajouté. S'agissant des médicaments,
le ministre de la Santé a fait état de la
consécration, à la Pharmacie cen-
trale des hôpitaux (PCH), d'un bud-
get à l'acquisition des médicaments
nécessaires au traitement du cancer,
affirmant le souci de son secteur de
fournir "la meilleure qualité et
quantité de ces médicaments dont la
quantité a quintuplé depuis 2008".

Ce budget s'est établi à 64 mil-
liards DA en 2018, ce qui représente
un taux de 60% du total des ventes de
la PCH, a-t-il expliqué. Regroupant
différents acteurs du domaine
(publics et privés), la 4e édition du
Salon d'information sur le cancer se
poursuivra jusqu'à demain.

TÉLÉCOMMUNICATIONS 
Améliorer la qualité 
du service et la
couverture en matière
de téléphonie et de
prestation postale 

Le ministre de la Poste et des Télécommunications,
Brahim Boumzar, a mis l’accent hier à Ghardaïa sur
l’amélioration de la qualité de service des opérateurs
de téléphonie et des bureaux postaux et sur le désen-
clavement des régions en en couvrant l'ensemble de
leurs localités. S’exprimant lors de sa visite de travail
au cours de laquelle il a assisté à la cérémonie de lan-
cement de la dernière phase de déploiement de la
téléphonie de quatrième génération (4G) en mode
mobile de l’opérateur Mobilis pour couvrir l’ensem-
ble du territoire national, le ministre a appelé aussi à
la densification des guichets automatiques bancaires
(GAB) au niveau des bureaux postaux et au désencla-
vement des régions rurales en matière de téléphonie.

Auparavant, M. Boumzar avait visité des bureaux de
Poste à Ghardaia, Bouhraoua, Daya Ben Dahoua et
Noumerate, ainsi que des agences commerciales des
opérateurs de téléphonie au chef lieu de wilaya.

Les bureaux postaux en question avaient fait l’objet
d’une opération de réhabilitation et de modernisation
avec, notamment, la mise à niveau, la rénovation et
l’ouverture de nouveaux guichets offrant des presta-
tions modernisées et informatisées, suivi d’un renfor-
cement des normes de sécurité. Le réseau Postal de la
wilaya de Ghardaia compte 42 bureaux, un centre
régional de tri et un centre de distribution et de récep-
tion, auxquels s’ajoute un bureau de poste itinérant
entré en service récemment pour offrir des services
de la poste aux clients en toute sécurité, notamment
les opérations financières relatives aux retraits et ver-
sements d’argent et au paiement des factures des
entreprises conventionnées.Pour ce qui est du secteur
d’Algérie télécom, le ministre a pris connaissance des
projets de modernisation des lignes en fibre optique
sur l’ensemble du territoire de la wilaya afin d’amélio-
rer la qualité de service en matière de téléphonie et de
l’Internet de très haut débit et le raccordement par
liaison en fibre optique de la wilaya de Ghardaïa aux
autres wilayas. Le nombre d'abonnés à la téléphonie
fixe s'élève à 46.000 clients, à l'ADSL (32.200 clients) et
à la 4G LTE (13.000), a-t-on fait savoir, avant de signa-
ler que 145 appareils MSAN (Multi-Service Access
Node) ont été déployés à travers la wilaya et que 15
nouvelles stations 4G LTE sont en cours d'installation
pour renforcer les 25 stations existantes.Algérie-
Télécom dispose dans la wilaya de trois agences com-
merciales (El-Ménea, Ghardaïa et Guerrara) et sept
points de présence (Métlili, Berriane, Ben-Ghanem,
Daya Ben-Dahoua, El-Atteuf et Hassi-Lefhal).

FINANCES: 
Installation des
nouveaux DG des Impôts
et du Budget 

Les nouveaux directeurs généraux de la Direction
générale des Impôts et celle du Budget ont été installés
officiellement  hier au ministère des Finances, a indiqué
hier ce ministère  dans un communiqué. Ainsi, il a été
procédé à l'installation de Mme Amel Abdellatif à la
tête  de la Direction générale des Impôts, en remplace-
ment de M. Aissani Kamel, a  précisé la même source.
Mme Abdellatif occupait, auparavant, le poste de di-
rectrice du  Contentieux au niveau de la même direction,
ajoute le communiqué. Il a été procédé, également, à
l'installation de M. Faïd Abdelaziz en  qualité de directeur
général du budget, en remplacement de M.Bekka Farid.
M. Faïd occupait le poste de directeur de la réglemen-
tation budgétaire et  du contrôle préalable de la dépense
publique à la Direction  générale du Budget (DGB),
selon le ministère des Finances. 

DOUANES-NOMINATION 
M.Hakim Berdjoudj
nouveau Directeur
général des Douanes 

M. Hakim Berdjoudj a été désigné nouveau
Directeur général des Douanes, en remplacement de
M. Mohammed Ouaret, nommé en avril dernier à la
tête de cette structure du ministère des Finances, a
appris lundi l'APS auprès de la DGD. Né en 1979 à Tizi-
Ouzou, le nouveau DGD est diplômé de l'Ecole natio-
nale d'administration (ENA) et détient un Master en
MBI (Managmement Business International). Il occu-
pait jusque-là le poste de directeur d'études chargé du
Cabinet au sein de la même direction.

LE MINISTRE DES RESSOURCES EN EAU, AREZKI BERRAKI 
Mise en place prochaine d'un système
d'information performant de ressources en eau 

Le ministre des
Ressources en eau, Arezki
Berraki, a affirmé hier à
Alger que l'Agence natio-
nale de la gestion intégrée
des ressources en eau
(AGIRE) va piloter la mise
en place d'un système d'in-
formation performant des
ressources en eau permet-
tant de connaitre les
lacunes et de faire des pro-
jections dans l'avenir pour
une économie de l'eau.

" L'AGIRE va piloter avec
le soutien de la direction
centrale de la tutelle, la
mise en place d'un système
d'information des plus
larges (Big data) pour avoir
des données précises en
temps réel sur les res-
sources en eau à travers

tout le pays permettant,
ainsi d'entreprendre les
actions adéquates afin de
préserver cette ressource",
a indiqué M. Berraki lors
d'une visite de travail et
d'inspection au siège de
l'AGIRE à Alger.

M. Berraki a relevé,
dans le même cadre, que
ce système d'information
servira d'outil de planifica-
tion de projets liés aux res-
sources en eau, ajoutant
que ce système permettra
de connaitre les besoins
réels de chaque région du
pays et d'entreprendre des
actions concrètes et effi-
caces.

S'agissant de l'AGIRE, le
ministre a indiqué que
cette agence, créé récem-

ment, a permis d'englober
dans sa direction cinq
agences de bassin hydro-
graphiques (ABH) pour
unifier l'action et bien uti-
liser les compétences et les
moyens pour préserver
cette ressource, indiquant
que cinq comités de bas-
sins ont été créés par un
arrêté ministériel pour
débattre et discuter les
programmes ainsi que les
projets liés aux ressources
en eau. M. Berrak a
annoncé dans le même
contexte qu'à partir du
mois prochain le citoyen
sera associé à ces comités
aux côtés des représen-
tants des ministères, des
collectivités locales et des
entreprises de distribu-

tion. "Ces comités de bas-
sins sont des tribunes de
concertation et le citoyen
va être associé à ces ins-
tances et pourra intervenir
dans les débats et dans les
décisions liées aux pro-
gramme de développe-
ment des ressources en
eau", a souligné le minis-
tre. Il existe en Algérie cinq
(5) agences de bassins
hydrographiques (ABH)
exerçant la gestion inté-
grée des ressources en eau
au niveau des unités
hydrographiques natu-
relles ainsi que cinq (5)
comités de bassins dont le
rôle est de se concerter à
propos des programmes
liés aux ressources en eau.

APS
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OUARGLA 
Messaitfa: ‘’L’importance d’identifier 
les principaux challenges pour une
économie basée sur la numérisation’’ 

Au cours d'un sémi-
naire international sur "La
performance excellente
des organisations et des
organismes : l’entreprise à
l’ère du numérique", M.
Messaitfa a mis en exergue
les clés permettant une
nouvelle croissance éco-
nomique à la lumière de
l’économie numérique,
évoquant une quarantaine
de clés, 23 concernant le
cadre général de l’entre-
prise économique et 17
autres la feuille de route de
l’économie algérienne
2020/2030.

S’exprimant à la pre-
mière session de ce
regroupement scienti-
fique qu’abrite
l’Université Kasdi Merbah
d’Ouargla (UKMO, 4-5
février), le ministre délé-
gué chargé des Statistiques
et de la Prospective a, dans
ce contexte, souligné l’im-
portance d’identifier les
principaux challenges vers
une économie nationale
basée sur la numérisation,
la prospective, la connais-
sance et la croissance, en
passant à un objectif de 6%
(1,8% en 2019). La

démarche s’inscrit dans le
cadre d’un programme
initié par son département
ministériel et vise, notam-
ment, à développer le
domaine de l’intelligence
artificielle, à renforcer le
rôle de la numérisation
permettant d’améliorer les
performances de l’entre-
prise économique, surtout
celles exerçant dans les
technologies de l’informa-
tion et de la communica-
tion, a-t-il poursuivi.

Bachir Messaitfa a pré-
cisé, à ce propos, que le
gouvernement œuvre éga-
lement à la généralisation

de la numérisation chez
les jeunes porteurs de pro-
jets aptes à créer leurs
start-ups et à établir le
cadre juridique destiné à
ce genre d’entreprises
innovantes, ainsi que la
création d’un conseil
national de l’innovation.

Pour sa part, Younès
Grar (Alger), expert
consultant dans le
domaine des TIC, s’est
penché, pour sa part, sur
les enjeux de l’économie
numérique en matière de
sécurité et de sécurité des
systèmes d’information et
sur les menaces de la

cybercriminalité. Le
conférencier Fethallah
Merzaka, cadre à la
Direction générale de
l’opérateur public de télé-
phonie et d’internet
Algérie-Télécom, a abordé
la question de la contribu-
tion économique des tech-
nologies de l’information
et de la communication et
leur impact direct et indi-
rect sur l’économie numé-
rique.

Organisé par la Faculté
des Sciences écono-
miques, des Sciences com-
merciales et des Sciences
de gestion de l’UKMO, ce
5ème Séminaire sur la per-
formance excellente des
organisations et des orga-
nismes, Performance des
entreprises dans l'écono-
mie numérique, a vu la
participation d’une
pléiade d’académiciens et
de chercheurs nationaux
et étrangers.

La rencontre s’articule
autour de deux thèmes
principaux : les indica-
teurs et la réalité de l'éco-
nomie numérique et les
modèles économiques de
l’économie numérique.

SÉTIF 
Création de neuf petites
zones d’activités en
faveur des porteurs 
de projets 

Neuf (9) petites zones d’activités destinées aux por-
teurs de projets ont été créées dans la wilaya de Sétif
dans le cadre de la promotion et la valorisation de l’in-
vestissement et l’encouragement des jeunes à la créa-
tion de petites et moyennes entreprises (PME), a-t-on
appris hier des services de la wilaya.

Les travaux d’aménagement des zones érigées sur
une surface estimée à 142 ha et réparties sur les com-
munes de Rasfa, Ain Arnat, Bir El Arch, Bougaâ, Beni
Fouda, Guelta Zergua, Beni Oussine et Ain Oulmane,
situées dans les régions Nord et Sud de la wilaya, seront
prochainement lancés, a précisé la même source. Les
actions entreprises ont nécessité une enveloppe finan-
cière évaluée à 1,8 milliard DA portent essentiellement
sur le nivellement du sol, la réalisation des routes, des
réseaux divers et l’électrification publique, a détaillé la
même source. La concrétisation de ce projet, selon les
mêmes services, vise à répondre aux besoins de ces
localités en vue d’accorder les conditions nécessaires
aux jeunes investisseurs pour lancer leurs différents
projets à caractère économique et commercial, a-t-on
affirmé. Il est à rappeler que la wilaya de Sétif compte
actuellement 4.309 PME activant dans le domaine
industriel ayant contribué à générer 18.800 postes
d’emploi et trois zones industrielles implantées dans
les communes de Sétif (420 ha), El Eulma (247 ha) et
Ouled Saber (700 ha).

EL-OUED 
10.000 T de pommes 
de terre stockées dans 
le cadre du Syrpalac  

Une quantité de 10.000 tonnes de pommes de   terre a
été stockée dans le cadre du système Syrpalac, activé le 9
janvier   dernier dans la wilaya d’El-Oued, pour remédier
à la problématique du   surplus de production, a-t-on
appris mardi de la direction des services   agricoles (DSA).

L’opération de chargement et de transport de la
pomme de terre a été   confiée à huit (8) opérateurs éco-
nomiques, dont cinq (5) permanents agréés   par le mi-
nistère de l’Agriculture et du développement rural, dans
el cadre   de la mise en £uvre d’un programme d’urgence
prévoyant des solutions   ponctuelles à même de remédier
au problème du surplus de production de   pomme de
terre, a précisé le chef de service d’organisation de la
production et du soutien technique, Salem Bekkari.  Cette
quantité de pomme de terre, acheminée à bord de 350
camions de gros   tonnage, est destinée au stockage dans
des chambres froides au Nord du   pays, pour être ensuite
commercialisée au niveau des marchés de gros de   façon
régulée, et ce après acquisition de la production auprès
de   l’agriculteur à un prix oscillant entre 35 et 40 DA/Kg.  

Les opérateurs économiques concernés se sont rap-
prochés des producteurs de   pomme de terre répartis
sur neuf (9) communes de la wilaya d’El-Oued   (Reguiba,
Taghezout, Guemmar, Hassi-Khelifa, Robbah, Trifaoui,
Magrane,   Ourmès et Oued-Allend) réputées pour leur
production abondante de ce   légume, de façon équitable
de sorte à toucher l’ensemble des agriculteurs.

L’opération est pilotée par une commission comprenant
le président de la   Chambre de l’Agriculture, le président
du Conseil interprofessionnel de la   filière pomme de
terre, des agriculteurs, en coordination avec la DSA et
sous la supervision du directeur régional de l’Office
national   interprofessionnel des légumes et viandes.
Concernant cependant la formule de stockage gratuit de
la pomme de terre   en Chambres froides, une des propo-
sitions avancées par le ministère de   tutelle dans le cadre
de solutions alternatives à la question du  surplus   de
production, elle a été refusée par les agriculteurs.  

Ces derniers estiment qu’elle "ne permet pas de couvrir
les coûts de   récolte de la production" (sachant que la
production est stockées seulement   mais pas achetée à
l’agriculteur), abstraction faite de "l’ambigüité sur la
durée d’emmagasinage".  

La première offre, par contre, est jugée plus "efficiente",
car elle   permet à la fois d’exploiter le surplus de
production et de l’orienter   comme stock stratégique
pour réguler le marché et d’assurer l’équilibre   entre
l’offre et la demande et préserver les intérêts du consom-
mateur et du   producteur.  La wilaya d’El-Oued prévoit
cette saison (2019/2020) une récolte de 8,6   millions de
quintaux de pomme de terre sur une superficie de 37.000
hectares, exploitée par 7.600 agriculteurs.

APS

Le ministre délégué chargé des Statistiques et de la Prospective, Bachir Messaitfa, 
a souligné hier à Ouargla l’importance d’identifier les principaux challenges vers 
une économie nationale basée sur la numérisation, la prospective, la connaissance 
et la croissance tout en mettant en avant les clés permettant une nouvelle croissance
économique.

FABRICATION DE CHAUSSURES
Près de 80 % des ateliers fermés 
pour faillite (ANCA) 

Le président de la commission
chaussure affiliée à l'Association natio-
nale des commerçants et artisans algé-
riens (ANCA), Mustapha Benamar a
annoncé, lundi à Alger, le recensement
de plus de 3500 ateliers de fabrication
de chaussures à l'échelle nationale,
dont 80% ont dû fermer pour faillite, en
raison d'entraves bureaucratiques, de
manque de financement ou de la
concurrence des produits importés.

Lors d'une conférence de presse
organisée par l'ANCA sous le thème "le
marché de la chaussure entre l'impor-
tation et les défis de la production", M.
Benamar a indiqué que le nombre
d'ateliers de fabrication de chaussures
recensés oscille entre 3500 et 4000 ate-
liers à l'échelle nationale, précisant que
800 voire 900 ateliers seulement sont
opérationnels, au moment où les
autres ont fait faillite en raison du
manque de financement ou des taxes
elevées appliquées sur la matière pre-
mière.

La capacité de production nationale
de chaussures est estimée à près de 120
millions de paires par an, avec la possi-
bilité de créer 500.000 postes d'emploi
direct et indirect, a-t-il fait savoir,
notant que la plupart des ateliers ont
déclaré faillite en raison de la bureau-
cratie et de la concurrence des produits
importés qui bénéficient de privilèges
douaniers et fiscaux supérieurs à ceux
accordés à l'importation de la matière
première exploitée dans la production
locale de chaussure.

Citant quelques pays qui disposent
de capacités de production inférieures
à celles de l'Algérie, à l'instar de la
France qui compte 80 producteurs de
chaussures, le Portugal (85 produc-
teurs), l'Espagne (110) et l'Italie (150), M.

Benamar a souligné que l'in-
dustrie locale des chaussures,
qui peut répondre aux
besoins du marché national à
des prix concurrentiels avec
une qualité supérieure, peut
s'orienter vers l'exportation "à
condition de bénéficier d'un
financement suffisant des
banques, d'une révision des
taxes et des impôts imposés et
d'une augmentation des
impôts sur les chaussures
importées pour protéger le
produit national".

Entre autres propositions,
il a cité la création d'une
banque pour le financement
des PME, indiquant que les
banques actuelles proposent des cré-
dits uniquement pour le financement
du matériel, alors que la principale
problématique qui se pose pour les
producteurs de chaussures réside dans
l'obtention de crédits pour l'acquisition
des matières premières.

Le responsable a cité à titre d'exem-
ple les impôts sur les matières pre-
mières qui oscillent entre 500 et 600 da
pour chaque paire de chaussures de
fabrication locale, alors que certains
opérateurs peuvent, à ce prix, importer
une paire de chaussure pour sa mise en
vente directe, ajoutant que "les ateliers
réalisés et les investissements engagés
en 40 ans ont été mis à rude épreuve en
une année d'importation".

De son côté, le président de l'ANCA,
Hadj Tahar Bougeoir, a indiqué que les
besoins du marché national en chaus-
sures avoisinaient les 70 millions de
paires par an pour un montant de 150
milliards de dinars, ajoutant que 95%
des chaussures commercialisées pro-

venaient de l'importation anarchique.
L'ANCA prépare une plateforme de
propositions qu'elle compte soumettre,
les prochaines semaines, aux minis-
tères de l'Industrie et du Commerce en
vue de relancer l'industrie locale de la
chaussure et de créer jusqu'à 120.000
emplois, a fait savoir M. Bougeoir qui a
souligné la nécessité de "réunir les
conditions d'un véritable essor de l'in-
dustrie locale", d'autant que "la qualité
de la chaussure algérienne est recon-
nue mondialement", a-t-il dit.

Parmi les principales propositions,
le président de l'ANCA a cité la création,
à travers le territoire national, de trois
(3) zones industrielles spécialisées dans
la fabrication de chaussures, la trans-
formation des produits destinés à cette
industrie (coton, textile et plastique),
l'organisation d'expositions pour pro-
mouvoir la chaussure algérienne, la
création d'une banque pour le finance-
ment des fabricants locaux et l'aug-
mentation des taxes sur les produits
importés.
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PRIX DU PÉTROLE
Le Brent à 54,77 dollars 

A New York, le baril américain de
WTI pour le mois de mars gagnait
1,36% à 50,79 dollars. Dans la nuit, les
deux indices de référence américain et
européen sont respectivement tombés
à 49,66 dollars et 53,95 dollars le baril,
des plus bas depuis le début du mois de
janvier 2019.

"La meilleure santé des marchés
actions soutient les cours du pétrole,
les investisseurs étant - au moins pour
le moment - moins inquiets à propos
du coronavirus", a commenté Carlo
Alberto De Casa, analyste
d'Activtrades. Les Bourses de Chine
continentale ont nettement rebondi
mardi, au lendemain d'un spectacu-
laire plongeon, quelque peu rassurées
par les mesures de la banque centrale
pour contenir l'impact économique de
l'épidémie de pneumonie virale.

Depuis son apparition en fin d'an-
née dernière dans la ville de Wuhan
(centre), le nouveau coronavirus a
contaminé plus de 20.000 personnes et
provoqué la mort de 425 personnes en
Chine continentale. Le gouvernement

chinois a pris une série de mesures
drastiques pour enrayer la propaga-
tion de l'épidémie mais ces dernières
freinent l'économie du pays, et par
conséquent son niveau de demande en

or noir. "Plus les confinements et les
restrictions de déplacements conti-
nuent en Chine, plus l'impact est
sévère", a estimé Neil Wilson, de
Markets.com.

Les prix du pétrole retrouvaient de l'allant hier, le baril de Brent de la mer du Nord 
pour livraison en avril s'échangeant à 54,77 dollars à Londres, en hausse de 0,59% 
par rapport à la clôture de lundi.

PÉTROLE 
Réunion extraordinaire du Comité technique
de l'Opep hier et aujourd’hui à Vienne 

L'Organisation des pays
exportateurs de pétrole
(Opep) tient depuis hier et
aujourd’hui à Vienne une
réunion extraordinaire de
son Comité technique, afin
d'examiner les mesures à
prendre pour garantir l'équi-
libre du marché pétrolier
notamment face aux craintes
suscitées par une propaga-
tion du Coronavirus, a-t-on
appris des sources de l'Opep.

L'Algérie qui assure la
présidence de l'Organisation
en 2020 est représentée à
cette réunion par son gou-
verneur au sein de l'Opep,
Mohamed Hamel.

Face au climat d'inquié-
tude crée par le Coronavirus,
la possibilité d'avancer les
réunions de l'Opep avec ses
alliés à leur tête la Russie a
été évoquée par le ministre
de l'Energie et président de
l'Organisation des pays
exportateurs de pétrole,
Mohamed Arkab. "Des dis-
cussions sont en cours avec
les pays de l'Opep et des déci-
sions seront prises dans les
jours à venir.

Il est très probable d'avan-
cer, à février, les rencontres

de l'Opep, initialement pré-
vues au début du mois de
mars, afin que nous puis-
sions trouver les moyens
d'assurer l'équilibre du mar-
ché", avait déclaré à l'APS M.
Arkab.

Concernant la possibilité
de prolonger l'accord por-
tant une baisse de la produc-
tion au delà du 31 mars pro-
chain, M. Arkab a indiqué
que "d'autres mécanismes
existent, mais que tout est
envisageable".

Il avait également souli-
gné que "l'Algérie est atta-
chée à la coordination entre
les pays de l'Opep et nous
£uvrerons à un compromis
pour mettre en place un plan
d'action visant à réaliser
l'équilibre du marché du
pétrole".

Mardi, le porte-parole du
ministère irakien du Pétrole
Assem Jihad cité par l'AFP a
déclaré que le comité tech-
nique de l'Opep et ses parte-
naires vont discuter mardi et
mercredi de la baisse des
cours du brut en lien avec
l'épidémie du nouveau coro-
navirus afin d'aider
l'Organisation à ajuster ses

quotas de production pour
influer sur les prix.

"Selon les besoins du mar-
ché et l'impact de l'épidémie
de coronavirus, une réduc-
tion sera-t-elle nécessaire?
C'est de cela que va discuter
le comité sur la base des rap-
ports techniques qui lui sont
soumis", affirme M. Jihad.

"Le comité technique dis-
cute de recommandations et
toute nouvelle réduction de
la production ne sera annon-
cée que lors d'une réunion
ministérielle", selon ce res-
ponsable.

"En mars, nous avons une
réunion, mais nous pouvons
la tenir plus tôt, si néces-
saire", a indiqué pour sa
part, le ministre russe de
l'Energie Alexandre Novak
aux agences russes.

Selon le planning officiel
publié sur le site de l'Opep,
deux réunions sont toujours
programmées pour les 5 et 6
mars prochain à Vienne.

Il s'agit de la 178éme réu-
nion extraordinaire de la
Conférence de l'Opep prévue
pour le 5 mars et la 8éme
réunion ministérielle des
pays Opep et non Opep

(Opep+) programmée pour
le 6 mars prochain.

La dernière réunion de
l'Opep+ a été couronnée par
la signature d'un accord
d'accroissement des baisses
de production du pétrole
d'au moins de 500.000 barils
par jour, soit un totale des
baisses de 1,7 millions
barils/jour par les Etats
membres de l'Opep et leur
alliés.

Cette modification dans
les baisses de production est
entrée en vigueur au début
janvier dernier et s'achèvera
le 31 mars.

Jusqu'a présent, aucune
décision officielle n'a été
annoncée sur une probable
prolongation de cet accord
au delà du 31 mars , ni la pos-
sibilité d'une nouvelle
réduction de la production.

Les prix de l'Or noir sont
au plus bas depuis janvier
2019 et le baril de Brent est
repassé sous la barre symbo-
lique des 60 dollars.

Sur un mois, le Brent a
perdu 11,9%, enregistrant
ainsi sa plus importante
baisse depuis novembre
2018.

AFRIQUE
Premier séminaire sur les
opportunités d’affaires 2020 
en mars à Abidjan 

Le Groupe de la Banque africaine de déve-
loppement (BAD) accueillera en mars pro-
chain à Abidjan (Côte d’Ivoire) son premier
séminaire sur les opportunités d’affaires pour
l’année 2020, a indiqué la BAD sur son site web.
"La BAD va organiser en mars prochain son
premier séminaire sur les opportunités d’af-
faires (BOS) pour l’année 2020 à l’intention
des consultants, des producteurs et des four-
nisseurs des pays membres, souhaitant offrir
des biens et des services au Groupe de la BAD
dans le cadre de ses projets en Afrique", a pré-
cisé la même source .

Cette rencontre qui se déroulera du 11 au 12
mars offre une plateforme à guichet unique
permettant aux participants d’acquérir une

meilleure compréhension de la stratégie et du
processus qu’elle utilise pour ses achats, selon
le communiqué de la BAD. 

Ce séminaire permettra également de ren-
forcer les liens existant entre le Groupe de la
Banque et le secteur privé. Ce forum devrait
permettre d’accroître le nombre de fournis-
seurs qualifiés pour les projets de la Banque,
ce qui facilitera la mise en œuvre efficace et le
succès des initiatives de développement du
Groupe, souligne la banque. Depuis 2017, le
Groupe de la Banque africaine de développe-
ment organise chaque année deux séminaires
sur les opportunités d’affaires, l’un au siège et
l’autre dans l’un des bureaux régionaux.

APS

COMMERCE
Le Kenya veut
développer ses
exportations floricoles
vers le Moyen-Orient 

Le Kenya veut s’appuyer sur le marché qatari
afin de développer ses exportations de fleurs cou-
pées vers le reste du Moyen-Orient, ont récem-
ment indiqué des responsables kenyans.

Cette démarché a été annoncée en marge d’un
forum d’investissement et de commerce entre les
deux pays.

"Nous voulons installer une enchère de fleurs
coupées à Doha qui est à 4 heures de vol de
Nairobi", a fait savoir Fatma Elmaavy, seconde
vice-présidente de la Chambre kenyane du com-
merce et d’investissement.

Concrètement, les autorités envisagent d’expé-
dier les fleurs vers la région via la compagnie
aérienne du Qatar (Qatar Airways) qui effectue
des liaisons directes entre Nairobi et Doha à tra-
vers 25 vols hebdomadaires.

Pour rappel, l’orientation du Kenya vers le
Moyen-Orient est le dernier acte en date de la
stratégie de diversification des débouchés d’ex-
portation de l’industrie floricole.

L’année dernière, le ministère de l’Industrie
avait annoncé son intention d’installer un centre
de distribution de fleurs coupées en Chine.

Pour rappel, l’industrie floricole est le premier
contributeur à l’horticulture kenyane avec 113,16
milliards de shillings (1,1 milliard de dollars) en
2018.

CORÉE DU SUD /VIRUS: 
Le Sud-Coréen
Hyundai interrompt
toute sa production 

Le premier constructeur automobile sud-
coréen, Hyundai, a annoncé hier qu'il allait inter-
rompre cette semaine toute sa production dans le
pays, en raison d'un manque de pièces lié au nou-
veau coronavirus apparu en Chine.

Les chaînes d'approvisionnement fonction-
nent à flux tendu dans l'industrie automobile.

"Hyundai Motor a décidé d'interrompre la pro-
duction sur toutes les chaînes de montage de
toutes ses usines de Corée", a déclaré le construc-
teur automobile dans un communiqué.

La date à laquelle la production cessera sera
variable, cependant toute production aura été
arrêtée d'ici la fin de la semaine, selon la même
source. Hyundai compte 13 usines à travers la pla-
nète, dont sept en Corée du Sud, et a vendu l'an
dernier un total de 4,4 millions de véhicules.

Sa production sud-coréenne s'élève à environ
1,8 million de véhicules, soit environ 35.000 par
semaine. L'apparition de la pneumonie virale en
Chine a perturbé l'approvisionnement en compo-
sants de câblage, qui sont principalement pro-
duits dans les chaînes de montage de Hyundai en
Chine. Un responsable du constructeur automo-
bile, cité par l'agence de presse Yonhap, a indiqué
que la production pourrait cependant reprendre
la semaine prochaine.

La ville de Wuhan où est apparue l'épidémie
est un centre majeur de l'industrie automobile
chinoise, où les français PSA et Renault ont
implanté l'essentiel de leurs usines dans le pays.

AFRIQUE DU SUD 
Les exportations de viande rouge
ont chuté de 20 % entre janvier 
et octobre 2019 

Les expéditions de viande de bœuf en
Afrique du Sud ont atteint environ 25.300
tonnes pour une valeur de 100 millions de
dollars entre janvier et octobre dernier, a
indiqué le Département américain de
l’agriculture (USDA). Selon la même
source, cette valeur traduit une baisse de
20 % par rapport à la même période un an
plus tôt. Cette contre-performance est
principalement attribuable à l’épidémie
de fièvre aphteuse qui s’est déclenchée au
début de l’année 2019.  La maladie a
notamment conduit le Botswana, le
Zimbabwe et le Mozambique à suspendre
leurs importations de viande de bœuf et
d’animaux vivants depuis le pays. En
outre, les principaux marchés comme la

Chine, le Lesotho et les Emirats arabes
unis ont également réduit leurs volumes
importés. Alors qu’en mai dernier, le gou-
vernement a indiqué avoir maîtrisé l’épi-
démie, un nouveau foyer a été signalé
dans la province de Limpopo en novem-
bre de la même année. Pour rappel, le
gouvernement sud-africain n’a pas
encore obtenu de l’Organisation mon-
diale de la santé animale (OIE), une resti-
tution du statut de pays comme indemne
de la fièvre aphteuse.  

L’Afrique du Sud est le premier pro-
ducteur de viande de bœuf du continent
africain. La filière génère annuellement
près de 2,5 milliards de dollars et fournit
13 % du PIB agricole.
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AGRICULTURE-DÉVELOPPEMENT 
Laghouat : plusieurs programmes 
de développement rural pour améliorer 
le cadre de vie du citoyen 

Lancées depuis plus d’un mois à
travers la plupart des communes de la
wilaya, ces opérations portent sur l’ou-
verture et l’aménagement de plus de
250 km de pistes rurales et agricoles
permettant l’accès des fellahs à leurs
périmètres, la réalisation de points
d’irrigation, ainsi que l’octroi d’aides
destinées au développement des
filières agricoles, a précisé le DSA,
Habib Bousri. La wilaya de Laghouat
s’est vue accorder au titre du même
programme de développement rural
une opération d’électrification agri-
cole sur 200 km ayant donné lieu
jusqu’ici à la mise en place des pylônes
électriques.

Ce projet permettra, outre l’électri-
fication des zones agricoles, la mobili-
sation des eaux d’irrigation pour la
promotion des activités agricoles, le
développement de l’élevage, l’encou-
ragement de l’investissement agricole,
ainsi que la contribution à l’améliora-
tion des conditions de vie des agricul-
teurs. Pour permettre aux agriculteurs
de développer leurs activités, l’on
signale l’attribution, dans le cadre du

soutien du ministère de tutelle aux
agriculteurs, d’outils et matériels agri-
coles, notamment des tracteurs et des
moissonneuses. Ces actions visant le
développement de la production agri-
cole dans la région ont été favorable-
ment accueillies par les agriculteurs, à

l’instar de Mohamed Bensaâd qui s’est
félicité aussi des sessions de formation
agricole continue initié par la DSA et la
direction de la formation profession-
nelle dans le but d’accompagner l’agri-
culteur dans l’amélioration de la pro-
ductivité.

Plusieurs projets de développement rural, visant l’amélioration du cadre de vie 
des citoyens et leur fixation dans leurs régions, ont été retenus à travers la wilaya 
de Laghouat, a-t-on appris hier de la direction locale des services agricoles (DSA).

BOUMERDÈS : 
Prés de 225 km de fibres 
optique en  2019 

Le secteur des télé-
communications à Bou-
merdes  a été le théâtre
de la réalisation de
quelque 225 kilomètres
de réseaux de  fibre op-
tique en 2019, au titre de
la stratégie de l’entreprise
Algérie  Telecom visant
la modernisation du sec-
teur et la généralisation
des TIC,  a-t-on appris,
hier de responsables lo-
caux du secteur. "Ce nou-
veau réseau de fibre op-
tique, entré progressive-
ment en service  durant
l’année dernière, a per-
mis de relier de nom-
breuses régions isolées
de la wilaya à cette tech-
nologie moderne", a in-
diqué dans une commu-
nication  avec l’APS, la

chargée de la communi-
cation auprès de l’entre-
prise, Latafi  Linda. Elle
a, également, cité parmi
les autres projets concré-
tisés par son  entreprise,
à la période indiquée, la
mise en service de quatre
nouveaux  centres télé-
phoniques respective-
ment à la cité des 200 lo-
gements de  Larbaàtache
(à l’ouest de la wilaya), la
cité des 300 logements
de  Taouergua, des 200
logements de chaàbat el
Ameur (à l’est) et la cité
du 11-Décembre de la ville
de Boumerdès. 

A cela s’ajoute le bas-
culement de 500 lignes
téléphoniques vers la
technique MSAN, à la cité
du 11-Décembre de Bou-

merdès, au même  titre
que 75 autres lignes dans
la commune de Sidi
Daoud( à l’est), a  souli-
gné la même responsa-
ble, signalant la poursuite
de l’opération pour  en-
glober tout le territoire
de la wilaya. Toujours au
titre de la stratégie de mo-
dernisation du secteur,
Mme. Latafi  Linda a fait
part de la mise en exploi-
tation, en 2019, de quatre
stations  d’émission de
4eme génération, dans
les régions reculées de
Bouarbi  (Dellys), Zou-
guara( Kedara), Legata,
et Zaouia (commune
d’Afir). 

La mise en service de
ces projets a permis de
faire bénéficier 5.734

nouveaux abonnés de
l’offre Idoom(fixe), et de
5.085 autres de l’offre
Idoom ADSL, outre 2.146
bénéficiaires de l’offre
Idoom 4G LTE , a-t-elle
précisé, en outre. Au volet
des actions visant son
rapprochement de ses
abonnés, l’entreprise  Al-
gérie Telecom de Bou-
merdès a procédé, en
2019, au réaménagement
et  modernisation de trois
agences commerciales
respectivement à Bou-
merdès,  Boudouaou et
Dellys, outre le raccor-
dement de 13 annexes
communales et  quatre
bureaux postaux à la fibre
optique. 

OUARGLA 
1res journées
d’information 
sur les start-up 
du 11 au 13 février 

La promotion des start-up sera au centre des 1ères
journées d’information qui seront organisées à
Ouargla du 11 au 13 février courant, à l’initiative de la
Pépinière locale d'entreprises, a-t-on appris lundi des
organisateurs.

Cet évènement économique a pour objectif d’en-
courager les porteurs de projets intéressés par ce
genre d’entreprises, en mettant en exergue toutes les
informations nécessaires, notamment les méca-
nismes d’accompagnement et de financement offerts
par les différents dispositifs de l’Emploi, tels que
l’Agence nationale de soutien à l’emploi des jeunes
(ANSEJ), la Caisse nationale d’assurance chômage
(CNAC) et l’Agence nationale de gestion du microcré-
dit (ANGEM), ainsi que les établissements financiers
et bancaires, a précisé à l’APS la chargée de l’accompa-
gnement et de l’animation au niveau de cette institu-
tion, Naouel Haddouche.

Il se veut aussi une contribution à la dynamique de
développement de l’esprit entrepreneuriale chez les
jeunes en général et les étudiants en particulier, en
plus de débattre des mesures visant à aplanir les
contraintes et les obstacles entravant le développe-
ment des startups, a-t-elle ajouté.

Au programme de ces journées d’information, des
rencontres sont prévues autour de divers thèmes,
dont le concept des startups, les avantages fiscaux
accordées aux startups dans le cadre de la loi de
finances (LF-2020), notamment celles activant dans le
domaine des nouvelles technologies de l’information
et de la communication (N-TIC), et les mécanismes
d’accompagnement et de financement, indique la
même source.

La pépinière d’entreprises est une structure
publique d’appui, d’accueil, d’accompagnement et de
soutien aux porteurs de projets.

Elle a pour mission d’héberger à durée déterminée
les porteurs de projets, assurer les services et les com-
modités nécessaires et accompagner les promoteurs
dans toutes les démarches auprès des institutions
financières. Elle s'emploie également à offrir les
conseils personnalisés au plan financier, juridique,
fiscal, commercial et technique, à organiser toute
forme d’animation, d’assistance et de formation spé-
cifique et à suivre les porteurs de projets jusqu’à
maturation et création de leurs propres entreprises.

MÉDÉA 
18 autobus pour 
le transport scolaire
distribués au profit 
des communes 

Dix-huit autobus, destinés au transport scolaire,
ont été distribués, lundi, aux différentes communes
rurales de la wilaya de Médéa, lors d’une cérémo-
nie, présidée par le wali.

Ce renfort est appelé à "assurer de meilleures
conditions de scolarité" des élèves issus des com-
munes concernées par cette opération, notamment
ceux résidants au niveau des zones et villages encla-
vés, a indiqué, le chef de l’exécutif, Abass Badaoui.

L’entrée en exploitation de ces autobus, de fabri-
cation nationale, permettra de "mettre un terme à la
souffrance de dizaines d’élèves, contraints de faire
de longs déplacements, hiver comme en été, pour
rejoindre les bancs de l’école", a-t-il ajouté.

Cette dotation a touché, en priorité les com-
munes situées dans des régions montagneuses,
telles que El-Aissaouia, El-Haoudine, Ouled Antar,
Maghraoua et Derrag, que les localités qui font par-
tie des régions semi arides, comme Tafraout,
Bouaiche et Ain-Boucif où il est enregistré un déficit
"important" en matière de transport scolaire, en
raison de l’éparpillement des zones d’habitation et
le manque de transport public ou privé.

APS

BLIDA 
Des exercices de simulation au profit 
du large public 

Des exercices publics de simulation
ont été lancés, lundi, par la direction de
la protection civile de la wilaya de Blida,
en vue de sensibiliser les citoyens sur
les contraintes majeures rencontrées
par les agents de ce corps dans leur
interventions multiples, a-t-on appris
du chargé de la communication auprès
de ce corps constitué.

Ces exercices, prévus au niveau de la
totalité des communes de la wilaya,
porteront sur la simulation d’accidents
multiples, dont des accidents de la cir-
culation, des incendies, ou d’éven-
tuelles explosions au niveau des zones
industrielles de la wilaya, a indiqué à
l’APS le lieutenant Adel Zeghimi.

Outre la mise à l’épreuve du niveau
de préparation des agents de la protec-
tion civile à ce type d’accidents, ces

opérations de proximité visent, égale-
ment, a-t-il ajouté, à "informer le large
public sur les contraintes rencontrées
par les agents lors de leurs interven-
tions, et qui rendent leurs tache diffi-
cile".  

Le responsable a cité le "citoyen" en
tête de liste de ces contraintes, assurant
que celui-ci "entrave souvent les agents
de la protection civile dans l’accomplis-
sement de leurs missions, à cause
notamment du facteur curiosité, qui
pousse les citoyens, notamment lors
des accidents routiers", a-t-il dit "à for-
mer de longues files de véhicules qui
entravent énormément l’évacuation
des victimes", a-t-il déploré. 

Ces exercices de simulation, qui
seront mis en ligne sur la page face
book de la direction de la protection

civile, visent, également, à sensibiliser
les citoyens sur les éventuels accidents
pouvant survenir dans des lieux ou éta-
blissements recevant du public , ainsi
que les reflexes à adopter en pareils
cas.  Pour cette journée de lundi, l’exer-
cice à porté sur une simulation d’un
carambolage entre un bus de transport
de voyageurs, un camion et un véhicule
touristique, sur l’axe de l’autoroute est-
ouest reliant El Affroune à Oued Djer (à
l’ouest de Blida).

D’autres simulations d’explosions,
notamment au niveau d’établisse-
ments recevant du public, et d’infiltra-
tions de matières radioactives dange-
reuses, sont, également, programmées
au titre de ces exercices qui s’étaleront
jusqu’au mois d’avril prochain, a-t-on
indiqué de même source. 
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RENVERSEMENT D’UN BUS DE TRANSPORT 
DES VOYAGEURS À SOUK AHRAS 
8 morts et 22 blessés 

Ce tragique accident s’est
produit sur la RN 16 au lieu-
dit Belahreche lorsqu’un bus
de transport de passagers
assurant la ligne Souk Ahras-
Annaba, a dérapé et s’est ren-
versé, a précisé la même
source.

Les dépouilles des vic-
times ont été transférées à la
morgue de l’hôpital régional
de Souk Ahras, les blessés ont
été évacués vers ce même
établissement de santé et
vers le CHU Ibn Rochd de
Annaba. Le wali de Souk
Ahras, Lounes Bouzegza,
s’est rendu sur les lieux de
l'accident pour s’enquérir
des conditions de prise en
charge des victimes. Tous les
moyens matériels et
humains ont été mobilisés
par la direction locale de la
santé pour prodiguer les
meilleurs soins aux victimes,
selon la même direction.

Une enquête a été immé-
diatement ouverte par les

services compétents pour
déterminer les causes et les
circonstances de ce tragique
accident.

La plupart des blessés dans 
un état «critique» 

La plupart des personnes
blessées dans le renverse-
ment d’un bus de transport
de voyageurs, survenu mardi
matin dans la commune de

Mechroha (Souk Ahras) sont
dans un état «critique», a-t-
on appris du directeur local
de la santé, Abdelghani
Friha. 

Ce responsable a indiqué,
à ce propos, que les 30 vic-
times de l’accident, dont les 8
personnes décédées, ont été
évacuées vers l'hôpital régio-
nal du chef-lieu de wilaya
nécessitant, a-t-il précisé,

«un nombre important
d'ambulances pour procéder
à leur évacuation dans les
meilleures conditions».
Lançant un appel aux
citoyens pour faire un don de
sang au profit des blessés, M.
Friha a fait savoir que «les
victimes de l’accident avaient
été préalablement transpor-
tées à la polyclinique de la
commune de Mechroha,
mais en raison de la gravité
des blessures de la plupart
des victimes, de l’exiguïté de
la structure et du manque de
spécialistes notamment, il a
été décidé de les transférer
au service des urgences chi-
rurgicales de l'hôpital régio-
nal de Souk Ahras». Pour
rappel, un bus de transport
de voyageurs, assurant la
ligne Souk Ahras-Annaba, a
dérapé avant de se renverser,
hier matin, sur la RN 16 au
lieudit Belahreche dans la
commune de Mechroha, fai-
sant 8 morts et 22 blessés.

SOUK AHRAS 
Installation de deux
caméras thermiques
aux postes frontaliers
de Lahdada et Lefouid 

Deux caméras thermiques ont été installées
aux postes frontaliers de Lahdada et de Lefouid
dans la commune d’Ouled Moumen (wilaya de
Souk Ahras) et ce, dans le cadre des mesures de
prévention contre le Coronavirus, a indiqué
lundi le directeur local de la Santé et de la
population, Abdelghani Feriha.

Ce responsable a affirmé que cette mesure
préventive vient en application des directives
émises par le ministère de tutelle en ce sens,
soulignant qu’un planning de garde médicale
impliquant un staff de dix médecins, a été éta-
bli dans ces deux postes frontaliers pour assu-
rer une veille sanitaire continue et prendre en
charge les cas suspects parmi les voyageurs.

Parallèlement à cela, la direction de la santé
et de la population vient de lancer plusieurs
campagnes radios, pour informer la popula-
tion du Coronavirus et de ses symptômes et des
précautions à prendre pour éviter d’être conta-
miné.

La même source a par ailleurs appelé les
citoyens à faire preuve de vigilance contre
toute infection des voies respiratoires en res-
pectant les mesures d’hygiène les plus élémen-
taires comme se laver les mains fréquemment
et mettre son bras devant sa bouche plutôt que
ses mains quand on éternue.

EL TARF 
Plus de 20 familles
nécessiteuses ciblées
par la 7e Caravane de
solidarité 

Plus de vingt (20) familles nécessiteuses
résidant dans les communes de Chefia et

Zerizer, relevant de la wilaya d’El Tarf, sont
ciblées par la 7ème caravane de solidarité, a-t-
on appris, lundi, auprès de la Directrice locale
de l'action sociale et la solidarité (DASS),
Anissa Djeriden. Lancée la semaine dernière,
par le chef de l’exécutif local, depuis la localité
de Zerizer, cette initiative cible des familles
démunies, recensées préalablement par
l’ADS, a ajouté, Mme. Djeriden. Des véhicules
transportant une importante quantité de pro-
duits divers (denrées alimentaires, couver-
tures, médicaments) sont allés vers les
familles habitant dans différentes mechtas
dépendant des communes suscitées, en pré-
sence, entre autres, de responsables de la
DASS, des psychologues et des éléments de la
Direction locale de la Protection civile et ceux
de la santé, a-t-on, également, précisé de
même source.

L'opération caritative, reconduite pour la
septième fois dans le cadre de l’aide aux
couches défavorisées de cette wilaya, notam-
ment celles résidant en zones rurales et encla-
vées, se poursuivra pour toucher le maximum
de foyers, a-t-on soutenu.

Une autre opération de solidarité portant
distribution de caprins et moutons a été, par
ailleurs, lancée au profit de 35 familles produc-
trices relevant de la commune de Zerizer, a
d’autre part, signalé la même source.

S’inscrivant dans le cadre du Fonds de
garantie et de solidarité des collectivités
locales, cette action touche, a ajouté la direc-
trice de la DASS, des familles productrices
ayant été recensées par une commission de
wilaya pour bénéficier respectivement de deux
caprins et deux ovins, à l'effet d' améliorer leur
cadre de vie.

Huit (8) personnes sont décédées et 22 autres ont été blessées hier suite 
au renversement d’un bus de transport des voyageurs mardi dans la commune 
de Mechroha (Souk Ahras), a-t-on appris de la direction locale de la Protection civile.

COMMERCE 
Distribution de 150.000 sacs en papier 
aux boulangeries dans la wilaya d'Alger 

Plus de 150.000 sacs en papier ont été
distribués aux boulangeries dans la
wilaya d'Alger, depuis le début du mois
de janvier, au titre de la campagne de vul-
garisation de l'utilisation de ces sacs à
Alger, a affirmé lundi le directeur du
Commerce de la wilaya.

«Depuis le début du mois de janvier,
plus de 150.000 sacs en papier, fabriqués
par deux opérateurs publics et un privé,
ont été distribués à Alger, wilaya pilote
dans le cadre de l'application d'un pro-
gramme national de lutte contre l'utilisa-
tion des sachets en plastique dans l'em-
ballage des produits alimentaires en vue
de préserver la santé publique, a expli-
qué M. Abdellah Benhela dans une décla-
ration à l'APS, en marge de la journée de
sensibilisation organisée à proximité du
lycée sportif dans la circonscription
administrative de Draria, sous le slogan
«Ensemble contre la gaspillage du pain».
L'opération qui s'étalera jusqu'en
décembre 2020 a été «bien accueillie» par
les citoyens qui ont salué cette initiative
visant à préserver la santé du citoyen en
premier lieu et à inculquer les bons
gestes à adopter en matière de consom-
mation.

De leur part, les boulangers ont
«adhéré massivement» à l'opération.

Le même responsable a appelé à
réfléchir à l'importance de renoncer aux
sacs en plastique qui sont néfastes pour

la santé et à trouver d'autres alternatives
au plastique pour conserver le pain, dans
un sac en papier ou bien en tissu.

La direction du commerce de la
wilaya d'Alger prendra en charge «la dis-
tribution» de ces sacs aux différentes
boulangeries que compte la wilaya
d'Alger, au nombre de 656, outre les sur-
faces commerciales autorisées à la vente
du pain, en consacrant des quotas qui
répondent aux quantités produites quo-
tidiennement par chaque boulangerie, a
ajouté M. Benhela, précisant que pour le
moment, «l'usage du sac en plastique ne
sera pas interdit».

«Les services du commerce ne peu-
vent pas dans la phase actuelle imposer
aux boulangers d'assumer les frais des
sacs en papier», a-t-il fait savoir, ajoutant
qu'il sera procédé, d'abord, à l'évaluation
des résultats de l'opération pilote des
boulangeries d'Alger en termes de coûts
d'utilisation des sacs en papier, en atten-
dant de trouver des mécanismes effi-
caces pour la généralisation de cette
mesure au niveau national. La campagne
de sensibilisation pour la lutte contre le
gaspillage de pain, qui concernera 13 cir-
conscriptions administratives, vise à sen-
sibiliser le citoyen à l'impérative rationa-
lisation de la consommation de ce pro-
duit, grâce aux conseils et orientations
donnés par les agents de la direction et à
travers la distribution de dépliants, en

sus de l'organisation d'une semaine de
sensibilisation dans chaque circonscrip-
tion au niveau des établissements éduca-
tifs, des centres de formation profession-
nelle et des places publiques.

Pour M. Benhela, les grandes quanti-
tés de pain jetées quotidiennement par
les restaurants, les résidences universi-
taires, les hôpitaux, les écoles et les
crèches temoignent d'un comportement
irrationnel, d'où la necessité d'ancrer la
culture de la lutte contre le gaspillage
chez les enfants et les différentes catégo-
ries de la société, au vu de ses retombées
négatives sur l'économie nationale, fai-
sant état de la production et de la com-
mercialisation de près de 1.200.000
baguettes de pain. Il a relevé, par ailleurs,
que la wilaya d'Alger recensait près de
100 locaux commerciaux spécialisés
dans la confection du pain traditionnel
qui attire un nombre important de
citoyens, en raison de «sa valeur nutri-
tionnelle». La vente de pain dans les
magasins d'alimentation générale
implique pour les commerçants l'obten-
tion d'une autorisation délivrée par la
direction du Commerce et la garantie des
bonnes normes de conservation du pain,
outre l'inexistence d'une boulangerie
proche de leurs magasins, a-t-il précisé,
ajoutant qu'un manque notable de bou-
langeries a été enregistré au niveau des
nouvelles cités.

NAÂMA 
Saisie de 95 kg de kif et démantèlement 
d’un réseau de trafic de drogue 

L'inspection divisionnaire des
douanes de Mechéria (Naama) a opéré,
en collaboration avec les éléments de la
gendarmerie nationale dans la banlieue
de Kasdir, commune frontalière une sai-
sie de 95 kg de kif traité, dans une opéra-
tion ayant permis au démantèlement
d'un réseau de trafic de drogue, composé
de trois (03) individus, a-t-on appris de
ce corps constitué. L’opération a été
menée suite à un barrage de sécurité
dressé à une heure tardive de la nuit au
niveau d’un chemin proche de la bande
frontalière ouest de la commune de
Kasdir où un conducteur d’un véhicule a

tenté de passer en force en vue de fuir les
agents du point de contrôle de sécurité
combiné, qui ont poursuivis le véhicule,
conduit à une vitesse extrême, avant
d’arrêter le conducteur du véhicule et la
saisie de la quantité de drogue, dissimu-
lée dans la malle de la voiture.

L’opération a permis, par la suite
d'identifier et arrêter deux autres indivi-
dus, à bord d’un véhicule touristique qui
sécurisait le chemin pour le premier
véhicule, a -t- on fait savoir. Les prévenus
arrêtés ont été présentés devant la jus-
tice.

APS
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FRANCE
Plus de 400 personnes évacuées du
dernier campement de migrants à Paris 

Au total, "427 personnes dont qua-
tre femmes ont été mises à l'abri", a
dit la préfecture de région citée par
l'AFP.

Une semaine après l'évacuation du
camp voisin de la Porte
d'Aubervilliers, d'où plus de 1.400
migrants avaient été délogés d'un
bidonville en bordure du périphé-
rique, cette opération marque la fin, à
ce stade, des campements informels à
Paris. "Il n'y a plus de campements,
c'était l'idée.  Et la police va surveiller
ce site pour éviter les réinstallations
comme elle le fait pour la Porte
d'Aubervilliers et la Porte de la
Chapelle", souligne-t-on à la préfec-
ture. Les 427 personnes évacuées ont
été emmenées en car vers des gym-
nases et des centres d'accueil franci-
liens, où "il restait de la place" après
l'évacuation de la Porte
d'Aubervilliers, a-t-on souligné.

Ces migrants étaient "répartis dans
266 tentes ou abris de fortunes", dans
une "situation sanitaire fortement
dégradée sur les sites les accueillant,
jonchés de déchets et d'immondices,
parcourus de rats et dégagent une

odeur pestilentielle et nauséabonde
d'urines et d'excréments", a-t-on
ajouté.

Selon le maire de l'arrondissement
François Dagnaud, "c'est un soulage-
ment pour les personnes entassées
dans ce camp et pour les riverains".
Les migrants étaient pour la quasi-

totalité des hommes seuls originaires
notamment d'Erythrée et de Somalie,
a-t-il précisé.

Le ministre de l'Intérieur
Christophe Castaner s'est engagé en
novembre à évacuer tous les campe-
ments de migrants du nord-est pari-
sien avant fin 2019.

ETATS-UNIS
Un mort et 5 blessés
dans une fusillade dans
un bus Greyhound dans
le sud de la Californie 

Un passager a été mortellement blessé par balle et
cinq autre ont été blessés dans un bus Greyhound
dans le sud de la Californie lundi matin, ont rapporté
des médias locaux citant les autorités.

Le bus roulait depuis Los Angeles en direction de
la zone de San Francisco sur l'Interstate 5, un axe rou-
tier majeur traversant du nord au sud la Côte Ouest
des Etats-Unis quant la fusillade a été déclenchée par
des passagers aux environs de 01h27 (heure locale)
près de Fort Tejon Road dans le comté de Kern, a rap-
porté un organe de presse local, City News Service.

Une femme âgée de 51 ans est décédée à bord du
bus et cinq blessés ont été transférés à l'hôpital.

Un suspect est descendu, abandonnant derrière
lui une arme à feu, a rapporté le sergent de la brigade
routière de Californie, Brian Pennings, cité par City
News Service. Le suspect a été appréhendé par la
police.

PÉROU
Le bilan de l'explosion
d'un camion en janvier
monte à 23 morts 

Le bilan de l'explosion le 23 janvier d'un camion
transportant du gaz à Lima est monté à 23 morts,
après le décès d'une femme de 65 ans gravement brû-
lée, a annoncé lundi le ministère de la Santé.

«Le nombre de morts dans l'explosion d'un
camion à Villa El Salvador», une banlieue peuplée au
sud de la capitale péruvienne, «est passé à 23», a indi-
qué le ministère dans un communiqué.

La nouvelle victime avait été gravement brûlée par
la boule de feu qui s'est rapidement propagée sur la
voie publique, selon la même source.

Au total, une cinquantaine de personnes avaient
été grièvement brûlées. Vingt-trois blessés sont tou-
jours hospitalisés à Lima, parmi lesquelles quatre
enfants. L'explosion s'était produite à la suite d'une
fuite de gaz provoquée par le décrochage d'un tuyau
du camion transportant 10.000 litres de combustible,
passé sur un dos d'âne. Le feu s'est propagé très rapi-
dement et a détruit 15 habitations. Le conducteur du
camion, Luis Guzman, 74 ans, avait été annoncé dans
un premier temps comme décédé dans l'accident.
Mais il a finalement survécu à l'accident et a été
inculpé pour homicide involontaire.

KENYA
13 enfants meurent
dans une bousculade
au sein d'une école
primaire 

Treize (13) enfants sont morts piétinés et plus de
40 ont été blessés lundi au cours d'une bousculade au
sein d'une école primaire de Kakamega, dans l'ouest
du Kenya, a indiqué la police locale.

«Nous avons perdu 13 enfants dans cette bouscu-
lade et d'autres sont à l'hôpital en raison de bles-
sures», a déclaré à la presse David Kabena, chef de la
police de Kakamega, présent sur les lieux du drame.
«Nous avons ouvert une enquête pour établir ce qui
s'est passé exactement». L'incident s'est déroulé vers
17H00 locales (14H00 GMT), au moment où les élèves
de l'école primaire de Kakamega quittaient l'établis-
sement. Un mouvement de panique a alors eu lieu,
pour une raison à l'heure actuelle inconnue.

La Croix-Rouge kényane, qui a évoqué sur Twitter
une «bousculade mortelle à l'école primaire de
Kakamega», a apporté son aide.

APS

Plus de 400 personnes ont été évacuées hier du dernier campement de migrants 
à Paris, au cours d'une opération répondant à la promesse gouvernementale de vider
le nord-est de la capitale française de ces camps insalubres.

ESPAGNE
Atterrissage d'urgence d'un avion 
d'Air Canada à Madrid 

Un avion d'Air Canada
avec 128 passagers à bord a
atterri en urgence lundi
soir à l'aéroport de Madrid
en raison d'un problème
technique, ont indiqué les
autorités espagnoles.

Ce Boeing 767-300, qui
avait décollé de l'aéroport
madrilène dans l'après-
midi, a atterri, vers 19H10
(18H10 GMT), «sans pro-
blème», a indiqué sur son
compte Twitter Enaire, la
régie du contrôle aérien en
Espagne.

Avant de pouvoir atter-

rir, cet avion, qui avait
pour destination Toronto,
avait été contraint de sur-
voler la région de Madrid
pour s'alléger en brûlant
une partie de son carbu-
rant.

«Le vol AC837 d'Air
Canada, faisant la liaison
Madrid-Toronto, a connu
un problème de moteur
peu après le décollage.

Un pneu a également
éclaté au décollage, l'un
des dix pneus que possède
ce modèle d'avion», a
expliqué avant l'atterris-

sage une porte-parole de la
compagnie canadienne,
citée par l'AFP.

«L'appareil a choisi de
faire demi-tour pour
retourner à Madrid» et a
dû «effectuer des cercles
dans les airs afin de brûler
du carburant pour s'allé-
ger en vue de l'atterris-
sage», a-t-elle ajouté.

Selon le site internet de
l'aéroport, le vol AC 837
d'Air Canada avait décollé
à 14H33 (13H33 GMT).

Les services d'urgence
avaient déployé de

«manière préventive» des
pompiers et des équipes
médicales sur place tandis
que le ministre des
Transports Jose Luis
Abalos a fait le déplace-
ment à l'aéroport pour sui-
vre l'atterrissage.

Cet atterrissage d'ur-
gence est intervenu
quelques heures après la
fermeture temporaire de
l'espace aérien autour de
l'aéroport madrilène en
raison d'une présence pré-
sumée de drones, selon
des médias.

AUSTRALIE 
Des scientifiques appellent à réduire
d'urgence les émissions de carbone 

L'Australie doit peser de tout son
poids dans la réduction des émissions
de gaz à effet de serre, selon prés de
300 des principaux climatologues,
pompiers et météorologues du pays,
qui ont rédigé lundi une lettre
ouverte adressée aux décideurs poli-
tiques du pays.

«A bien des égards, cette missive
est le fruit du désespoir des scienti-
fiques qui ont vu se dérouler la saison
des incendies meurtriers», a expliqué
le professeur Nerilie Abram, climato-
logue à l'Université nationale austra-
lienne.

«Les scientifiques ont averti les
décideurs politiques depuis des
décennies que le changement clima-
tique aggraverait le risque d'incendie
en Australie, et pourtant ces avertisse-
ments ont été ignorés».

Les experts s'attendent à ce que
Sydney et Melbourne connaissent
régulièrement des journées de 50
degrés Celsius d'ici 2040, mais l'aug-
mentation des risques d'incendie
n'est qu'un élément de l'équation
fatale.

D'autres impacts négatifs pour-
raient menacer l'emblématique
Grande Barrière de Corail ainsi

qu'une multitude d'espèces marines
et d'animaux terrestres.

«Nous avons besoin d'une voie
claire et non partisane pour réduire la
somme des émissions de gaz à effet de
serre en Australie, conformément à ce
qu'exigent les preuves scientifiques
ainsi qu'à l'engagement de nos diri-
geants dans une action mondiale
pour lutter contre le changement cli-
matique», a déclaré pour sa part le

professeur de climatologie de
l'Université de Nouvelle-Galles du
Sud, Katrin Meissner, ajoutant que les
parties prenantes doivent agir «non
pas demain, mais maintenant».

Samedi, les températures à
Canberra ont atteint un nouveau
record pour un mois de février, alors
que des incendies menacent la capi-
tale, où a été déclaré l'état d'alerte.

A 42,7 degrés Celsius, le record et
atteint pour un mois de février dépas-
sant celui de 42,2 degrés établi en
1968, a indiqué le météorologiste de
Météo France Etienne Kapikian sur
Twitter.

Avec les records enregistrés en jan-
vier et en décembre, l'été (austral)
2019-2020 aura été le plus chaud
jamais répertorié, selon lui.

Les autorités estiment que cette
vague de chaleur, accompagnée de
vents secs, crée les conditions pro-
pices aux feux de forêt dans certaines
parties des Etats de Nouvelle-Galles
du Sud et du Victoria.

Plus de 80 incendies font toujours
rage dans ces deux Etats.

Au moins 33 personnes ont péri
dans les incendies qui ravagent
l'Australie depuis septembre.
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CANCER 
Des associations à la rescousse des malades
les plus modestes 

Les associations natio-
nales d'aide aux cancéreux
interrogées par l'APS, à la
veille de la Journée mon-
diale contre le cancer (4
février), ont indiqué qu'elles
étaient très sollicitées par
les cancéreux les plus
modestes venant des diffé-
rentes régions du pays qui
n'arrivent pas à faire face à
toutes les dépenses induites
par leur maladie.

En effet, en 2019, ces
associations ont aidé plus de
5.800 cancéreux pour la
prise de rendez-vous pour
les analyses et l'imagerie
médicale (scanner et IRM)
et la fourniture de certains
médicaments.

Parmi elles, l'Association
«Nour El-Doha» qui a pris
en charge en 2019, selon sa
présidente, Samia Kasmi,
quelque 2500 malades, dont
1000 pour des examens
médicaux, 500 pour des
mammographies, 180 pour
une hospitalisation, 122
pour la prise de rendez-
vous de chirurgie, 134 pour
un suivi et un contrôle
médical et 104 pour la chi-
rurgie du cancer du sein.

L'association a égale-
ment offert à des malades et
à leurs proches, venant de
différentes régions du pays,
voire de l'étranger (un
Malien et un Mauritanien),
un accompagnement en
termes de soins et d'héber-
gement au niveau de son
siège qui compte 19 lits.

Relevant que l'associa-
tion qu'elle préside assistait
les malades pour le paie-
ment d'analyses extrême-
ment chères dans le secteur
privé, ainsi que des frais liés
à l'imagerie médicale, Mme
Kasmi a appelé les affiliés
au système de sécurité
sociale à souscrire à des
mutuelles pour bénéficier
de prestations supplémen-
taires. Elle a déploré, dans
ce cadre, le fait que «les
associations ont remplacé

certaines institutions de
l'Etat en terme de prise en
charge médicale des
citoyens à faible revenus».

Concernant la radiothé-
rapie, Mme. Kasmi a quali-
fié la situation de «catastro-
phique» en raison de la lon-
gueur des rendez-vous,
appelant les ministères de la
Santé et la Sécurité sociale à
mettre des ambulances à la
disposition du malade, à
l'image de ce qui ce fait pour
les insuffisants rénaux.
Approchées par l'APS au
siège de l'association, des
femmes malades ont salué
les efforts consentis par
l'Association «Nour El-
Doha», à l'instar de Mme.
Kheira issues de la wilaya de
Mila atteinte d'une hépatite
dans un stade avancé, ou
Mme. Aicha de Baraki
(Alger) ayant un cancer de
colon.

« Il est regrettable qu'une
partie de citoyens atteints
du cancer soient livrés à eu
même sans assistance ni
accompagnement», a
déploré ,pour sa part, la SG
de l'Association nationale
d'aide aux cancéreux «El
Fadjr», activant depuis plus
de 30 ans dans ce domaine,
Zahia Hamsaddji, citant à

titre d'exemple les couts de
l'imagerie médicale (IRM)
dépassant les 30.000 DA.

Mme. Hamsadji s'est féli-
citée de l'action de certains
bienfaiteurs et les proprié-
taires des laboratoires et des
centres d'imagerie qui
aident les malades à faire
leurs analyses à moindre
cout voire même gratuite-
ment.

Relevant qu'une catégo-
rie de patients «est privée de
la carte Chiffa, dont certains
n'en bénéficient qu'après
leur décès», elle a affirmé
que les hôpitaux prennent
en charge, dans de nom-
breux cas, que «la chirur-
gie», tandis que le reste des
prestations est assuré par
les associations dans les cli-
niques relevant du secteur
privé.  Mme Hamsadji a
indiqué, d'autre part, que
l'association effectue des
visites aux malades dans les
hôpitaux et les maisons et
aident certains patients au
port de prothèses, à l'instar
des enfants (prothèses ocu-
laires).

L'association nationale
«El-Badr» d'aide aux
malades cancéreux a pris en
charge 864 patients de 39
wilayas à hauteur de 80 %,

dont des femmes souffrant
du cancer du sein, qui vien-
nent particulièrement des
wilayas de Chlef, Djelfa,
Laghouat, Tiaret et de
Tissemsilt.

Selon Mme Sedira char-
gée de la Communication
au sein d'El-Badr, l'associa-
tion a effectué en 2019, plus
de 2250 consultations sup-
plémentaires et a offert
quelque 40.000 repas dans
les résidences qu'elle super-
visent.

Quelque soit l'aide four-
nie par l'association en
matière de prise en charge
des coûts des analyses et de
l'imagerie médicale, les
malades atteints de cancer
ont toujours besoin de pres-
tations supplémentaires,
selon Mme Sedira, telles «le
transport, les couches, les
matelas anti-escarres pour
ceux qui sont dans un états
très critique de la patholo-
gie».

Pour soulager le poids de
la douleur induit par la
maladie, l'association dis-
pense également des cours
d'alphabétisation, des ate-
liers divers et des séances en
psychothérapie ainsi que
l'hébergement et l'accueil à
Alger et Blida.

Face à la pénurie de certains médicaments dans les hôpitaux et à la cherté des soins, 
les cancéreux sont contraints, faute de moyens, de se tourner vers des associations 
ou des bienfaiteurs pour se les procurer dans un parcours du combattant qui ajoute 
à leurs souffrances, ont révélé plusieurs associations à l'APS.

Cancer : 1 300 nouveaux cas par an à Constantine,
dont 3 sur 5 sont des femmes 

Près de 1300 nouveaux
cas de cancer, dont trois sur
cinq sont des femmes, ont
été enregistrés dans la
wilaya de Constantine
durant la période s’étalant
entre 2014 et 2017, a rap-
porté lundi l’association
Waha d’aide aux malades du
cancer dans un dossier de
presse rendu public à l’oc-
casion de la journée mon-
diale de lutte contre le can-
cer.

Se référant à des données
du registre du cancer du
service d'épidémiologie et
de médecine préventive
(SEMEP) du CHU Benbadis
de Constantine, ce dossier
fait état de 5 217 nouveaux
cas de cancer durant cette
même période, dont 3 074
sont des femmes. Cette

même source met en
exergue également une
croissance plus marquée
chez la femme du cancer du
sein qui reste de loin le plus
important chez la femme
(entre 45 et 50% de tous les
types de cancers touchant la
femme), suivi du cancer du
colorectal, alors que ce der-
nier arrive en pole position
chez l’homme avant le can-
cer des poumons.

Toujours, selon le dos-
sier élaboré par l’associa-
tion Waha, la survie nette
d’un malade à un cancer
serait estimée entre 48 et 71
% pour le cancer du sein,
entre 36 et 68 % pour le can-
cer du côlon, entre 11 et 18 %
pour celui des poumons,
entre 11 et 23% pour le can-
cer du foie. Il a été relevé,

par ailleurs que les délais
d’accès au diagnostic et au
traitement sont très longs
pour les malades du cancer
à cause notamment du
grand nombre de patients
suivis au sein des services
d’oncologie et de radiothé-
rapie au risque d’impacter
négativement leurs chances
de survie et de guérison.

S’agissant de ses activités
de l’exercice 2019, l’associa-
tion Waha a accueilli 987
malades du cancer origi-
naires de 12 wilayas avec une
moyenne mensuelle de 82
malades par mois, dont 864
femmes, en vue d’un
accompagnement médical
au niveau des établisse-
ments de santé pour des
consultations, analyses,
interventions chirurgicales,

chimiothérapie et dépis-
tage.

Aussi, durant l’année
2019, une soixantaine de
conventions de solidarité
citoyenne ont été signées
entre l’association Waha et
différents cabinets médi-
caux ayant permis d’offrir
396 prestations au profit des
malades démunis.

Créée en novembre 2011,
l’association Waha a déve-
loppé une multitude d’acti-
vités comme l’accueil,
l’écoute, l’information,
l’orientation, l’accompa-
gnement, la prévention,
l’hébergement et l’aide
sociale pour venir en aide
aux malades du cancer de
Constantine et d’autres
wilayas.

APS

DIABÈTE 
13es journées 
de diabétologie 
de l'EHU d'Oran du 
6 au 8 février, 600
participants attendus 

Pas moins de 600 participants prendront part
aux 13èmes journées de diabétologie de
l'Etablissement hospitalo-universitaire (EHU)
«1er novembre» d'Oran, prévues du 6 au 8 février
prochain, a-t-on appris lundi de la cellule de
communication de la structure sanitaire.

L'événement scientifique, organisé par l'EHU
d'Oran en collaboration avec la Société franco-
phone du diabète (SFD), permettra aux partici-
pants algériens et étrangers de débattre des dif-
férents sujets liés au diabète ainsi que des der-
nières avancées en matière de traitement.

En plus des participants nationaux, des spé-
cialistes et experts étrangers du Maroc, de la
Tunisie, de France, de Belgique, de Suisse, du
Sénégal, du Mali, de Côte d'Ivoire, de Mauritanie
et de Guinée sont attendus à cette rencontre, a-t-
on indiqué. Plusieurs thématiques ayant trait au
diabète seront abordées au cours de cette ren-
contre, principalement «le diabète de type 1»,
«les diabètes rares», «diabète et risque cardio-
vasculaire» et «diabète et nutrition». Il sera éga-
lement question des nouvelles thérapeutiques
comme GLP1 (analogues du glucagon-like pep-
tide-1) et les thérapies cellulaires contre le dia-
bète du type 1. Plusieurs ateliers seront au pro-
gramme traitant, entre autres, de «l'insulinothé-
rapie fonctionnelle», «la motivation à l'activité
physique chez les patients du diabète type 2», a-t-
on souligné.

TIZI-OUZOU
Prise en charge
«insuffisante»
contre les caries
dentaires en milieu
scolaire 

La prise en charge contre les caries dentaires
demeure «insuffisante» au niveau des établisse-
ments de santé publique, a indiqué lundi à Tizi-
Ouzou, le docteur, Ait Ali Belkacem Salem, res-
ponsable au niveau de la direction locale de la
santé (DSP), Cette réalité, est due «essentielle-
ment au manque de produits nécessaires aux
soins buccodentaires que les budgets des éta-
blissements de santé de proximité ne peuvent
assurer pour cause de leur cherté», a-t-il expli-
qué à l’ouverture d’une campagne de sensibili-
sation et de promotion de la santé scolaire à la
maison de la culture Mouloud Mammeri.

Le même responsable a précisé que «30% seu-
lement des élèves sont pris en charge au niveau
des structures sanitaires publiques», ajoutant
que sur près de 223 000 élèves examinés durant
l’année scolaire précédente, 2018/2019 dans le
cadre de la santé scolaire, «70% souffraient de
caries dentaires avec une fréquence de 3 dents
cariées par élève». Par ailleurs, et en matière de
maladie fréquentes enregistrées au niveau local,
Dr.  Ait Ali Belkacem a signalé la baisse de
l’acuité visuelle «avec 4 000 cas enregistrés, dont
les causes sont, entre autres, en plus des facteurs
intrinsèques, le manque d’éclairage dans l’envi-
ronnement scolaire ainsi que l’utilisation abu-
sive des appareils électroniques à écran».

Il a également cité en second lieu le souffle
cardiaque et les déformations squelettiques,
notamment la scoliotique, due aux mauvaises
positions et postures chez l’élève et aussi à la sur-
charge des cartables qui impacte la colonne ver-
tébrale. Organisée par la DSP en collaboration
avec les directions de l’Education et de la
Culture, cette campagne qui s’étale sur trois
jours, placée sous le thème «santé scolaire : une
priorité et une affaire de tous» vise la sensibilisa-
tion des élèves et des parents à l’hygiène bucco-
dentaire ainsi qu’aux attitudes scoliotiques et le
souffle cardiaque ainsi que la familiarisation des
élèves à l’environnement dentaire. Il sera, en
outre, procédé durant cette campagne, selon le
programme communiqué, à des séances de
dépistages de la scoliose et de l’attitude scolio-
tique et des caries dentaires ainsi qu’à des
démonstrations sur l’amélioration de la prise en
charge des affections dépistées.
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Premiers cas de contamination 
locale à Singapour 

Dans le même temps, en Malaisie
voisine, un homme qui n'avait pas
voyagé en Chine a contracté la mala-
die après s'être rendu à Singapour,
ont annoncé les autorités malai-
siennes de la santé.

Sur six nouveaux cas confirmés à
Singapour, "quatre constituent un
foyer de contamination locale, mais il
n'y a pas encore de mise en évidence
d'une large source de contamination
locale à Singapour", a fait savoir le
ministère de la Santé dans un com-
muniqué. Ces nouveaux cas portent à
24 le nombre total des personnes
ayant contracté la pneumonie virale
dans ce pays d'Asie du Sud-Est.

Deux des cas de contamination
locale concernent des femmes tra-
vaillant dans un magasin de produits
de médecine traditionnelle dont les
clients sont surtout des touristes chi-
nois. Un troisième est la domestique
indonésienne de l'une de ces femmes
et un quatrième est une guide qui a
emmené les groupes dans ce maga-
sin. Deux autres nouveaux cas de
contamination extérieure ont été
détectés parmi les Singapouriens éva-
cués de Wuhan le 30 janvier.

Le ministre de la Santé Gan Kim
Yong a souligné que dans le cas où le
nombre des contaminations locales
augmentait fortement, le gouverne-

ment était prêt à envisager des
"mesures pour réduire les interac-
tions entre humains".

Depuis son apparition en décem-
bre dans la ville de Wuhan, dans le
centre de la Chine, le nouveau coro-
navirus a contaminé plus de 20.000
personnes et s'est propagé dans une
vingtaine de pays. Il a fait 425 morts
en Chine selon le dernier bilan
annoncé par les autorités mardi. Une
autre personne a succombé à Hong
Kong et un décès a été annoncé aux
Philippines. En Malaisie, un homme

de 41 ans a été hospitalisé dans un état
stable et ses proches sont examinés.

Il s'était rendu à Singapour pour
une semaine à la mi-janvier, a précisé
le ministre malaisien de la Santé
Dzulkefly Ahmad. "La victime malai-
sienne n'était pas allée en Chine. Elle
a rencontré à Singapour des délégués
chinois venus de Wuhan", a dit un
haut responsable de la santé, Noor
Hisham Abdullah.

Les neuf autres cas confirmés en
Malaisie concernent tous des Chinois
arrivés de Wuhan.

C O R O N A V I R U S  

Les autorités de Singapour ont annoncé hier plusieurs cas de contamination 
d'humain à humain du nouveau coronavirus, les premiers dans la cité-Etat qui 
est également l'un des principaux hubs aéroportuaires d'Asie.

SELON L’OMS 
Pas encore 
une "pandémie" 

L'Organisation mondiale de la santé (OMS) a
estimé hier que l'épidémie de pneumonie virale appa-
rue en Chine ne constituait pas pour le moment une
"pandémie", terme qui s'applique à une situation de
propagation mondiale d'une maladie.

"Actuellement, nous ne sommes pas en situation de
pandémie", a déclaré Sylvie Briand, la directrice du
département Préparation mondiale aux risques infec-
tieux de l'OMS.

"Nous sommes dans une phase d'épidémie avec de
multiples foyers", a-t-elle ajouté.

Depuis son apparition en décembre dans la ville de
Wuhan, dans le centre de la Chine, le nouveau corona-
virus a contaminé plus de 20.000 personnes et s'est
propagé à une vingtaine de pays.

Il a fait 425 morts dans la partie continentale du
territoire chinois, selon le dernier bilan annoncé par
les autorités mardi.

Une autre personne a succombé dans la région
autonome chinoise de Hong Kong et un décès a été
annoncé aux Philippines.

Mme Briand a rappelé que le berceau de l'épidémie
était la province du Hubei.

"La transmission interhumaine y est intense et les
autorités chinoises ont mis en place des mesures"
pour limiter la propagation de la maladie, a-t-elle sou-
ligné. "Nous espérons qu'en nous basant sur ces
mesures prises dans le Hubei, mais aussi dans d'au-
tres endroits, où nous avons eu des cas, nous pourrons
arrêter la transmission et nous débarrasser de ce
virus", a-t-elle ajouté.

Elle a reconnu que c'était un "défi" en raison des
déplacements de populations et de la facilité de trans-
mission du virus.

"Je ne dis pas que cela soit facile, mais (...) nous
pensons que c'est possible".

L'ONU appelle à combattre la stigmatisation des personnes
d'origine asiatique 

Les Nations unies ont appelé à ne pas stigmatiser et dis-
criminer les personnes d'origine asiatique en raison de
l'épidémie de coronavirus qui touche la Chine et plusieurs
autres pays.  Plusieurs incidents racistes à l'encontre de
personnes d'origine asiatique ont été recensés à travers le
monde.

Ces personnes sont souvent victimes de propos stigma-
tisants et d'actes discriminants.

"En cette période d'anxiété accrue, nous devons éviter
la stigmatisation et la discrimination, et rester solidaires
et compatissants", a déclaré lundi le secrétaire général de
l'ONU, Antonio Guterres, sur son compte Twitter en réfé-
rence aux propos et actes discriminatoires en lien avec le
coronavirus. Vendredi, le Haut commissariat des Nations
Unies aux droits de l'Homme (HCDH) avait déjà tiré la
sonnette d'alarme sur Twitter. "Il est compréhensible
d'être alarmé par le coronavirus. Mais aucune crainte ne
peut excuser les préjugés et la discrimination contre les
personnes d'origine asiatique", a souligné le HCDH, appe-
lant à combattre le racisme et la haine et à être solidaire en
cette période d'urgence de santé publique.

Jeudi dernier, l'Organisation mondiale de la santé
(OMS) avait déclaré le nouveau coronavirus comme étant
une urgence de santé publique de portée internationale.

"A la population chinoise et à tous ceux qui dans le
monde entier ont été touchés par le virus, sachez que le
monde est avec vous (...) L'heure est aux faits, et non à la
peur. L'heure est à la science, pas aux rumeurs.

L'heure est à la solidarité, pas à la stigmatisation", avait
alors déclaré le directeur général de l'OMS, le Dr Tedros
Adhanom Ghebreyesus.  M. Guterres s'est fait l'écho lundi
de cet appel, en exhortant "les gens du monde entier à sui-
vre les conseils de l'OMS" pour se protéger et protéger les
autres du coronavirus. Coronavirus: Les Etats-Unis
exhortés à respecter et coopérer avec les efforts de
contrôle de l'épidémie de la Chine La Chine a appelé les
Etats-Unis à considérer l'épidémie de pneumonie causée
par le nouveau coronavirus de manière "objective, juste,
calme et raisonnable", à respecter la Chine et à coopérer
avec cette dernière ainsi que la communauté internatio-
nale afin de lutter contre l'épidémie.

Le gouvernement et le peuple chinois n'épargnent
aucun effort pour lutter contre l'épidémie, et les mesures
visant à prévenir la propagation de l'épidémie progres-
sent, a déclaré mardi une porte-parole du ministère chi-
nois des Affaires étrangères.

Hua Chunying a fait ces remarques, alors qu'elle était
invitée à commenter les propos prononcés dimanche par
le président américain, Donald Trump, selon lesquels les
Etats-Unis avaient pour l'essentiel interrompu les entrées

depuis la Chine. Bien que le nombre de cas confirmés de
nouveau coronavirus soit relativement important, le taux
de mortalité sur la partie continentale de la Chine est
beaucoup plus faible que celui d'Ebola, du SRAS et du
MERS, avec un taux de guérison toujours croissant, a indi-
qué Mme Hua, ajoutant que la Chine avait la confiance et
la capacité nécessaires pour gagner la lutte contre l'épidé-
mie.

Par ailleurs, les Nations unies ont appelé à ne pas stig-
matiser et discriminer les personnes d'origine asiatique
en raison de l'épidémie de coronavirus qui touche la
Chine et plusieurs autres pays.

Plusieurs incidents racistes à l'encontre de personnes
d'origine asiatique ont été recensés à travers le monde.

Ces personnes sont souvent victimes de propos stigma-
tisants et d'actes discriminants.

"En cette période d'anxiété accrue, nous devons éviter
la stigmatisation et la discrimination, et rester solidaires
et compatissants", a déclaré lundi le secrétaire général de
l'ONU, Antonio Guterres, sur son compte Twitter en réfé-
rence aux propos et actes discriminatoires en lien avec le
coronavirus.

Jeudi dernier, l'Organisation mondiale de la santé
(OMS) avait déclaré le nouveau coronavirus comme étant
une urgence de santé publique de portée internationale.

"A la population chinoise et à tous ceux qui dans le
monde entier ont été touchés par le virus, sachez que le
monde est avec vous (...) L'heure est aux faits, et non à la
peur. 

L'heure est à la science, pas aux rumeurs. L'heure est à
la solidarité, pas à la stigmatisation", avait alors déclaré le
directeur général de l'OMS, le Dr Tedros Adhanom
Ghebreyesus. Lundi en fin de journée, le total des décès
dus à la maladie s'élevait à 425 personnes, alors que 20.438
cas confirmés d'infection au nouveau coronavirus avaient
été rapportés dans 31 régions de niveau provincial et dans
le Corps de production et de construction du Xinjiang en
Chine. Chine/Virus: Des patients transférés dans un hôpi-
tal de Wuhan construit en 10 jours Un nouvel hôpital de
1.000 lits, construit en 10 jours à Wuhan, accueillait mardi
des patients transférés d'établissements surchargés de la
ville chinoise, épicentre de l'épidémie liée au nouveau
coronavirus, a rapporté un média d'Etat.

Depuis le 24 janvier, la Chine s'est passionnée pour la
construction de cet hôpital de fortune, les caméras fil-
mant quasiment en continu les milliers d'ouvriers ainsi
que les pelleteuses et les grues qui s'activaient sur le chan-
tier. Placée sous contrôle militaire, cette structure est l'un
des deux hôpitaux préfabriqués construits afin de soula-
ger la pression sur les établissements hospitaliers de la

ville de 11 millions d'habitants, confrontés à un afflux de
patients. Un groupe de 50 malades a été acheminé mardi
dans le nouvel établissement de 34.000 mètres carrés, tout
équipé et raccordé à la 5G, a annoncé l'agence de presse
Chine nouvelle.

Une vidéo de la chaîne de télévision CCTV montre des
patients descendant d'ambulances et prenant place sur
des chaises roulantes ou des civières, avec l'aide de per-
sonnel médical en combinaison de protection bleue.

Plus meurtrier en Chine continentale que le sras (syn-
drome respiratoire aigu sévère) qui avait frappé le pays en
2002-2003, l'épidémie de pneumonie en cours y a déjà fait
425 morts, en majorité dans la province du Hubei (centre)
dont Wuhan est la capitale. Le coronavirus s'est également
propagé à une vingtaine de pays.

La construction du nouvel hôpital a pu être réalisée
grâce à une armée d'ouvriers mobilisés jour et nuit.
L'hôpital a été confié dimanche par les autorités civiles à
l'armée. Une équipe médicale militaire de 1.400 per-
sonnes y travaille dont certains ont déjà participé à la lutte
contre le Sras et Ebola. Un deuxième hôpital de fortune
actuellement construit à Wuhan doit accueillir ses pre-
miers patients plus tard cette semaine.

Il devrait compter 1.600 lits, soit 300 de plus que prévu
initialement.

APS
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INSOLITE :
Au printemps,

le cerveau
opère un vrai

nettoyage !
Le cerveau se met à jour

au printemps ! C’est ce que
révèle une étude sur les
cellules nerveuses publiée
dans la revue Nature
Neuroscience.

En effet, le cerveau efface
les cellules endommagées
(autophagie) et maintient les
cellules souches neurales
prêtes à les remplacer.

Ces chercheurs de
l'Université du Michigan ont
découvert qu'une protéine
particulière, la FIP200,
commande ce processus de
nettoyage dans les cellules
souches neurales chez la
souris. 

Sans FIP200, sans cette
mise à jour, les cellules
souches vitales pourraient
être endommagées par leurs
propres déchets et
pourraient ne plus se
transformer en cellules
nerveuses.

Les scientifiques ont
cherché à comprendre
comment cet auto-
nettoyage, l’autophagie, sur
les cellules souches neurales
fonctionnait.

Les résultats semblent
permettre de comprendre
pourquoi le cerveau et le
système nerveux vieillissants
sont plus sensibles à la
maladie et à des dommages
irréversibles. En effet le
processus d’auto-nettoyage
étant ralenti, il ne permet
plus le remplacement des
cellules endommagées ou
malades. Les chercheurs
pourraient utiliser cette
étude pour prévenir et
traiter les troubles
neurologiques. 

Sans le gène FIP200, les
cellules souches neurales
disparaissent. Le Pr Jun-Lin
Guan, professeur de
médecine moléculaire et
génétique à l’UM et auteur
principal de l’étude explique
que «grâce à l'autophagie, les
cellules souches neurales
peuvent réguler les niveaux
des espèces réactives de
l'oxygène (ROS) ou radicaux
libres qui peuvent
s'accumuler dans certaines
régions du cerveau et dont
des niveaux anormalement
élevés peuvent déclencher
leur différentiation». Les
chercheurs montrent ainsi
qu’en supprimant le gène
FIP200, les cellules souches
neurales meurent et les
niveaux de ROS s’élèvent. Ils
vont ensuite étudier les effets
d’un dysfonctionnement de
l'autophagie des cellules
souches neurales pour
mieux comprendre le
processus dans les maladies
neurologiques.
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Comment notre cerveau
prend-il les décisions ?

LE SOMMEIL EST BÉNÉFIQUE
POUR LES CELLULES DU CERVEAU

Les scientifiques ont trouvé une nou-
velle bonne raison de dormir : le sommeil
permet de réparer certaines cellules du
cerveau indispensables à notre système
nerveux.

Une nouvelle étude publiée dans le ma-
gazine Neuroscience pointe une nouvelle
fois du doigt l’intérêt d’avoir de bonnes
nuits de sommeil. Pour le Dr  Chiara Cirelli
et ses collègues de l’Université du Wiscon-
sin, le sommeil permet de réparer cer-
taines cellules du cerveau. Et pas n’importe
lesquelles : les cellules qui produisent la
myéline, la substance qui sert à isoler et à
protéger notre système nerveux.

Pour parvenir à cette conclusion, le Dr
Cirelli et son équipe ont étudié le cerveau
de souris pendant leur sommeil et ils se
sont aperçus que les rongeurs produi-
saient deux fois plus de myéline lorsqu’ils
étaient endormis et plongés dans une
phase de sommeil profond, associée aux
rêves. A l’inverse, les gènes impliqués dans
la dégénérescence des cellules étaient tous
activés lorsque les chercheurs empê-
chaient les souris de dormir. En d’autres
termes, les cellules du cerveau et notre sys-
tème nerveux ne fonctionnent pas norma-
lement lorsque nous sommes en manque
de sommeil. Une conclusion qui rejoint

celle d’une étude californienne récente qui
montre que les insomniaques ont un cer-
veau moins performant que les autres.

Cette découverte est particulièrement
importante car elle ouvre de nouvelles
perspectives sur le traitement de la sclé-
rose en plaques, une maladie neurolo-
gique auto-immune du système nerveux
central.

Les troubles du sommeil touchent au-
jourd’hui 20% de la population des pays in-
dustrialisés. En France, une personne sur
trois déclare souffrir d’un trouble du som-
meil et 15 % disent rencontrer régulière-
ment des problèmes d’insomnie.

Orientation : le cerveau a son GPS intégré

Une équipe de chercheurs français a analysé les mécanismes de la prise de décision
au cœur de notre cerveau. En réalité, tout se passe dans notre cortex préfrontal...

Dimanche  matin. Soudain, le ciel
jusqu'ici d'un bleu limpide se couvre de
nuages noirs, alors que vous vous apprêtiez
à partir travailler. Plusieurs choix s'offrent
alors à vous : devez-vous glisser un para-
pluie dans votre sac ? Enfiler un gilet ? Vé-
rifier la météo pour la journée ? Rentrer le
linge ? Autant de stratégies possibles parmi
lesquelles il va falloir faire un choix…

Et ça, c'est le rôle du cerveau. Les scien-
tifiques savaient déjà que, lorsqu'il faut
prendre une décision, c'était le cortex céré-
bral préfrontal qui s'y collait. Mais une
nouvelle étude menée conjointement par
les chercheurs de l'Institut national de la
santé et de la recherche médicale (IN-
SERM) et de l'Ecole nationale supérieure
(ENS) et publiée dans la revue Science Ex-
press vient de préciser les mécanismes –
complexes- de ce processus. 

Pour ce faire, les neuroscientifiques ont
observé l'activité cérébrale de 40 jeunes
(âgés de 18 à 26 ans) en bonne santé tandis
qu'ils participaient à un test, proche du jeu
Mastermind, où un joueur doit faire devi-
ner à son partenaire une combinaison de
pions de couleur. Par imagerie cérébrale,
ils ont pu mettre en évidence deux régions
du cerveau fortement impliquées dans les

mécanismes de déduction et de prise de
décision. Une première zone est d'abord
chargée d'évaluer la situation et, donc, le
bon comportement à adopter. Ensuite, la
seconde analyse deux, voire trois stratégies
alternatives afin de choisir la plus efficace.
Cette dernière, qui porte le nom de « fron-
topolaire » est absente chez les animaux et
nous permet notamment de formuler des
hypothèses. Grâce à l'action conjointe de
ces deux régions du cortex préfrontal, nous
sommes alors à même de déterminer
quelle attitude adopter… face à une averse
subite, par exemple !

L'impact des maladies
neuropsychiatriques

Le cortex préfrontal se développe
jusque tardivement dans l'adolescence… et
commence à se détériorer dans les pre-
mières années du vieillissement. L'étude
menée par les chercheurs de l'INSERM et
de l'ENS va donc permettre de mieux com-
prendre comment nos facultés de juge-
ment sont altérées par des pathologies
telles qu'Alzheimer, l'épilepsie ou encore
l'autisme. Une belle avancée pour la re-
cherche !

On est au top de nos
performances à 24 ans

CANNABIS : même occasionnellement,
il affecte le cerveau

24 ans est l'âge moyen auquel on est au top de nos performances cognitives. Mais,
heureusement, au fil de l'âge on apprend à compenser la baisse de motricité du cerveau.
Selon une étude canadienne réalisée par

les chercheurs de l'Université Simon Fraser,
en Colombie britannique, 24 ans est l'âge où
l'on est au top de nos performances cogni-
tives. Au-delà notre cerveau commence à
souffrir d'une baisse de motricité mais,
comme la nature a bien fait les choses, nous
apprenons rapidement à compenser ce ralen-
tissement afin que notre cerveau puisse conti-
nuer à être performant.

Après 24 ans, on est moins
rapide mais plus malin

Pour arriver à ces conclusions, les cher-
cheurs canadiens ont organisé une expé-
rience afin d'identifier l'âge auquel nous
commençons à ressentir un ralentissement
de nos capacités motrices et cognitives et
comment nous cherchons à compenser. Ils
ont utilisé les dossiers de performance de
3305 participants à un jeu vidéo en ligne (Star
Craft 2). Ces dossiers sont en effet le reflet de
réactions cognitives en temps réel, face à de
multiples difficultés imposées par le jeu.

A l'aide d'un modèle statistique complexe,
les chercheurs ont conclu qu'après 24 ans en-
viron, la vitesse du cerveau commence à ra-
lentir, suggérant une diminution progressive
de la performance. Mais ils se sont aperçus
également que les joueurs plus âgés, donc
plus lents, apprennent à compenser ce

manque de vitesse en utilisant mieux l'inter-
face du jeu pour exécuter les décisions.

«Nos capacités cognitives et motrices décli-
nent donc bien au fil de l'âge adulte mais
notre performance reste le résultat entre ce
changement et l'adaptation» expliquent les
chercheurs».

Il y a quelques mois, une autre étude avait
mis en évidence les bénéfices des jeux vidéo
sur le cerveau, en montrant que cette adapta-
tion constante à des demandes boostait cer-
taines zones du cerveau responsables de la
navigation dans l'espace, à la planification
stratégique et à la formation de la mémoire.

La consommation de cannabis,
même occasionnelle, affecte les fonc-
tions du cerveau. Les chercheurs de
Harvard ont montré que fumer du can-
nabis, même une ou deux fois par se-
maine, affecte les zones du cerveau
impliquées dans l'émotion et la motiva-
tion.

Des chercheurs américains de l'Uni-
versité de Northwestern (Illinois) vien-
nent de mettre en évidence que la
consommation de cannabis, même oc-
casionnelle, est liée à des modifications
dans certaines zones du cerveau. Et no-
tamment les zones impliquées dans
l'émotion et la motivation. 

Pour parvenir à cette conclusion, les cher-
cheurs ont recruté 40 volontaires âgés de 18 à 25
ans. Une moitié du groupe était composée de fu-
meurs de marijuana et l'autre moitié de non-fu-
meurs. 

Le cannabis modifie l'anatomie du cerveau
Grâce à des techniques d'IRM, les chercheurs
ont alors observé l'impact  de la consommation
de cannabis sur deux zones du cerveau des vo-
lontaires : le noyau accumbens (impliqué dans
les émotions) et l'amygdale (impliqué dans la

motivation). «Cette étude a un enjeu
considérable car elle remet en cause
l'idée selon laquelle une consommation
récréative de marijuana ne peut pas faire
de mal» explique le Pr Hans Breiter,
chercheur à la l'Université Northwes-
tern. «Or nos données montrent que ce
n'est absolument pas le cas». Car des
changements dans l'anatomie du cer-
veau (déformation de l'amygdale, modi-
fication du noyau accumbens) ont bien
été enregistrés, y compris chez les volon-
taires ne consommant de la marijuana
qu'une ou deux fois par semaine. «Les
structures du cerveau que nous avons
étudiées sont fondamentales car ce sont

elles qui influent sur la façon dont on évalue
l'aspect positif ou négatif des choses et qui nous
aident à prendre des décisions à leur sujet»
ajoute le Dr Anne Sang, co-auteur de cette étude.
«Il est important de savoir que, même à petite
dose, le cannabis peut les modifier».

Le cerveau humain possède des
neurones totalement dédiés à la
navigation et au déplacement.
Les chercheurs de l’Université de
Drexel (Philadelphie) les compa-
rent à un GPS interne.
Les recherches sur le cerveau hu-
main des chercheurs de l'Univer-
sité Drexel (Philadelphie), de
l'Université de Pennsylvanie, de
l’UCLA et de l'Université Thomas
Jefferson révèlent que le cerveau
humain possède des neurones «
GPS ».
Cette étude confirme des précé-
dentes recherches menées sur
des rats. Des scientifiques de
l’Université de Californie (San

Diego) avaient déjà découvert ce
même type de cellules dites
«grille» sur les rongeurs.  Ces
neurones actifs pendant un dé-
placement, identifient plusieurs
emplacements dans l’espace et
permettent de les conserver en
mémoire pour faciliter la naviga-
tion. Sans eux, l’homme se per-
drait.

Des cellules dites «grille» pour
se déplacer
Pour arriver à cette conclusion,

Le Dr Joshua Jacobs, et son
équipe, ont d'étudié les enregis-
trements du cerveau de 14 pa-
tients atteints d'épilepsie alors

qu’ils jouaient à des jeux vidéo de
navigation et de récupération
d’objets. L'équipe a analysé la re-
lation entre l’orientation des pa-
tients et l'activité neuronale. Elle
confirme, que comme pour les
rats, les hommes possèdent des
cellules grillent dédiées au dépla-
cement dans l’espace.
Ces cellules sont localisées au ni-
veau de l'hippocampe, du cortex
cingulaire et du cortex entorhi-
nal. Si les personnes atteintes de
la maladie d’Alzheimer sont sou-
vent désorientées, c’est que leur
région primordiale au déplace-
ment du cerveau est largement
touchée par la maladie.

Des chercheurs arrivent à rendre un cerveau
totalement transparent

Cela permettrait de voir com-
ment il fonctionne. Cette tech-
nique pourrait-elle un jour
remplacer l’IRM ?

Une révolution dans l’image-
rie médicale est en marche.
Grâce à un procédé chimique
baptisé Clarity, des chercheurs
de l’Université de Standford ont
réussi à rendre un cerveau
transparent. Cette technique
permet d’étudier la structure
moléculaire et les neurones de

cette «boîte noire» sans avoir re-
cours à la dissection.

Réalisée sur le cerveau d’une
souris morte, l’étude a égale-
ment fonctionné sur un cerveau
humain préservé depuis plus de
six ans. Elle pourrait être appli-
quée à d’autres organes, selon la
revue britannique Nature.

Mise au point par le psychia-
tre et spécialiste en bio-ingénie-
rie Karl Deisseroth, cette
nouvelle technique d’imagerie

médicale se base sur le rempla-
cement des lipides, cause princi-
pale de l’opacité du cerveau, par
de l’hydrogel.

Le secret : laisser tremper le
cerveau dans ce gel composé
d’eau, le chauffer à 37° pendant
trois heures, en extraire les
graisses par courant électrique
et le tour est joué. Le cerveau,
complètement transparent, est
maintenu par le gel qui a durci
afin de préserver la structure gé-

nérale des molécules.
«Nous pensions que si nous

arrivions à retirer les lipides de
manière non destructrice, nous
pourrions faire pénétrer de la lu-
mière et des macromolécules
profondément dans les tissus, ce
qui permettrait non seulement
de faire de l'imagerie 3D mais
aussi une analyse moléculaire 3D
d'un cerveau intact», explique
Karl Deisseroth, cité par l’AFP
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INSOLITE :
Au printemps,

le cerveau
opère un vrai

nettoyage !
Le cerveau se met à jour

au printemps ! C’est ce que
révèle une étude sur les
cellules nerveuses publiée
dans la revue Nature
Neuroscience.

En effet, le cerveau efface
les cellules endommagées
(autophagie) et maintient les
cellules souches neurales
prêtes à les remplacer.

Ces chercheurs de
l'Université du Michigan ont
découvert qu'une protéine
particulière, la FIP200,
commande ce processus de
nettoyage dans les cellules
souches neurales chez la
souris. 

Sans FIP200, sans cette
mise à jour, les cellules
souches vitales pourraient
être endommagées par leurs
propres déchets et
pourraient ne plus se
transformer en cellules
nerveuses.

Les scientifiques ont
cherché à comprendre
comment cet auto-
nettoyage, l’autophagie, sur
les cellules souches neurales
fonctionnait.

Les résultats semblent
permettre de comprendre
pourquoi le cerveau et le
système nerveux vieillissants
sont plus sensibles à la
maladie et à des dommages
irréversibles. En effet le
processus d’auto-nettoyage
étant ralenti, il ne permet
plus le remplacement des
cellules endommagées ou
malades. Les chercheurs
pourraient utiliser cette
étude pour prévenir et
traiter les troubles
neurologiques. 

Sans le gène FIP200, les
cellules souches neurales
disparaissent. Le Pr Jun-Lin
Guan, professeur de
médecine moléculaire et
génétique à l’UM et auteur
principal de l’étude explique
que «grâce à l'autophagie, les
cellules souches neurales
peuvent réguler les niveaux
des espèces réactives de
l'oxygène (ROS) ou radicaux
libres qui peuvent
s'accumuler dans certaines
régions du cerveau et dont
des niveaux anormalement
élevés peuvent déclencher
leur différentiation». Les
chercheurs montrent ainsi
qu’en supprimant le gène
FIP200, les cellules souches
neurales meurent et les
niveaux de ROS s’élèvent. Ils
vont ensuite étudier les effets
d’un dysfonctionnement de
l'autophagie des cellules
souches neurales pour
mieux comprendre le
processus dans les maladies
neurologiques.
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Comment notre cerveau
prend-il les décisions ?

LE SOMMEIL EST BÉNÉFIQUE
POUR LES CELLULES DU CERVEAU

Les scientifiques ont trouvé une nou-
velle bonne raison de dormir : le sommeil
permet de réparer certaines cellules du
cerveau indispensables à notre système
nerveux.

Une nouvelle étude publiée dans le ma-
gazine Neuroscience pointe une nouvelle
fois du doigt l’intérêt d’avoir de bonnes
nuits de sommeil. Pour le Dr  Chiara Cirelli
et ses collègues de l’Université du Wiscon-
sin, le sommeil permet de réparer cer-
taines cellules du cerveau. Et pas n’importe
lesquelles : les cellules qui produisent la
myéline, la substance qui sert à isoler et à
protéger notre système nerveux.

Pour parvenir à cette conclusion, le Dr
Cirelli et son équipe ont étudié le cerveau
de souris pendant leur sommeil et ils se
sont aperçus que les rongeurs produi-
saient deux fois plus de myéline lorsqu’ils
étaient endormis et plongés dans une
phase de sommeil profond, associée aux
rêves. A l’inverse, les gènes impliqués dans
la dégénérescence des cellules étaient tous
activés lorsque les chercheurs empê-
chaient les souris de dormir. En d’autres
termes, les cellules du cerveau et notre sys-
tème nerveux ne fonctionnent pas norma-
lement lorsque nous sommes en manque
de sommeil. Une conclusion qui rejoint

celle d’une étude californienne récente qui
montre que les insomniaques ont un cer-
veau moins performant que les autres.

Cette découverte est particulièrement
importante car elle ouvre de nouvelles
perspectives sur le traitement de la sclé-
rose en plaques, une maladie neurolo-
gique auto-immune du système nerveux
central.

Les troubles du sommeil touchent au-
jourd’hui 20% de la population des pays in-
dustrialisés. En France, une personne sur
trois déclare souffrir d’un trouble du som-
meil et 15 % disent rencontrer régulière-
ment des problèmes d’insomnie.

Orientation : le cerveau a son GPS intégré

Une équipe de chercheurs français a analysé les mécanismes de la prise de décision
au cœur de notre cerveau. En réalité, tout se passe dans notre cortex préfrontal...

Dimanche  matin. Soudain, le ciel
jusqu'ici d'un bleu limpide se couvre de
nuages noirs, alors que vous vous apprêtiez
à partir travailler. Plusieurs choix s'offrent
alors à vous : devez-vous glisser un para-
pluie dans votre sac ? Enfiler un gilet ? Vé-
rifier la météo pour la journée ? Rentrer le
linge ? Autant de stratégies possibles parmi
lesquelles il va falloir faire un choix…

Et ça, c'est le rôle du cerveau. Les scien-
tifiques savaient déjà que, lorsqu'il faut
prendre une décision, c'était le cortex céré-
bral préfrontal qui s'y collait. Mais une
nouvelle étude menée conjointement par
les chercheurs de l'Institut national de la
santé et de la recherche médicale (IN-
SERM) et de l'Ecole nationale supérieure
(ENS) et publiée dans la revue Science Ex-
press vient de préciser les mécanismes –
complexes- de ce processus. 

Pour ce faire, les neuroscientifiques ont
observé l'activité cérébrale de 40 jeunes
(âgés de 18 à 26 ans) en bonne santé tandis
qu'ils participaient à un test, proche du jeu
Mastermind, où un joueur doit faire devi-
ner à son partenaire une combinaison de
pions de couleur. Par imagerie cérébrale,
ils ont pu mettre en évidence deux régions
du cerveau fortement impliquées dans les

mécanismes de déduction et de prise de
décision. Une première zone est d'abord
chargée d'évaluer la situation et, donc, le
bon comportement à adopter. Ensuite, la
seconde analyse deux, voire trois stratégies
alternatives afin de choisir la plus efficace.
Cette dernière, qui porte le nom de « fron-
topolaire » est absente chez les animaux et
nous permet notamment de formuler des
hypothèses. Grâce à l'action conjointe de
ces deux régions du cortex préfrontal, nous
sommes alors à même de déterminer
quelle attitude adopter… face à une averse
subite, par exemple !

L'impact des maladies
neuropsychiatriques

Le cortex préfrontal se développe
jusque tardivement dans l'adolescence… et
commence à se détériorer dans les pre-
mières années du vieillissement. L'étude
menée par les chercheurs de l'INSERM et
de l'ENS va donc permettre de mieux com-
prendre comment nos facultés de juge-
ment sont altérées par des pathologies
telles qu'Alzheimer, l'épilepsie ou encore
l'autisme. Une belle avancée pour la re-
cherche !

On est au top de nos
performances à 24 ans

CANNABIS : même occasionnellement,
il affecte le cerveau

24 ans est l'âge moyen auquel on est au top de nos performances cognitives. Mais,
heureusement, au fil de l'âge on apprend à compenser la baisse de motricité du cerveau.
Selon une étude canadienne réalisée par

les chercheurs de l'Université Simon Fraser,
en Colombie britannique, 24 ans est l'âge où
l'on est au top de nos performances cogni-
tives. Au-delà notre cerveau commence à
souffrir d'une baisse de motricité mais,
comme la nature a bien fait les choses, nous
apprenons rapidement à compenser ce ralen-
tissement afin que notre cerveau puisse conti-
nuer à être performant.

Après 24 ans, on est moins
rapide mais plus malin

Pour arriver à ces conclusions, les cher-
cheurs canadiens ont organisé une expé-
rience afin d'identifier l'âge auquel nous
commençons à ressentir un ralentissement
de nos capacités motrices et cognitives et
comment nous cherchons à compenser. Ils
ont utilisé les dossiers de performance de
3305 participants à un jeu vidéo en ligne (Star
Craft 2). Ces dossiers sont en effet le reflet de
réactions cognitives en temps réel, face à de
multiples difficultés imposées par le jeu.

A l'aide d'un modèle statistique complexe,
les chercheurs ont conclu qu'après 24 ans en-
viron, la vitesse du cerveau commence à ra-
lentir, suggérant une diminution progressive
de la performance. Mais ils se sont aperçus
également que les joueurs plus âgés, donc
plus lents, apprennent à compenser ce

manque de vitesse en utilisant mieux l'inter-
face du jeu pour exécuter les décisions.

«Nos capacités cognitives et motrices décli-
nent donc bien au fil de l'âge adulte mais
notre performance reste le résultat entre ce
changement et l'adaptation» expliquent les
chercheurs».

Il y a quelques mois, une autre étude avait
mis en évidence les bénéfices des jeux vidéo
sur le cerveau, en montrant que cette adapta-
tion constante à des demandes boostait cer-
taines zones du cerveau responsables de la
navigation dans l'espace, à la planification
stratégique et à la formation de la mémoire.

La consommation de cannabis,
même occasionnelle, affecte les fonc-
tions du cerveau. Les chercheurs de
Harvard ont montré que fumer du can-
nabis, même une ou deux fois par se-
maine, affecte les zones du cerveau
impliquées dans l'émotion et la motiva-
tion.

Des chercheurs américains de l'Uni-
versité de Northwestern (Illinois) vien-
nent de mettre en évidence que la
consommation de cannabis, même oc-
casionnelle, est liée à des modifications
dans certaines zones du cerveau. Et no-
tamment les zones impliquées dans
l'émotion et la motivation. 

Pour parvenir à cette conclusion, les cher-
cheurs ont recruté 40 volontaires âgés de 18 à 25
ans. Une moitié du groupe était composée de fu-
meurs de marijuana et l'autre moitié de non-fu-
meurs. 

Le cannabis modifie l'anatomie du cerveau
Grâce à des techniques d'IRM, les chercheurs
ont alors observé l'impact  de la consommation
de cannabis sur deux zones du cerveau des vo-
lontaires : le noyau accumbens (impliqué dans
les émotions) et l'amygdale (impliqué dans la

motivation). «Cette étude a un enjeu
considérable car elle remet en cause
l'idée selon laquelle une consommation
récréative de marijuana ne peut pas faire
de mal» explique le Pr Hans Breiter,
chercheur à la l'Université Northwes-
tern. «Or nos données montrent que ce
n'est absolument pas le cas». Car des
changements dans l'anatomie du cer-
veau (déformation de l'amygdale, modi-
fication du noyau accumbens) ont bien
été enregistrés, y compris chez les volon-
taires ne consommant de la marijuana
qu'une ou deux fois par semaine. «Les
structures du cerveau que nous avons
étudiées sont fondamentales car ce sont

elles qui influent sur la façon dont on évalue
l'aspect positif ou négatif des choses et qui nous
aident à prendre des décisions à leur sujet»
ajoute le Dr Anne Sang, co-auteur de cette étude.
«Il est important de savoir que, même à petite
dose, le cannabis peut les modifier».

Le cerveau humain possède des
neurones totalement dédiés à la
navigation et au déplacement.
Les chercheurs de l’Université de
Drexel (Philadelphie) les compa-
rent à un GPS interne.
Les recherches sur le cerveau hu-
main des chercheurs de l'Univer-
sité Drexel (Philadelphie), de
l'Université de Pennsylvanie, de
l’UCLA et de l'Université Thomas
Jefferson révèlent que le cerveau
humain possède des neurones «
GPS ».
Cette étude confirme des précé-
dentes recherches menées sur
des rats. Des scientifiques de
l’Université de Californie (San

Diego) avaient déjà découvert ce
même type de cellules dites
«grille» sur les rongeurs.  Ces
neurones actifs pendant un dé-
placement, identifient plusieurs
emplacements dans l’espace et
permettent de les conserver en
mémoire pour faciliter la naviga-
tion. Sans eux, l’homme se per-
drait.

Des cellules dites «grille» pour
se déplacer
Pour arriver à cette conclusion,

Le Dr Joshua Jacobs, et son
équipe, ont d'étudié les enregis-
trements du cerveau de 14 pa-
tients atteints d'épilepsie alors

qu’ils jouaient à des jeux vidéo de
navigation et de récupération
d’objets. L'équipe a analysé la re-
lation entre l’orientation des pa-
tients et l'activité neuronale. Elle
confirme, que comme pour les
rats, les hommes possèdent des
cellules grillent dédiées au dépla-
cement dans l’espace.
Ces cellules sont localisées au ni-
veau de l'hippocampe, du cortex
cingulaire et du cortex entorhi-
nal. Si les personnes atteintes de
la maladie d’Alzheimer sont sou-
vent désorientées, c’est que leur
région primordiale au déplace-
ment du cerveau est largement
touchée par la maladie.

Des chercheurs arrivent à rendre un cerveau
totalement transparent

Cela permettrait de voir com-
ment il fonctionne. Cette tech-
nique pourrait-elle un jour
remplacer l’IRM ?

Une révolution dans l’image-
rie médicale est en marche.
Grâce à un procédé chimique
baptisé Clarity, des chercheurs
de l’Université de Standford ont
réussi à rendre un cerveau
transparent. Cette technique
permet d’étudier la structure
moléculaire et les neurones de

cette «boîte noire» sans avoir re-
cours à la dissection.

Réalisée sur le cerveau d’une
souris morte, l’étude a égale-
ment fonctionné sur un cerveau
humain préservé depuis plus de
six ans. Elle pourrait être appli-
quée à d’autres organes, selon la
revue britannique Nature.

Mise au point par le psychia-
tre et spécialiste en bio-ingénie-
rie Karl Deisseroth, cette
nouvelle technique d’imagerie

médicale se base sur le rempla-
cement des lipides, cause princi-
pale de l’opacité du cerveau, par
de l’hydrogel.

Le secret : laisser tremper le
cerveau dans ce gel composé
d’eau, le chauffer à 37° pendant
trois heures, en extraire les
graisses par courant électrique
et le tour est joué. Le cerveau,
complètement transparent, est
maintenu par le gel qui a durci
afin de préserver la structure gé-

nérale des molécules.
«Nous pensions que si nous

arrivions à retirer les lipides de
manière non destructrice, nous
pourrions faire pénétrer de la lu-
mière et des macromolécules
profondément dans les tissus, ce
qui permettrait non seulement
de faire de l'imagerie 3D mais
aussi une analyse moléculaire 3D
d'un cerveau intact», explique
Karl Deisseroth, cité par l’AFP
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LIBYE : 
Les belligérants acceptent de
transformer «la trêve» en un
«cessez-le-feu durable» 

«Les deux parties sont venues à Ge-
nève et nous avons commencé hier àdis-
cuter avec elles de la longue liste de
points à notre ordre du jour, encom-
mençant par la tentative de transformer
(...) cette trêve en unvéritable accord sur
un cessez-le-feu durable», a déclaré M.
Salamé.

«Le principe a été adopté au cours de
la première session et la questionest de
savoir quelles en sont les conditions»,
a-t-il poursuivi.Confirmée lors de la
Conférence internationale sur la Libye,
tenue le 19janvier à Berlin, une com-
mission militaire conjointe, composée
de dixofficiers, cinq (5) de chaque côté
(protagonistes de la crise libyenne) apour
mission de définir sur le terrain les mé-
canismes de mise en oeuvred'un ces-
sez-le-feu durable, avec retrait de posi-
tions militaires.

«Cinq officiers supérieurs nommés
par le Gouvernement d'union
nationale(GNA) et cinq officiers supé-
rieurs nommés par l'Armée nationale
libyenne(ANL) participent aux pourpar-
lers, qui sont modérés par Ghassan Sa-
lamé,représentant spécial du secrétaire
général des Nations unies et Chef de la-
Mission d'appui des Nations Unies en
Libye», avait indiqué l'ONU dans son-
communiqué.

«Il existe une véritable volonté des
deux parties de s'asseoir ensemble etde
commencer à négocier ensemble», a in-
sisté M. Salamé, spécifianttoutefois que
les parties ne discutent pas encore di-
rectement.L'émissaire de l'ONU a une
fois de plus dénoncé mardi les viola-
tionscontinues des engagements pris à
Berlin par la communauté internatio-
nalepour arrêter les ingérences et les
livraisons d'armes aux belligérants.«Nous

sommes inquiets parce que nous consi-
dérons que des résolutions assezclaires
prises à Berlin ne sont pas respectées
par les deux parties enconflit et nous
voyons que de nouveaux mercenaires,
de nouveaux équipementssont en train
d'arriver pour les deux parties», a-t-il
dit, exhortant le

Conseil de sécurité à adopter rapide-
ment une résolution pour créer une-
nouvelle dynamique vers une fin de
conflit.

En parallèle aux pourparlers militaires
à Genève, l'ONU a lancé un autrevolet
de discussions autour de sujets écono-
miques et financiers et unpremier cycle
de discussions s'est tenu à Tunis le 6
janvier.Un deuxième round est prévu le
9 février au Caire, a indiqué M. Salamé.
Ilespère également que les parties vont
entamer des discussions politiques,pro-
bablement dans deux semaines (...) à
Genève».La conférence de Berlin, tenue
en janvier, avec la participation dupré-
sident de la République, Abdelmadjid
Tebboune, avait abouti à lanécessité de

mettre en place un Comité de suivi, sous
l'égide de l'ONU, dela mise en oeuvre
des recommandations de la conférence
et d'oeuvrer pour lerespect et le maintien
du cessez-le feu en vigueur en Libye.Dans
le même sillage, les ministres des Affaires
étrangères des paysvoisins de la Libye
(Algérie, Tunisie, Egypte, Soudan, Tchad
et Niger)ainsi que le Mali, ont, lors de
leur réunion tenue le 23 janvier à Alger
àl'initiative du président de la République
Abdelmadjid Tebboune, exhortéles bel-
ligérants libyens à s’inscrire dans le pro-
cessus de dialoguepolitique, sous les
auspices de l'ONU, avec le concours de
l’UnionAfricaine (UA) et des pays voisins
de la Libye, en vue de parvenir à unrè-
glement global de la crise libyenne loin
de toute ingérence étrangère.

Ils ont appelé à la préservation de la
sécurité en Libye, son indépendanceet
son intégrité territoriale, ainsi qu’au
rejet des interventionsétrangères qui ne
font que perdurer la crise et la rendre
plus complexe.

Les belligérants de la crise libyenne ontaccepté lors de pourparlers à Genève de transformer
la «trêve» en un«cessez-le-feu durable» et doivent désormais déterminer comment parve-

nir àcet objectif, a annoncé hier, Ghassan Salamé, l'émissaire de l'ONU pour cepays.

ONU-SAHEL
Trois agences
onusiennes tirent la
sonnette d'alarme
sur le manque de
nourriture au Sahel

Le nombre de personnesconfrontées à un
manque critique de nourriture et de moyens de
subsistancevitaux dans le centre du Sahel a aug-
menté en un an en raison del'insécurité croissante
et des chocs climatiques.

La situation pourrait encore se détériorer à
moins que la communautéinternationale n'agisse
maintenant, ont averti lundi trois agences des-
Nations unies.

Selon les dernières analyses du Cadre har-
monisé sur la sécuritéalimentaire et malgré une
production agricole globalement satisfaisante,3,3
millions de personnes ont besoin d'une assistance
immédiate dans lecentre du Sahel, indiquent
l'Organisation des Nations Unies pourl'alimen-
tation et l'agriculture (FAO), le Fonds des Nations
Unies pourl'enfance (UNICEF) et le Programme
alimentaire mondial des Nations Unies(PAM)
dans un communiqué conjoint.

Près de 4,8 millions de personnes dans le
centre du Sahel seront menacéesd'insécurité ali-
mentaire pendant la période de soudure entre
juin et août2020, si aucune mesure appropriée
n'est prise d'urgence.

L'escalade sans précédent des besoins huma-
nitaires dans le centre du Sahelest un facteur
majeur de la situation alarmante à laquelle l'en-
semble decette région de l'Afrique de l'Ouest
sera confrontée en 2020, où le nombrede per-
sonnes menacées d'insécurité alimentaire pour-
rait atteindre un totalde 14,4 millions, un niveau
qui n'a pas été atteint depuis 2012.

La situation est particulièrement préoccupante
au Burkina Faso, au Mali,et au Niger, où les
conflits et leurs impacts sur les communautés
sontdevenus la principale cause de l'insécurité
alimentaire.Les trois pays connaissent une aug-
mentation du nombre d'incidents desécurité,
notamment des attaques de groupes armés et
des conflitscommunautaires qui entraînent fré-
quemment des mouvements de population.Au
Burkina Faso en particulier, la situation est alar-
mante. Le nombre depersonnes déplacées à l'in-
térieur de leur propre pays est désormais sixfois
plus élevé qu'en janvier 2019, passant de 90.000
à 560.033 en décembre2019.Le changement cli-
matique perturbe aussi les moyens de subsistance
déjàfragiles. Des départs précoces de troupeaux
de transhumance ont déjà étéobservés. Cette si-
tuation est exacerbée par les conflits armés et-
communautaires, le vol et le banditisme, qui
perturbent la mobilité destroupeaux d'animaux,
l'accès au fourrage et aux ressources en eau. El-
leconduit également à une concentration d'ani-
maux dans certaines zones plussécurisées, avec
le risque d'aggraver les conflits agriculteurs-
éleveurs.

Dans l'ensemble, la vulnérabilité croissante
des populations rurales,l'insécurité et les conflits
sur les ressources perturbent la cohésionsociale
entre les communautés, entraînant une aggra-
vation à plus long termede la crise au Sahel.

Par conséquent, une assistance immédiate
pour répondre aux besoins urgentsdoit être as-
sociée à des investissements substantiels dans
les moyensd'existence ruraux et les services so-
ciaux, afin de renforcer la cohésionsociale et de
jeter les bases de la paix dans la région.«A moins
que nous ne nous attaquions à ces crises à leurs
racines, desmillions d'éleveurs et d'agropasteurs
continueront d'avoir besoin d'uneassistance ur-
gente chaque année, comme c'était le cas en
2019 et comme cesera le cas en 2020», a déclaré
Robert Guei, Coordonnateur sous-régional dela
FAO pour l'Afrique de l'Ouest.

TANZANIE: 
L'opposition
suggère une
«réforme» de 
la commission
électorale

Le principal parti d'opposition en-
Tanzanie, le Chadema, a suggéré lundi
une «réforme» de la commission élec-
torale nationale en prévision des élec-
tions générales prévues à la fin de
l'année.

Le chef du parti Chadema, Free-
man Mbowe, suggère, dans une lettre
adresséeau chef de l'Etat, de procéder
à «un petit changement dans la Consti-
tutionet certaines autres lois pour ob-
tenir une commission électoralein-
dépendante», rapportent des médias.

La Constitution tanzanienne pré-
voit que le résultat de l'électionpré-
sidentielle, une fois proclamé par la
commission électorale, ne peut pa-
sêtre contesté devant un tribunal,
d'où l'importance de cet organe.L'op-
position estime que «la commission
électorale n'est actuellement pasin-
dépendante, car ses membres sont
nommés et révoqués par le chef
del'Etat».

Le Chama Cha Mapinduzi (CCM),
le parti du président Magufuli avai-
tremporté 99% des quelque 16.000
postes de chef de rue et de village
auxélections locales de novembre. Le
chef de l'Etat devrait également sere-
présenter à la prochaine présiden-
tielle.

GUINÉE: 
Nouveau report des
législatives, dorénavant
prévues le 1er mars

Les législatives du 16 février en Guinée ontété reportées au 1er mars, selon un
décret du président Alpha Condé lulundi soir à la télévision, dans un pays en proie à
une agitationmeurtrière contre l'intention prêtée au chef de l'Etat de briguer
untroisième mandat en 2020.

L'actuel Parlement est entré en fonctions en janvier 2014 pour cinq ans.Des
élections devaient se tenir fin 2018 ou début 2019, mais n'ont pas eulieu pour des
raisons politiques et techniques, au milieu de querellesexacerbées entre la majorité
et l'opposition.

La date du 28 décembre 2019 a ensuite été proposée, puis celle du 16février
2020.«Les élections législatives initialement prévues le 16 février 2020 sontreportées
au 1er mars 2020», a déclaré le présentateur du journal téléviséen lisant le décret
signé du chef de l'Etat, qui ne donne pas les raisonsde ce report.

Par ailleurs, la date d'un référendum constitutionnel, préalable à lamodification
de la loi fondamentale qui pourrait permettre à Alpha Condé dese représenter n'a
toujours pas été annoncée.

La Guinée, pays pauvre d'Afrique de l'Ouest malgré les richesses de sonsous-sol,
est depuis plus de trois mois livré à une agitation dans laquelleau moins 28 civils et
un gendarme ont été tués.

KENYA
Décès de l'ancien président kényan Daniel arap Moi

L'ancien président Daniel
arap Moi, qui a dirigé le Ke-
nya d'une main de fer entre
1978 et 2002, est décédé hier
matin à l'âge de 95 ans, ont
annoncé l'actuel président
Uhuru Kenyatta et la famille
du défunt. «C'est avec une
profonde tristesse que j'an-
nonce le décès d'un grand
hommed'Etat africain, Son

Excellence Daniel Toroitich
Arap Moi, le deuxièmepré-
sident du Kenya», a indiqué
M. Kenyatta dans une «pro-
clamation présidentielle»
écrite.Daniel arap Moi, ins-
tituteur de formation, avait
succédé au père del'indé-
pendance Jomo Kenyatta -
lui-même père d'Uhuru - à
la mort decelui-ci en 1978.
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PALESTINE: 
L'UE critique le plan de Trump
pour le Proche-Orient 

«L'initiative américaine, telle que
présentée le 28 janvier, s'écarte des  pa-
ramètres convenus au niveau interna-
tional», a déploré le chef de la  diplomatie
européenne Josep Borrell dans un com-
muniqué. M. Borrell est attendu à Wash-
ington le 7 février. «L'UE rappelle son
attachement à une solution négociée
fondée sur la  coexistence de deux Etats,
sur la base des frontières de 1967, avec
des  échanges de terres équivalents,
selon ce qui pourrait être convenu entre
les parties, avec l'Etat d'Israël et un Etat
de Palestine indépendant,  démocra-
tique, d'un seul tenant, souverain et via-
ble, vivant côte à côte  dans la paix, la
sécurité et la reconnaissance mutuelle»,
a-t-il rappelé. «Pour construire une paix
juste et durable, les questions non ré-
solues  relatives au statut final doivent
être réglées par des négociations  directes
entre les deux parties», insiste le res-
ponsable européen. «Cela inclut notam-
ment les questions liées aux frontières,
au statut d'El  Qods, à la sécurité et à la
question des réfugiés», est-il souligné.
«L'Union européenne appelle les deux
parties à s'engager à nouveau et à  s'abs-
tenir de toute action unilatérale contraire
au droit international qui  pourrait exa-
cerber les tensions», ajoute le texte.
L'UE, indique encore le haut représen-
tant, est «particulièrement  préoccupée
par les déclarations sur la perspective
d'une annexion de la  vallée du Jourdain
et d'autres parties de la Cisjordanie»
occupée. 

«Conformément au droit internatio-
nal et aux résolutions pertinentes du
Conseil de sécurité des Nations unies,
l'UE ne reconnaît pas la  souveraineté
d'Israël sur les territoires occupés depuis
1967. Les mesures  en vue de l'annexion,
si elles sont mises en oeuvre, ne pour-
raient pas  passer sans être contestées»,
met en garde Josep Borrell. 

Le 28 janvier, après la présentation
par Donald Trump d'un plan pour le
Proche-Orient très favorable à Israël au
détriment de la Palestine, l'UE  avait
déjà réaffirmé son engagement «ferme»
en faveur d'«une solution  négociée et
viable à deux Etats». 

Dans une déclaration commune, les
28 pays membres avaient précisé qu'ils
allaient «étudier et évaluer les proposi-
tions avancées».

Deux blessés par des tirs des forces
d'occupation à El-Khalil,trois pê-

cheurs arrêtés à Ghaza
Les forces d'occupation israéliennes

ontblessé mardi par balles en caout-
chouc deus Palestiniens à El Khalil eCis-
jordanie occupée, alors que trois pê-
cheurs ont été arrêtés dans la bandede
Ghaza, a rapporté l'agence WAFA.

«Deux Palestiniens ont été blessés
aujourd’hui par balles en
caoutchouc,lors des affrontements avec
les forces d’occupation israéliennes,
dans lecamp de réfugiés d’Aqabat Jaber
au sud de la ville d'El Khalil», a indi-
quéWAFA.

«Les jeunes palestiniens se sont af-
frontés avec les forces israéliennesqui
ont pris d’assaut le camp par une grande
force militaire», a-t-onpoursuivi, ajou-
tant que les forces d’occupation israé-
liennes «ont tiré lesballes et les bombes
du gaz lacrymogène sur les jeunes, bles-
sant deuxd’entre eux».Les forces de l’oc-
cupation israélienne ont également ar-
rêté un Palestinienlors de la perquisition
de sa maison, selon la même source.Par
ailleurs, la marine d’occupation israé-
lienne a arrêté trois pécheursqui été à
bord de leur bateau au large de la bande

de Ghaza, avant de lestransférer vers
une destination inconnue, selon Wafa.

Les pêcheurs gazaouis sont réguliè-
rement pris pour cible par la marineis-
raélienne, et les tirs des mitrailleuses
et des canons à eau contre leursembar-
cations au quotidien.En outre, les forces
d'occupation israélienne ont ouvert le
feu endirection des terres agricoles à
l’est de la ville de Jabalia au nord de la-
bande de Ghaza, tandis que des engins
militaires ont envahi les terresagricoles
des citoyens à l’est de Khan Younes.«Les
forces militaires de l’occupation sta-
tionnées près de la barrière deséparation
à l’est de la ville de Jabalia ont ouvert le
feu contre lesagriculteurs, les obligeant
à quitter les lieux», explique
l'agence.«Les engins militaires de l’oc-
cupation ont pénétré dans les terresa-
gricoles des citoyens à l’est de Khan
Younes, effectuant des opérations de-
rasages et en tirant des coups de feu»,
a-t-on poursuivi, précisant que lespertes
des agriculteurs ont été estimées en
milliers de dollars.De vastes étendues
de terres agricoles dans la bande de
Ghaza ontégalement été inondées le
mois dernier par les autorités d'occu-
pationisraéliennes et cela à deux re-
prises.Des drones israéliens ont égale-
ment pulvérisé des terres agricoles
avecdes pesticides toxiques, endomma-
geant ainsi de grandes quantités decul-
tures.

L'Union européenne a critiqué hier le plan  du président américain Donald Trump pour le
Proche-Orient et s'est dite  «particulièrement préoccupée» par la volonté d'Israël d'an-

nexer la vallée  du Jourdain. 

ALLEMAGNE
Angela Merkel reste la
femme politique la plus
populaire d'Allemagne

La chancelière allemande Angela Merkel reste
lapersonnalité politique la plus populaire d'Alle-
magne, selon une enquêtemenée par l'institut de
sondage Forsa et publiée lundi.

Cette enquête, la première de l'année effectuée
par Forsa, crédite MmeMerkel de 59 points sur
100, ce qui lui permet de conserver la première-
place. L'institut Forsa évalue régulièrement la cote
de confiance desAllemands dans les personnalités
politiques du pays.«La grande confiance dans An-
gela Merkel démontre qu'elle est perçue commeune
sorte de chancelière-présidente se tenant au-
dessus des querellespartisanes», commente Man-
fred Guellner, directeur de Forsa.Le dirigeant du
parti Vert allemand, Robert Habeck, arrive en se-
condeposition dans ce classement, avec un score
de 50 points, soit tout juste unpoint de plus que
lors de l'enquête précédente, bien qu'il ait étélar-
gement critiqué pour ses déclarations agressives
à Davos à l'égard duprésident des Etats-Unis,
Donald Trump.M. Habeck a qualifié un discours
prononcé par M. Trump au Forum économique-
mondial à Davos en Suisse de pire discours qu'il
ait entendu de toute savie. 

SYRIE-TURQUIE
Les affrontements entre
la Turquie et la Syrie ,
une menace pour la paix
et la sécurité 

Le secrétaire général desNations Unies, Antonio
Guterres, est «très alarmé» par les informationsfaisant
état d'affrontements entre les troupes turques et sy-
riennes dans lenord-ouest de la Syrie, en les consi-
dérant comme une «menace pour la paixet la sécurité
régionales et internationales», a déclaré lundi son-
porte-parole Stéphane Dujarric.

M. Guterres a appelé à la fin immédiate des hosti-
lités, a-t-il déclaré.M. Dujarric était interrogé lors
d'un point de presse régulier à proposd'un affronte-
ment dans le nord-ouest de la Syrie entre les forces
turqueset syriennes au cours duquel huit soldats
turcs ont été tués et un nombreindéterminé de soldats
syriens ont été blessés.

«Nous sommes très alarmés par les informations
selon lesquelles desaffrontements ont eu lieu entre
les troupes gouvernementales syriennes etles forces
turques dans le nord-ouest de la Syrie», a déclaré M.
Dujarric.«Cette escalade souligne une fois de plus la
menace qui pèse sur la paix etla sécurité régionales
et internationales, causée par le conflit en coursen
Syrie».   «Nous restons également profondément
préoccupés par lesinformations persistantes faisant
état de victimes civiles et dudéplacement massif de
civils, résultant de l'offensive actuelle dugouvernement
syrien dans la zone de désescalade d'Idleb», a ajouté
leporte-parole.

«Le secrétaire général affirme une fois de plus
qu'aucune attaque ne doitavoir lieu contre les civils
ou les infrastructures civiles».Quant à ce que fait l'or-
ganisation mondiale au sujet des affrontementsentre
les deux voisins, il a affirmé que des contacts diplo-
matiques sontmaintenus à différents niveaux pour
transmettre le message publiquement eten privé sur
la nécessité d'une désescalade.M. Dujarric a déclaré
que l'ONU s'inquiète de la sécurité des plus detrois
millions de civils vivant à Idleb ainsi que dans les zo-
nesenvironnantes, dont plus de la moitié sont obligés
de se déplacer àl'intérieur du pays, à la suite d'infor-
mations faisant état de frappesaériennes et de pilon-
nages d'artillerie.

Entre le 31 janvier et le 2 février, au moins 25 com-
munautés auraient éttouchées par des tirs d'artillerie,
tandis que 47 autres auraient étévictimes de frappes
aériennes, a-t-il dit.Par ailleurs, M. Dujarric a indiqué
qu'il y avait plus de 500.000personnes déplacées en
raison des hostilités depuis décembre 2019. Envi-
ron80% d'entre elles sont des femmes et des enfants.Il
a également évoqué des rapports de l'Organisation
mondiale de la santé(OMS) selon lesquels au moins
53 établissements de soins ont suspendu leursservices
le mois dernier en raison de l'insécurité et des me-
nacesd'attaques, ou parce que les zones où ils se
situent ont été désertées parles civils fuyant la vio-
lence.M. Dujarric a déclaré qu'au cours du week-end
dernier, le secrétairegénéral a rappelé que les opé-
rations militaires de toutes les parties, ycompris les
actions contre et par des groupes terroristes, doiven-
trespecter les règles et obligations du droit interna-
tional humanitaire.

BOLIVIE: 
Evo Morales
officiellement
candidat au
Sénat 

L'ancien président bolivien Evo
Morales, en exilen Argentine de-
puis plusieurs mois, a officialisé
lundi sa candidature au Sénat lors
des élections législatives du 3 mai,
a annoncé le tribunal suprême
électoral. Celui qui a quitté le pou-
voir le 10 novembre figure sur la
liste duMouvement vers le socia-
lisme (MAS) --comprenant huit
candidats au Sénat(quatre titulaires
et quatre suppléants)-- pour la ré-
gion de Cochabamba,dans le sud
du pays, d'après les informations
publiées sur le site dutribunal élec-
toral. Il ne peut en revanche pas
briguer un nouveau mandat pré-
sidentiel lors du scrutin prévu le
même jour.

Le premier scrutin des-
primaires démocrates, dans
l'Iowa, a viré au fiasco lundi
faute derésultats officiels,
poussant le sénateur Bernie
Sanders à se revendiquer
en tête devant le modéré
Pete Buttigieg dans la
course pour désigner le fu-
tur adversaire de Donald
Trump. «Iowa, tu as surpris
le pays», a lancé lundi soir
le jeune «Mayor Pete»,in-
connu sur la scène natio-
nale il y a encore un an,
dans un discours trèsoffen-
sif au cours duquel il s'est
dit «victorieux».«Ce soir, un
espoir improbable est de-
venu une réalité indénia-
ble», a ditcet ex-maire d'une
ville moyenne de l'Indiana,
qui espère avoir créé à
38ans la surprise pour pren-
dre le leadership du camp
modéré.Bernie Sanders, 78
ans, héraut de l'aile gauche,
a lui aussi affirmé avoir en-
grangé un «très très beau
succès», comme le prédi-
saient les sondages dans ce

premier Etat à voter. «Ce
jour marque le début de la
fin pour Donald Trump»,
a-t-il martelé.

Son équipe de campagne
a publié dans la nuit de
lundi à mhier ses propres-
données partielles portant
sur 40% des bureaux de
vote, «en raison del'incapa-
cité du Parti démocrate de
l'Iowa à publier des résul-
tats» à caused'une défail-
lance technique.

Elles placent «Bernie»

en tête avec 28,62% devant
Pete Buttigieg (25,71%)et la
sénatrice Elizabeth Warren
(18,42%), elle aussi à la
gauche du parti. Un des
principaux enseignements
de ces chiffres, s'ils sont
confirmés, est la contre-
performance de l'ancien
vice-président Joe Biden,
77 ans, quin'arrive que qua-
trième avec 15,08% alors
qu'il caracole depuis des
mois en tête des sondages
au niveau national. 

PRIMAIRE DANS L'IOWA: 
Sanders affirme être en tête faute de
résultats officiels



Mercredi 5 février 202016 DK NEWS TECHNOLOGIES
PUBLICITÉ

Le géant américain Google est sous le coup d'une  enquête
concernant le traitement des données de géo-localisation de

ses  utilisateurs, a annoncé mardi la Commission de protection
des données (DPC)  irlandaise, qui a reçu des plaintes

d'associations de consommateurs  européennes sur le manque
de transparence dans le traitement de ces  données. 

Le régulateur explique,
dans un communiqué,
avoir reçu des plaintes de
différentes associations de
consommateurs euro-
péennes sur le manque de
transparence dans le trai-
tement de ces données. La
DPC a par conséquent  ou-
vert une enquête pour dé-
terminer dans quelle me-
sure Google a le droit  d'ana-
lyser les données de géo-
localisation et s'il remplit
ses obligations  de trans-
parence. Le siège européen
de Google étant en Irlande,
c'est au régulateur  irlandais
de veiller au respect du Rè-
glement européen sur la

protection des  données
(RGPD) mis en place dans
l'UE en mai 2018.  Dans une
déclaration transmise, Goo-
gle indique qu'il va "coopé-
rer  pleinement" avec la
DPC, et assure travailler
étroitement avec les  régu-
lateurs et les associations
de consommateurs en Eu-
rope. "L'année dernière,
nous avons fait plusieurs
changements afin d'amé-
liorer  le niveau de trans-
parence et de contrôle du
consommateurs sur les
données  de localisation",
explique un porte-parole.
Google fait déjà face à une
précédente enquête tou-

jours en cours auprès de la
DPC, ouverte en mai,
concernant la protection
des données dans le do-
maine des publicités en
ligne. Cette procédure sur
la géo-localisation est ou-
verte alors que Alphabet,
maison mère de Google, a
publié lundi soir des résul-
tats financiers mitigés  pour
le dernier trimestre 2019,
entraînant une chute de
son action. Le  nouveau
PDG Sundar Pichai a dé-
taillé quatre domaines prio-
ritaires pour  2020, dont
l'amélioration du respect
de la vie privée et de la sé-
curité des  usagers.

UE: 
Google sous le coup d'une
enquête concernant des
données de ses  utilisateurs 

NAVIGATEURS WEB
Opéra, ce  petit poucet
norvégien

Pas encore connu dans notre cyber-
sphère, Opéra, le petit navigateur lancé
par la  société norvégienne Opera Software
est en train de faire son petit bout de che-
min, si l’on en croit les résultats qu’il vient
d’annoncer, repris par la presse interna-
tionale. Pour l’année 2019, ce « navigateur
enregistre une progression significative
de sa base d’utilisateurs : +16 % en desktop
et +18 % en mobile, sur une période d’un
an, selon les chiffres publiés le 21 janvier »,
rapporte le site du journal d’information
gratuit 20minutes.fr qui a également ap-
pris, selon son article inséré le 3 février
dernier,  que  «  Opera revendique ainsi
aujourd’hui 300 millions d’utilisateurs à

travers le monde.  »Son secret résiderait
dans des choix de positionnement inté-
ressants en matière notamment de pro-
tection des données personnelles  ; un
atout qui ne laisse pas beaucoup de monde
insensible. Toujours loin derrière le na-
vigateur de Google, Chrome, il n’en de-
meure pas  vrai que Opéra  progresse re-
marquablement sur le mobile.  Autre atout
de cette jeune pousse,  «  l’utilisation du
wi-fi direct via son application mobile,
pour le transfert de fichiers hors
connexion, une fonctionnalité qui séduirait
un nombre croissant d’utilisateurs », selon
20minutes.fr                                                      

DKNews
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L’assistance nom-
breuse a applaudi inten-
sément les comédiens de
la pièce  d’ouverture
«Tkaadha» (message) de
l’association «sables
d’or» pour les  arts cul-
turels locaux de Timi-
moune (Adrar). 

L’£uvre qui met en va-
leur le patrimoine mu-
sical et populaire de la
région  de Timimoune
aborde le sujet de l’hé-
ritage et les comporte-
ments des frères  héri-
tiers. 

La cérémonie d’ou-
verture de ce festival qui
se poursuivra jusqu’au
11 février a  été marquée
par la prestation de la
troupe Numidès qui a
exécuté un  cocktail de
chansonnettes du patri-
moine musical chaoui.
«Le théâtre est une des
formes artistiques à la-
quelle le ministère de la
Culture accorde tout l’in-
térêt pour promouvoir
la diversité culturel», a
affirmé la ministre de la
Culture, Malika Ben-
douda, dans son message
lu par  son conseiller
H’mida Ayachi lors de
l’ouverture du festival

placé cette  année sous
le slogan «le théâtre, un
espace de communica-
tion et de  fraternité entre
générations». De son
côté, le conservateur du
festival, Salim Souhli a
relevé  que cette  mani-
festation culturelle am-
bitionne de soutenir les
créateurs dans le  do-

maine des arts scéniques
et semer les valeurs de
la communication, la
fraternité et la tolérance
au sein de la société al-
gérienne. 

Il a également noté
que la continuité du fes-
tival revient à la fidélité
de  son public qui consti-
tue un appui moral au

ministère de la Culture
qui  £uvre au travers ses
manifestations à pro-
mouvoir la production
culturelle  et artistique
et favoriser les échanges.
Au total, 16 troupes ri-
valisent pour les prix de
ce 11ème festival  culturel
national de théâtre d’ex-
pression amazighe.

BATNA: 
Ouverture du Festival culturel
national de théâtre amazigh 

Le coup d’envoi de la 11ème édition du festival  culturel national de théâtre
d’expression amazighe a été donné lundi soir  au théâtre régional de Batna

en présence d’intellectuels, d’adeptes du 4è  art et des autorités locales. 

THÉÂTRE
Standing ovation pour la générale
de la pièce «Qui Trump qui» 
du théâtre  régional de Skikda  

Les adeptes des planches se
sont  particulièrement délectés,
samedi soir au théâtre régional
Mohamed Tahar  Fergani de
Constantine, de la générale de la
pièce «Qui Trump qui». Ecrite et
mise en scène par Ahmed El
Agoun, cette pièce tragicomique
se  veut un regard humaniste sur
un monde dévasté par les guerres,
en proie à  des divisions perma-
nentes, un monde où l'interdit est
transgressé et les  lois bafouées,
selon le bon vouloir des grandes
puissances . 

Dressant un portrait au vitriol
des relations internationales, cette
dernière production du théâtre
régional de Skikda a offert au pu-
blic une  £uvre singulière qui, à
travers le prisme esthétique du
surréalisme, fait  cohabiter sur
scène neuf personnages com-
plexes et drôles portés par des  co-
médiens au talent reconnu à
l'exemple de Bouha Seif Eddine,
Boufenar  Abderaouf pour ne citer
qu'eux. Ainsi, les événements de
la pièce qui se déroule sur plu-

sieurs  temporalités différentes
s'enchevêtrent pour nous présen-
ter la folle  démarche d'une reine
occidentale et d'un président d'une
puissance  étrangère pour spon-
soriser des guerres, soutenir des
dictatures qui leurs  sont assujet-
ties, le tout en faisant semblant
de célébrer la paix. 

N'hésitant pas à montrer la dé-
chéance du monde arabe du doigt,
cette £uvre  sublimée par la mu-
sique de Said Bouchelouche, la
scénographie  d'Abderrahaman
Zaâboubi et la chorégraphie de
Nouara Idami, a largement  réussi
son pari de faire rire les specta-
teurs malgré le propos sérieux,
tant les dialogues sont vifs, drôles
et percutants. Pour de nombreux
spectateurs présents au TRC, la
pièce d'Ahmed El Agoun  fera date
dans l'histoire des productions du
théâtre régional de Skikda car  en
dépit de la gravité du thème
abordé, elle a su rester drôle et
pertinente sans jamais verser un
discours  de ''victimisation'' et évi-
tant  tout manichéisme. 

EL-OUED : 
9 pays présents au Festival
international du monodrame féminin 

Neuf pays prennent part
à la première édition du
festival international du
monodrame féminin (El-
Ouerd, 2-5 février), ouvert
hier à la Maison de la cul-
ture Mohamed Lamine La-
moudi. Outre le pays hôte,
sont représentés huit pays
arabes et européens, à  sa-
voir Palestine, Egypte, Tu-
nisie, Maroc, Libye, Syrie,
Espagne et  Irak, a indiqué
le commissaire du festival,
Nabil Messai Ahmed. La cé-
rémonie d’ouverture du fes-
tival a été marquée par une
représentation  de 55 mi-
nutes intitulée "Dekkat", in-
terprétée dans une langue
mêlant  l’arabe dialectal et
classique et inspirée d’une
reproduction théâtrale  réa-
lisée par Tounès Ait-Ali et
d’une scénographie de

Mourad Bouchehir. La pièce
retrace l’histoire d’une qua-
dragénaire soufrant de trou-
bles  psychologiques et qui,
dans un monde changeant
qui a perdu ses valeurs  hu-
maines, vit isolée et recluse
dans un milieu social plein
de haine, de  ranc£ur et de
vengeance, la poussant
jusqu’à la toxicomanie. 

Lors du festival, l’Algérie
prend part avec deux
£uvres, "Aoudjaa El-Semt"
et "Ahat El-Djazair", deux
représentations inspirées
de la vie quotidienne. La
Tunisie est présente avec
deux £uvres également,
"Radjelouna" et "Deta
Youm", tandis que la Pales-
tine, la Libye et la Syrie pré-
sentent  respectivement "El-
Medjenouna", "Hikaya Tra-
boulsia" et "Nadima". 

Les £uvres "Anyab"
(Irak), "Achikatou El-Mawt"
(Maroc), "Ana Carmen"
(Egypte) et "Kadiyet Fous-
tane" (Espagne), figurent
aussi au programme de ce
festival dédié à la regrettée
comédienne Sonia (décédée
le 13 mai 2018).    En marge
du festival se tiennent trois
ateliers de formation consa-
crés à  la scénographie, l’in-
terprétation et le script, en
plus de la présentation  de
quatre communications
académiques en rapport
avec le monodrame et les
expériences algérienne, tu-
nisienne et libyenne dans
le théâtre féminin. Cette
première édition du festival
international du mono-
drame féminin est  organisé
par l’association "Settar" de
création théâtrale.

MOSTAGANEM : 
Mahmoud Benzaza, grand lauréat du 3e

Festival national de la poésie des jeunes  
Le titre du meilleur poète du 3e Festival

national de poésie des jeunes de Mostaga-
nem, clôturé samedi, a été attribué  à Mah-
moud Benzaza de la wilaya d'Ouargla dans
la catégorie «poésie arabe  classique». Le 2e
prix de cette manifestation culturelle, ouverte
le 29 janvier  dernier, a été décerné à Moha-
med Salim Midaoui de Laghouat, tandis que
le  3e Prix est revenu à Seif Eddine Yaich de
Constantine. La cérémonie de clôture, or-
ganisée à la maison de la culture «Ould  Ab-
derrahmane Kaki», a également vu le jeune
poète Maataoui Hocine de M'sila  remporter
le 1er prix dans la catégorie «Melhoun» (dia-
lecte), suivi de  Bahmani Mohamed Tayeb
(Ouargla) et Sasfa Ahmed (Tiaret). Cette

rencontre, qui s'est tenue sous le slogan
«L'unité nationale dans la  poésie algérienne»,
a vu la participation de quelque 70 poètes
issus de 25  wilayas. L'évènement a été aussi
mis à profit pour la tenue de la 3e Conférence
nationale de la poésie des jeunes, animée
par des enseignants et  chercheurs, en plus
des soirées artistiques en genres chaâbi, be-
doui et  andalou organisées au camp de
jeunes de Salamandre. La promotion des
jeunes talents constitue l'objectif essentiel
de ce  rendez-vous culturel initié par la Di-
rection de la jeunesse et des sports  en coor-
dination avec la ligue locale des activités
culturelles et  scientifiques «El-Wiam», a-t-
on souligné.

DÉCÈS 
Mort de l'écrivain franco-américain et critique littéraire George Steiner  

L'essayiste et critique littéraire  franco-américain George Steiner est mort lundi à l'âge de 90 ans à son  domicile à Cambridge, en Angleterre, a
annoncé son fils David Steiner au  New York Times. Né en 1929 à Paris, George Steiner a enseigné dans les prestigieuses  universités américaines de
Princeton, Yale et New York, ainsi qu'à  Cambridge et à Genève. Son thème de prédilection était la capacité humaine à écrire et à parler,  dont il a tiré
une œuvre clé parue en 1967, intitulée Parler et se taire. Ses réflexions épousaient un spectre allant de la religion à la musique,  la peinture et l'histoire.
Selon le New York Times, l'écrivain était aussi une «figure clivante» :  «les admirateurs de M. Steiner trouvaient son érudition et ses arguments
brillants. Les détracteurs le trouvaient verbeux, prétentieux et souvent  inexact». George Steiner «est un maître du mot et l'une des rares figures de
notre  temps à disposer d'un savoir universel», avait déclaré l'ancien ministre  allemand des Affaires étrangères Joschka Fischer en lui remettant le
prix  allemand Ludwig-Boerne de la critique et des essais littéraires en  2003.

Publicité
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Programme de la soirée

Une adolescente est ad-
mise aux urgences et doit
subir immédiatement une
opération risquée à l'issue
de laquelle Floyd diagnos-
tique une leucémie. Nate,
l'un des patients de Ka-
poor qui a combattu à
plusieurs reprises en Af-
ghanistan, accepte de
s'inscrire aux séances de
groupe d'Iggy qui s'adres-
sent aux personnes souf-
frant d'un stress post-
traumatique. Sharpe dé-
couvre que l'une de ses pa-
tientes a été victime d'une
erreur chirurgicale com-
mise à New Amsterdam.
Max prend la décision de
demander des explica-
tions au responsable. 

20:05

New Amsterdam

20:05 20:00 20:05

Benoît Delage semble me-
ner une vie sans histoire.
Professeur de faculté ap-
précié de tous, heureux en
famille, c’est un homme
bien sous tous rapports.
Mais son existence est bou-
leversée lorsque son fils
aîné, Théo, âgé de 15 ans,
commet des actes de délin-
quance dans son collège.
Son propre passé est alors
brutalement révélé : dans
sa jeunesse, Benoît - qui se
prénommait alors Paul - a
fait 18 ans de prison pour
avoir tué un policier. Mal-
gré son parcours exem-
plaire de réinsertion, il est
confronté à la rumeur...
impitoyable et destructrice. 

Lovée entre le lac Léman et le
massif du Mont-Blanc, la
Haute-Savoie regorge de tré-
sors bâtis et naturels. De vallée
en vallée, des femmes et des
hommes se battent avec pas-
sion pour les défendre et les
faire vivre. François Bouvier
est revenu dans sa région
d'origine, le Chablais, pour fa-
briquer des fromages d'excep-
tion et relancer une coopéra-
tive laitière. La Haute-Savoie
est constellée de grands lacs
d'altitude qui offrent des pa-
noramas uniques. Des écosys-
tèmes fragiles, que surveille un
enfant du pays : l'hydrobiolo-
giste Grégory Tourreau. Pour
la première fois, il analyse la
pureté des eaux du Lac Vert,
une merveille aux reflets éme-
raude, menacée par les micro-
plastiques. Il est rejoint par
l'un des meilleurs apnéistes de
France : son frère, Stéphane. 

Des racines et des
ailes

Clémence, 30 ans, est blo-
gueuse lifestyle. Chaque
jour, elle partage ses bons
plans mode, beauté et son
quotidien sur les réseaux
sociaux. Originaire de Pi-
cardie, elle souhaite s'ins-
taller à Paris. Mais déni-
cher l'appartement idéal
n'est pas si simple. Sté-
phane Plaza s'occupe de sa
recherche. De leur côté,
Jean-René et Françoise, 62
ans, habitent à Amiens. Le
couple voudrait vivre près
de Saint-Malo ou à Dinard,
en Bretagne. Enfin, Céline,
47 ans, commerciale et
brasseuse de bière, maman
de deux enfants, sa soeur,
Ophélie, et le compagnon
de celle-ci veulent trouver
une grande maison près de
Strasbourg. 

20:00

Solidement installés à la
deuxième place de la Ligue
1 Dimitri Payet et les Mar-
seillais passent un nouveau
test intéressant au Stade
Geoffrroy-Guichard. Loïc
Perrin et les Verts ont glissé
dangereusement dans le
bas du tableau et doivent
impérativement prendre
des points. Les joueurs de
Claude Puel cherchent un
match référence pour chas-
ser le doute qui s'est im-
miscé dans le vestiaire. Une
victoire avec la manière
face aux Phocéens relance-
rait les Stéphanois en cette
deuxième partie de saison.
Au match aller, l'OM s'était
imposé de justesse (1-0) à
l'issue d'une rencontre

équilibrée.

Samouraï-Sudoku n°2380
Les problèmes de sudoku samouraï se composent de cinq grilles
desudoku entrelacées. Les règles standard du sudoku s'appliquent à
chacune de ces cinq grilles. Placez les chiffres de 1 à 9 dans les cases
vides de chaque grille. Chaque ligne, chaque colonne, et chaque ré-
gion 3 x 3 doit contenir une fois les chiffres de 1 à 9.

Chaque sudoku samouraï a une solution unique et peut être résolu
par la logique pure.

«Le peuple est conduit par la misère
aux révolutions et ramené par les

révolutions à la misère.»
Victor Hugo 

Jeux

Ve
rt

ic
al

em
en

t :
 

1 - Culbute
2 - Cordage de voilier - Unité pétrolière
3 - Principalement - Paillote
4 - Piècette à Stockholm - Sortie du raisin -
Petit écran
5 - Lache un vent - Inertie
6 - Fin de verbe - Parlas trop fort - Marque
de joie d'aficionado
7 - Audace - Bien isolé
8 - Fixeras solidement - Copulative
9 - N'avouera pas - Contraire au bon sens
10 - La soeur de papa - Pour espérer partir,
soyez sur sa liste

H
or

iz
on

ta
le

m
en

t:
 

A - Trés drôle
B - Bien nettoyer - Vallée envahie
C - Nourrain - Sommet jurassien
D - Période chaude - Mettra noir sur blanc
E - De même - Tira sur l'aviron
F - Exercice de piété
G - Essaya d'emprunter - Etale son plaisir
H - Fleuve sibérien - Ereintant
I - Cordon pour oeillet - Croc pour gigot
J - Beau parleur - Cri de raillerie - Quatre saisons
K - Elaborent finement
L - Haute - Accessoire de caddie

Saint-Etienne /
Marseille

Recherche
appartement ou

maison

Mots croisés n°2380
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Un mauvais garçon
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Mots fléchés géants de force 1 à 3 n°1080
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TAEKWONDO: 
3.500 athlètes
algériens formés 
par le TPC

Le world Taekwondo peace corps (TPC), a assuré
lors de son séjour en Algérie, du 9 janvier denier au
1er février, l'encadrement de 3.523 athlètes et entrai-
neurs représentant 11 ligues de wilaya, a-t-on appris
lundi de la Fédération algérienne du Taekwondo
(ATF). 

A l'occasion de la clôture de la caravane nationale
pour de développement du Taekwondo organisée par
l'instance fédérale en coordination avec la fédération
internationale du Taekwondo (FIT), représentée par
le groupe coréen TPC, les organisateurs ont affirmé
que ce dernier avait assuré, durant 28 jours, l'enca-
drement de 3.523 athlètes et entraineurs relevant de
11 ligues de wilaya, à raison d'un stage de deux jours
pour chaque wilaya. 

Ces sessions de formation ont concerné les wilaya
suivantes: Alger, Bouira, Jijel, Constantine, Batna,
Oum El Bouaghi, Bejaia, Tizi Ouzou, Oran, Médéa et
Ghardaïa. 

Par ailleurs, la représentante du TPC a salué à cette
occasion, "les conditions ayant marqué leur séjours
d'entrainement, déclarant "nous avons été surpris par
le grand nombre des jeunes désirant apprendre le
Taekwondo et renforcer leurs capacités techniques
en la matière". 

Crée en 2008 sous le slogan "La paix mondiale et
les grandes valeurs du Taekwondo", le TPC s'emploie,
volontairement, au développement de cet art martial
et à la promotion de la paix dans le monde. 

Par ailleurs, l'ATF et l'APC de Rahmania à Douira
(Alger), ont signé une convention pour mettre à la
disposition de l'équipe nationale une salle de sport
en vue d'organiser des sessions de recyclage et de
promotions professionnelles au profit des arbitres et
des athlètes". 

Pour sa part, le secrétaire général de l'ATF, Samir
Maâyana, a affirmé qu'il était actuellement impossible
d'"organiser des stages au niveau du Centre de re-
groupement des équipes nationales à Souidania car
la salle d'entrainement est inadaptée aux normes in-
ternationales en sus de son prix exorbitant, estimé de
15 millions pour 7 jours". 

DOPAGE: 
Le coureur danois 
Jakob Fuglsang
"conteste avoir
rencontré le Dr Ferrari"

Le coureur danois Jakob Fuglsang (Astana) "conteste
avoir rencontré le Dr Ferrari", dans un message publié
lundi sur Instagram, au lendemain de révélations
dans la presse danoise sur ses liens supposés avec ce
médecin italien, au coeur du programme de dopage
de Lance Armstrong. 

"Je conteste avoir rencontré le Dr Ferrari. Je n'ai
connaissance d'aucun rapport (d'enquête, ndlr) et je
peux confirmer qu'aucune procédure n'a même été
ouverte à mon encontre par les autorités antidopage
compétentes", assure Fuglsang, vainqueur notamment
du Critérium du Dauphiné et de Liège-Bastogne-Liège
en 2019. Le journal danois Politiken, qui s'est procuré
un rapport de la fondation antidopage (CADF), en
charge des contrôles pour l'Union cycliste internatio-
nale (UCI), a affirmé dimanche que le puncheur
danois, actuel numéro deux mondial, faisait l'objet
d'une enquête de cette instance. "Il n'y pas d'affaire ni
de réponse à apporter, balaie le coureur de 34 ans. Je
suis extrêmement inquiet que de telles rumeurs puis-
sent se répandre dans la presse." "Un renseignement
de la CADF indique que le coureur d'Astana Jakob
Fuglsang fait partie de l'entreprise de dopage de
Michele Ferrari, et que son équipier Alexey Lutsenko
était présent lors d'au moins une rencontre entre eux
à Nice/Monaco", mentionne, selon Politiken, le rapport
de la CADF, organisme indépendant dont la disparition
voulue par l'UCI à l'horizon 2021 a été annoncée la se-
maine passée. Lutsenko est l'autre leader de l'équipe
Astana, dont le patron est Alexandre Vinokourov, un
ancien coureur déjà condamné par le passé pour do-
page alors qu'il était client de Ferrari. Symbole des
années EPO, le sulfureux médecin italien a été suspendu
à vie par l'Agence américaine antidopage (Usada) pour
avoir été le maître d'£uvre du programme de dopage
de Lance Armstrong.

APS

KARATÉ/CHAMPIONNATS D'AFRIQUE: 
«Mission difficile, mais nos chances
sont grandes pour aller aux JO»

"Face à des sélections
robustes telles l'Egypte, le
Maroc, voire le Sénégal,
notre tâche ne sera pas
aisée, mais nous restons
optimistes quant à l'ob-
tention de médailles dans
cette compétition", a in-
diqué Mesdoui à l'APS,
ajoutant que l'Algérie a
"plus de chances de se
qualifier aux JO dans la
spécialité kumité (com-
bat), contrairement aux
épreuves kata où la mis-
sion sera rude, et où nous
appréhendons le jeu de
coulisses car ayant été, par
le passé, lésés par l'arbi-
trage". 

A Tanger, les karatékas
algériens ambitionnent
de décrocher le maximum
de médailles possibles
pour récolter des points
en vue de se qualifier aux
JO de Tokyo. 

Selon le premier res-
ponsable de la FAK, ce
rendez-vous continental
constitue, pour les kara-
tékas juniors, une étape
de préparation impor-
tante en prévision des Jeux
méditerranéens -2021
d'Oran. L'Algérie prend
part aux Championnats

d'Afrique de Tanger dans
les catégories juniors et
seniors (kata et kumité)
avec 28 athlètes dont 13
filles, encadrés par six en-
traîneurs. 

En seniors, l'Algérie est
présente avec 20 karatékas
dont huit filles, alors que
chez les juniors, trois
athlètes garçons et cinq
filles défendront les cou-
leurs algériennes, dont
une appartenant toujours
à la catégorie cadette. 

Six karatékas (3 filles
et 3 garçons) de l'équipe
algérienne participeront
aux épreuves de kata en
individuel et par équipes. 

Parmi les participants
algériens au rendez-vous
continental de Tanger, fi-
gurent Lamya Matoub et
Hocine Daïkhi (kumité)
ainsi que Kamelia Hadj-
Saïd (kata), outre le cham-
pion du monde juniors
Anis Helassa. 

Un seul athlète africain
par catégorie de poids se
qualifie aux Jeux olym-
piques-2020. 

En revanche, dans la
spécialité kata, deux
athlètes (un garçon et une
fille) se qualifient pour
représenter l'Afrique aux
JO de Tokyo où le karaté
fera d'ailleurs son entrée

au programme des Jeux.
Les Championnats
d'Afrique-2020 se dérou-
leront du 7 au 9 février à
la salle Ziaten de Tanger,
avec la participation de
plus de 400 karatékas re-
présentant 29 pays. 

L'Algérie est engagée dans
les catégories suivantes : 
Messieurs : -60 kg, -67 kg,
-75 kg, -84 kg et +84 kg 
Dames : -50 kg, -55 kg, -61
kg, -68 kg et +68 kg 
Juniors garçons : -55 kg, -
60 kg et -76 kg 
Juniors filles : -47 kg (ca-
dette), -48 kg, -53 kg, -59
kg et +59 kg. 

L'Agence mondiale antidopage
(AMA) a appelé lundi le Tribunal
arbitral du sport (TAS), qu'elle a
saisi début janvier du dossier du
dopage russe, à ce que ses audiences
pour déterminer si la Russie doit
être exclue des prochains JO de To-
kyo-2020 soient publiques. 

Le TAS, dont le siège est à Lau-
sanne en Suisse, doit rendre une
décision définitive concernant l'ex-
clusion pour quatre ans de la Russie
de toute compétition internationale,
prononcée le 9 décembre par l'AMA
pour sanctionner la "manipulation"
de données de contrôles antidopage,
remises à l'AMA par l'Agence russe
antidopage (Rusada). 

"Les enquêtes de l'AMA sur la
Russie, et ce dernier cas de non-
conformité, ont suscité un énorme
intérêt dans le monde entier", es-
time le directeur général de l'agence
antidopage, Olivier Niggli, pour jus-

tifier cette demande. "L'AMA - et
bon nombre de ses partenaires -
estime que ce litige devant le TAS
devrait se dérouler dans un envi-
ronnement public afin que tout le
monde comprenne le processus et
entende les arguments", ajoute M.
Niggli, cité par le communiqué. 

Selon plusieurs sources proches
du dossier interrogées par l'AFP à
Lausanne, la décision du TAS pour-
rait ne pas être rendue avant le
mois de mai, à deux mois du début
des JO de Tokyo, le 24 juillet 2020. 

L'AMA a rappelé que, malgré l'ex-
clusion de la Russie, les athlètes
russes pourront participer sous dra-
peau neutre aux compétitions à
condition de prouver qu'ils ne sont
pas en cause dans cette vaste affaire. 

Cette affaire de dopage institu-
tionnalisé en Russie entre 2011 et
2015 implique plusieurs rouages de
l'État, dont le ministère des Sports

et le service secret FSB, selon plu-
sieurs enquêtes internationales. 

Depuis fin 2015, les compétitions
internationales en athlétisme n'ac-
ceptent plus que des sélections de
sportifs russes "neutres", sans les
couleurs du pays. 

Le drapeau blanc, bleu et rouge
n'a pas non plus été hissé aux Jeux
olympiques d'hiver 2018 de Pyeong-
chang. 

Début 2019, la remise de milliers
de données brutes de contrôles an-
tidopage, stockées dans les serveurs
de l'ancien laboratoire de Moscou,
aurait dû clore l'affaire. 

Mais les experts informatiques
missionnés par l'AMA ont découvert
que "des centaines" de résultats sus-
pects avaient été effacés de ces don-
nées, pour certains entre décembre
2018 et janvier 2019, juste avant leur
remise par les autorités russes au
gendarme mondial antidopage. 

Les karatékas algériens auront une mission difficile aux Championnats d'Afrique
(juniors et seniors) prévus du 7 au 9 février à Tanger (Maroc), mais gardent
intactes leurs chances d'être présents aux Jeux olympiques-2020 (JO-2020) de
Tokyo, a estimé le président de la Fédération algérienne de la discipline (FAK),
Slimane Mesdoui. 

DOPAGE EN RUSSIE: 
L'AMA pour une audience publique à Lausanne 

Les compétitions du 5e
championnat national
d’athlétisme des unités
de la Gendarmerie natio-
nale ont débuté lundi à
Annaba avec la participa-
tion de 130 athlètes repré-
sentants diverses unités
de cette institution sécu-
ritaire. Les athlètes affiliés
à la Gendarmerie natio-
nale disputeront pendant
cette compétition de 2

jours, des courses de 100,
200, 400, 800 et 8.000 mè-
tres en plus de la lancer
du poids, a-t-on indiqué. 

Cette manifestation
sportive constitue une
"opportunité" pour favo-
riser l’échange entre les
affiliés aux unités de la
Gendarmerie nationale et
renforcer leurs aptitudes
physiques et améliorer
leurs compétences spor-

tives, a souligné le prési-
dent du département ré-
gional des unités d’inter-
vention régionale auprès
du 5ème commandement
régional de la Gendarme-
rie national, le colonel Ab-
delwahid Chérifi à l’ou-
verture du championnat. 

Le même responsable
a mis en avant, à cette oc-
casion, l’importance de
ce genre de compétitions

cycliques dans la mise en
valeur des compétences
des éléments des unités
de la Gendarmerie natio-
nale. 

Les compétitions du 5e
championnat national
d’athlétisme des unités
de la Gendarmerie natio-
nale se déroulent au stade
Mokhtar-Dridi de la com-
mune d’El Hadjar dans
la wilaya dÆAnnaba. 

ANNABA/ATHLÉTISME: 
130 participants au 5e championnat national des
unités de la Gendarmerie nationale 
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CÔTE D'IVOIRE: 
Le président
de la
fédération
renonce à un
3e mandat,
Drogba bien
placé 

Le président de la Fédéra-
tion ivoirienne de football
(FIF), Augustin Sidy Diallo, a
annoncé mardi à Abidjan qu'il
ne briguerait pas un nouveau
mandat, laissant la porte gran-
dement ouverte à l'ancien at-
taquant international Didier
Drogba intéressé par ce poste. 

"Je ne briguerai pas un troi-
sième mandat comme m'y au-
torisent les textes", a affirmé
à l'AFP, M. Sidy Diallo, en poste
depuis 2011. 

Le deuxième mandat de M.
Sidy prend fin le 19 février.
Mais la prochaine élection du
président de la FIF peut se
tenir entre le 20 février 2020
et le 30 juin 2021, selon les
textes de la fédération. 

Didier Drogba, l'ex-capi-
taine de la sélection ivoirienne
âgé de 41 ans, a été le premier
à annoncer sa candidature à
la fin de l'année dernière. 

Mais l'ancien attaquant ve-
dette de Chelsea, retraité de-
puis fin 2018, ne sera pas le
seul postulant. 

Sory Diabaté, le premier
vice-président de la FIF, consi-
déré comme le poulain du pré-
sident sortant et du comité
exécutif, envisage lui aussi de
se présenter.

Le nouveau sélectionneur de la Zambie
présenté officiellement

Sredojevic, alias Micho, en-
gagé pour un contrat de deux
années, a été préféré à deux au-
tres techniciens, le Belge Ivan
Minnaert et le Portugais Abel
Xavier. 

Il remplace au poste de sé-
lectionneur le Belge Sven Van-
denbroek, limogé pour mauvais
résultats. 

Le technicien serbe dirigera
à l'occasion sa 3e sélection en
Afrique, après celles du Rwanda
et de l'Ouganda. 

Mais il a aussi entraîné de
nombreux clubs africains : Or-
lando Pirates en Afrique du Sud,
SC Villa en Ouganda, Young
Africans en Tanzanie, Al-Hilal
du Soudan, Saint-George en
Ethiopie et le Zamalek d'Egypte. 

Avec la Zambie, Sredojevic
aura pour tâche de redresser la
barre des «Chipolopolo», enga-
gés dans les éliminatoires de la
Coupe d'Afrique des nations
2021 (CAN-2021) dont la phase
finale aura lieu au Cameroun. 

La sélection zambienne, di-
rigée depuis décembre par Ag-
grey Chiyangi, un technicien

local, est mal en point en éli-
minatoires de la CAN-2021
puisqu'elle occupe la 4e et der-
nière place du groupe H, avec
un bilan de deux défaites contre
respectivement l'Algérie (5-0)
à Blida et le Zimbabwe (2-1) à
domicile. 

L'équipe de Sredojevic va
aussi entamer en octobre les
qualifications du Mondial-2022. 

Tirés dans le groupe B aux
côtés de la Tunisie, de la Mau-
ritanie et de la Guinée-Equato-
riale, les «Chipolopolo» n'auront
pas une mince affaire, surtout

que seuls les premiers de cha-
cun des dix groupes composés
par le tirage au sort passeront
aux barrages, prévus en aller et
retour, et qui permettront de
désigner les cinq sélections re-
présentant l'Afrique au Mondial
qatari. 

Le nouveau sélectionneur de la Zambie, le Serbe Milutin Sredojevic, a été officiellement
présenté lundi à la presse à Lusaka, après sa désignation la semaine dernière, a annoncé la
Fédération locale de football (ZFF). 

La Confédération africaine
de football (CAF) a décidé de
continuer sa coopération avec
la Fédération internationale
(FIFA) pour une phase d'implé-
mentation et de mise en oeuvre
des réformes concernant l'ar-
bitrage, les infrastructures, les
compétitions et la gouvernance,
a indiqué l'instance africaine
sur son site officiel. 

Cette décision a été prise par
le comité exécutif de la CAF qui
a tenu à remercier le président
de la FIFA et la secrétaire géné-

rale «pour leur engagement et
implication dans le cadre de la
coopération CAF-FIFA pour le
développement du football afri-
cain», souligne la même source. 

La FIFA avait annoncé di-
manche soir la fin de sa mission
de six mois qui consistait à aider
l'instance africaine à accélérer
la mise en oeuvre du processus
de réformes au sein de l'organe
directeur. «La mission de six
mois convenue entre la FIFA et
la CAF pour aider à accélérer la
mise en oeuvre du processus

de réformes au sein de l'organe
directeur africain s'est achevée
avec la remise d'un ensemble
de conclusions, recommanda-
tions et propositions», a écrit la
FIFA dans un communiqué. Sa-
medi, le président de la FIFA
Gianni Infantino a présenté plu-
sieurs de ses mesures à Rabat
(Maroc) en marge de la réunion
du comité exécutif de la CAF,
reposant sur trois piliers: l'ar-
bitrage, les investissements et
le développement des compé-
titions. 

Nouvelle phase de la coopération CAF-FIFA 

Un tribunal sud-coréen a ordonné hier
à un promoteur local d'indemniser les fans
qui n'ont pas vu la star Cristiano Ronaldo
en action sur la pelouse, lors d'un match
amical de la Juventus Turin fin juillet à
Séoul. 

Ronaldo était restée sur le banc durant
la confrontation des «Bianconeri» avec une
équipe all-star de la K-League (3-3), le
championnat sud-coréen, en dépit des ap-
pels répétés de la part des 65.000 spectateurs

venus assister au
match. 

Le staff médical
de la Juve avait pré-
conisé qu'il reste au
repos à cause d'une
fatigue musculaire.
Le promoteur du
match, The Fasta,
avait pourtant in-
sisté sur la partici-
pation de l'attaquant
portugais, qui fêtera
ses 35 ans mercredi,
et les billets (entre
23 et 300 euros)
avaient été vendus
en l'espace de
quelques minutes.
Deux fans, qui
avaient poursuivi
l'agence de marke-
ting pour publicité
mensongère, ont
obtenu gain de

cause devant le tribunal du district d'In-
cheon qui a contraint le promoteur à leur
verser chacun 282 euros, selon l'agence de
presse locale Yonhap. 

D'autres plaignants se sont tournés vers
la Cour centrale du district de Séoul, au
moment où aucune action n'a été engagée
contre Ronaldo ou son club. 

Dans cette affaire, une plainte pénale
avait été déposée à l'encontre de l'agence
The Fasta et la police sud-coréenne avait

perquisitionné les locaux de l'agence en
août. Le promoteur était accusé d'avoir es-
croqué quelque 6 milliards de won (4,4
millions d'euros) de vente de billets, en as-
surant que dans le contrat avec la Juve fi-
gurait une clause assurant la présence de
la star portugaise sur le terrain pendant
au moins 45 minutes. 

La justice sud-coréenne indemnise des fans de Ronaldo

TUNISIE : 
L'arbitre algérien Boukouassa pour
diriger ES Sahel - CS Sfax

Un trio arbitral
algérien dirigé par
Lyes Boukouassa
a été désigné pour
officier la rencon-
tre ES Sahel - CS
Sfax, prévue hier
à 14h00 au stade
El-Menzah (Tu-
nis), a annoncé
lundi soir la Fédé-
ration tunisienne
de football. 

Ce match entre
dans le cadre de
la mise à jour de
la 10e journée du
Championnat tu-
nisien de Ligue 1. 

Le CS Sfaxien
occupe la 4e place
au classement du

championnat avec
24 points, devancé
de 10 unités par le
leader ES Tunis,
tandis que l'ES Sa-
hel de l'attaquant

algérien Karim
Aribi est 6e avec
18 points. Pour
mémoire, la Fédé-
ration tunisienne
de football avait

décidé de recourir
à l'arbitrage algé-
rien pour diriger
certaines affiches
de son champion-
nat. 
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LIGUE 1 (16E
JOURNÉE): 
Le CRB domine le
CABBA 4-0 et
consolide sa
place de leader 

Le CR Belouizdad a consolidé sa place
de leader en dominant le CA Bordj Bou
Arréridj sur le score de 4 à 0 (mi-temps
: 3-0), en match comptant pour la 16e
journée du Championnat de Ligue 1 de
football, disputé lundi au stade du 20-
Août-1955 (Alger). 

Les buts de la rencontre ont été inscrits
par Djerrar (5'), Hammouche (16', c.s.c),
Bellahouel (38') et Sayoud (90'+1) pour
le CRB. 

Cette victoire permet aux Belouizdadis
de consolider leur place de leader avec
un total de 32 points au classement gé-
néral, creusant à cinq unités l'avance
qu'ils comptent sur leur poursuivant di-
rect, le MC Alger (2e, 27 pts), en attendant
le déroulement des autres rencontres
inscrites au programme de cette 16e
journée. 

Cette première journée de la phase
retour du championnat de Ligue 1 de
football qui a débuté samedi, se pour-
suivait hier avec le déroulement de la
rencontre ES Sétif-USM Alger au stade
du 8-Mai-1945. 

Aujourd’hui, ce sera au tour de la JS
Kabylie d'accueillir le NA Hussein-Dey,
alors que la clôture de cette journée aura
lieu demain avec le match Paradou AC -
US Biskra. 

Programme des rencontres: 
Hier4 février : 
ES Sétif - USM Alger (17h00) 
Aujourd’hui : 
JS Kabylie - NA Husseïn-Dey (18h45) 
Demain : 
Paradou AC - US Biskra (17h00) 
Matches déjà joués : 
AS Aïn M'lila - MC Alger 1-0 
CS Constantine - JS Saoura 2-2 
ASO Chlef - NC Magra 0-0 
USM Bel-Abbès - MC Oran 1-2 
CR Belouizdad - CABB Arréridj 4-0 

Classement : Pts J 
1). CR Belouizdad 32 16 
2). MC Alger 27 16 
3). JS Kabylie 24 15 
--). USM Alger 24 15 
5). CS Constantine 23 16 
--). MC Oran 23 16 
7). USM Bel-Abbès 22 16 
--). AS Aïn M'lila 22 16 
9). ES Sétif 20 15 
--). JS Saoura 20 16 
11). CABB Arréridj 19 16 
12). Paradou AC 18 15 
--). ASO Chlef 18 16 
14). NC Magra 17 16 
15). NA Husseïn-Dey 15 15 
16). US Biskra 14 15.

TUNISIE : 
Les supporters du CS Sfaxien lancent 
le «Club des 1000» pour aider le club

Selon la page officielle du
club, cette initiative, qui a été
lancée lundi soir, a enregistré
jusqu'à présent un «taux de
participation respectable», car
un certain nombre de diri-
geants et de supporters se sont
rendus au siège du club enre-
gistrant leurs noms et payant
les mille dinars. 

Il convient de noter que le
club de la capitale du Sud n'a
pas été en mesure de qualifier
ses nouvelles recrues durant
le mercato d'hiver en raison
du non remboursement de la
subvention de transfert de ses
joueurs professionnels à la fé-
dération tunisienne de football,
estimée à 320 mille dinars tu-
nisiens. 

Le club italien de Torino, mal en point
en Serie A, a annoncé hier le limogeage
de son entraîneur Walter Mazzari et son
remplacement par Moreno Longo, ancien
responsable des équipes de jeunes du
club. 

Seulement 12e en Championnat d'Ita-
lie de football, le Torino reste sur trois
défaites d'affilée, dont deux très lourdes,

7-0 à domicile contre l'Atalanta Bergame
et 4-0 face à Lecce. Ce dernier revers
contre le modeste club des Pouilles,
promu et relégable, a donc coûté sa place
à Mazzari, dont le contrat a été résilié
d'un commun accord alors qu'il courait
jusqu'à la fin de la saison. Mazzari était
arrivé en janvier 2018 au Torino. Le club
turinois a donc choisi Moreno Longo

comme nouvel entraîneur. Né à Turin,
Longo a été formé au Torino et y a débuté
sa carrière de joueur. Il y est revenu en
2009 en tant qu'entraîneur chez les
jeunes. Il a ensuite pris en charge la Pro
Vercelli en Serie B, puis a conduit Frosi-
none de la Serie B à la Serie A en 2017-
18. Il a été écarté par Frosinone la saison
suivante et était sans club depuis.

Les supporters du CS Sfaxien (Ligue 1 tunisienne de football) ont lancé une initiative pour
contribuer à aider leur équipe à surmonter la crise financière qu'elle traverse actuellement,
en relançant le «Club des 1000» à travers lequel ils cherchent à collecter un montant de 1
million de dinars tunisiens auprès d'un millier de fans qui se portent volontaires pour payer
1000 dinars chacun (1 euro = 3,10 d.t environ).

ITALIE: 
Limogeage de l'entraîneur du Torino

L'international algérien de
l'AS Monaco Islam Slimani,
éloigné des terrains depuis le
12 janvier à cause d'une bles-
sure, a repris les entraîne-
ments lundi avec le groupe, a
indiqué le club de Ligue 1
française sur son compte twit-
ter. 

Le meilleur buteur des
«Verts» en activité, qui avait

manqué les cinq dernières
rencontres des Monégasques
dont la plus récente samedi
contre Nîmes de son compa-
triote Zineddine Ferhat, pour-
rait effectuer son retour à la
compétition mardi soir à l'oc-
casion de la réception d'An-
gers à 19h00 au Stade Louis-
II pour le compte de la 23e
journée de Ligue 1. 

La dernière apparition de
Slimani remontre au 12 janvier
dernier contre le leader, le
Paris Saint Germain, inscri-
vant le but d'égalisation 3-3. 

Slimani a rejoint l'AS Mo-
naco l'été dernier en prove-
nance de Leicester sous forme
d'un prêt d'une saison. 

Il n'a pas tardé à s'imposer
comme un élément important

de l'équipe de la Principauté
en inscrivant 7 buts et offrant
8 passes décisives. 

Mais depuis le limogeage
de l'entraîneur portugais Leo-
nardo Jardim, à l'origine de
sa venue sur le Rocher, et l'ar-
rivée d'un nouvel entraîneur,
l'Espagnol Roberto Moreno,
le buteur algérien a perdu son
statut de titulaire. 

Le milieu de terrain du MC Alger, Chem-
seddine Harrag, expulsé lors de la rencontre
perdue face à l'AS Aïn M'lila (0-1) pour le
compte de la 16e journée de Ligue 1 de foot-
ball, a écopé de quatre matchs de suspension

dont deux avec sursis pour «comportement
anti sportif envers officiels», a indiqué lundi
la Ligue nationale de football (LNF). La
sanction du joueur du MC Alger est été as-
sortie d'une amende de 40.000 DA. La com-

mission de discipline a infligé également
un match de suspension ferme à l'entraîneur
de l'AS Aïn M'lila, Lyamine Bougherara,
avec interdiction de terrain et de vestiaires,
pour «contestation de décision».

LIGUE 1 / AS MONACO : 
Slimani intègre le groupe

LIGUE 1/ MC ALGER : 
Harrag suspendu quatre matchs dont deux avec sursis
(LNF) 

LIGUE DES CHAMPIONS/ATLÉTICO MADRID: 
Vers le forfait de l'Anglais Trippier contre Liverpool

L'international anglais Kieran
Trippier a été opéré d'une pu-
balgie, a indiqué hier l'Atlético
Madrid et pourrait manquer le
8e de finale aller de Ligue des
champions contre Liverpool, le
18 février, selon la presse locale. 

"Kieran Trippier a subi une
intervention chirurgicale pour
la pubalgie dont il souffrait de-
puis plusieurs semaines", a écrit
l'Atlético dans un communiqué,
sans préciser la durée de l'in-
disponibilité du latéral droit (29
ans, 19 sélections) qui avait
d'abord pris un traitement pour
éviter l'opération, en vain. 

"L'opération s'est déroulée
sans complications et à partir
de maintenant l'international
anglais commencera un proces-
sus de récupération, avec les ki-
nésithérapeutes et du travail en
salle", ont précisé les "Colcho-
neros". 

Selon la presse spécialisée es-
pagnole, Trippier pourrait être
absent environ un mois. 

Sa participation au 8e de finale
aller de Ligue des champions
contre le vainqueur en titre, Li-
verpool, est donc sérieusement
remise en doute. 

Cette blessure avait déjà em-

pêché Trippier d'être aligné lors
des quatre derniers matches de
son équipe, contre Eibar (défaite
2-0), Leganés (0-0) et le Real
Madrid, lors du derby de la ca-
pitale (perdu 1-0) en Liga, et lors
de l'élimination en 16es de finale
de la Coupe du roi contre le Cul-
tural Leonesa, équipe de troi-
sième division espagnole (2-1
a.p.). 

Trippier est arrivé l'été der-
nier à l'Atlético en provenance
de Tottenham qui a reçu en
échange 22 millions d'euros. 

Les hommes de Diego Si-
meone ont perdu leurs trois

meilleurs éléments offensifs,
avec les blessures d'Alvaro Mo-
rata (lésion musculaire), Joao
Felix (lésion musculaire) et

Diego Costa (qui se remet d'une
opération d'une hernie discale
cervicale).

APS



Klopp défend
Mohamed
Salah
L'entraîneur de Liverpool, Jürgen Klopp, a tenu
à défendre Mohamed Salah, qui porte l'éti-
quette d'être égoïste dans son jeu, depuis
son différend avec Sadio Mané.
Le Pharaon a marqué deux buts contre Southampton ce sa-
medi (4-0), offrant aux Reds 22 points d'avance sur Man-
chester City battue à Tottenham (2-0).
"Il y a une semaine, les gens parlaient de Mo Salah. Mo
n'a jamais été égoïste, ou plus égoïste qu'il ne doit l'être",
a indiqué l'ancien coach de Dortmund en conférence de
presse. "Un attaquant en bonne position, nous avons des
buts de Mo où il marque entre quatre défenseurs et
trouve le chemin des filets. Ensuite quand vous ne mar-
quez pas, les gens disent que vous auriez dû faire la passe
ici ou là. Il n'a pas du tout été égoïste [contre Southamp-
ton] et il a eu les ballons pour marquer en retour."

"Bobby [Roberto Firmino] est juste exceptionnel (le
Brésilien a délivré trois passes décisives face aux Saints,
ndlr), une personne très intelligente footballistiquement,
je ne connais pas d'autre joueur comme lui, c'est vrai.
Mais même un joueur comme Bobby a besoin de
quelqu'un à qui adresser le ballon, il ne peut pas prendre
la balle, se retourner et courir tout seul. La façon dont il
utilise les qualités de ses coéquipiers est spéciale."

Dani
Carvajal va

manquer
la Copa

Le défenseur Dani Carvajal ne
s’est pas entraîné hier avec le
groupe et est quasiment écarté
pour affronter la Sociedad ce jeudi.

Le Real Madrid devra faire sans
son latéral droit pour disputer le
quart de finale de Coupe du Roi
face à la Sociedad dans deux
jours. Absent à l’entraînement hier,

tout comme Mariano, l’Espagnol
ne devrait pas figurer, comme

le relate AS, dans la convo-
cation de son entraîneur.
Le défenseur serait vic-
time de gênes muscu-
laires suite au derby.

Pour le remplacer,
les alternatives qui s’of-
frent à Zidane sont
minces. Odriozola
ayant quitté le club
lors du mercato d’hiver
pour rejoindre le
Bayern, il ne reste plus
que l’option Nacho
ou, moins probable,
le repositionnement
de Militao pour as-
surer la relève sur le

côté droit de la dé-
fense.

En revanche,
Eden Hazard de-
vrait lui profiter de

cette rencontre
pour effectuer son

grand retour. Le Belge,
blessé depuis novembre

dernier, pourrait en effet
se voir accorder
quelques minutes jeudi
soir.

Transfuge de l’Ajax Amster-
dam à la Juventus Turin cet

été, Matthijs de Ligt (20
ans) commence à trou-
ver son rythme et sa
place au sein de l’ef-
fectif du champion
d’Italie.

L’international néer-
landais est heureux à Tu-

rin et compte bien pour-
suivre sur cette lancée.
“Je me sens très bien à Tu-
rin, même si c’est différent
d’Amsterdam, mais j’es-

père rester ici à la Juventus
pendant de nombreuses années. Je
suis très heureux, tous les jours, parce
qu’être dans un tel club ne peut que
vous faire ressentir un grand honneur.”

Retrouvez chaque jour sur Sport.fr
l'actualité de plus de 100 sports en di-
rect. Résultats, mercato, insolites, peo-
ple et bien plus encore ! Cette se-
maine à la une : Kylian Mbappé et le
PSG, Lionel Messi et le Barça, Zinedine
Zidane et le Real Madrid...

23
Gonçalo Guedes est

de retour
Après quatre mois passés loin des terrains

en raison d’une blessure au talon,
Gonçalo Guedes va faire son grand
retour sur les terrains ce mardi soir, à

l’occasion du quart de finale de la Coupe
du Roi qui oppose Grenade à Valence.
Cette saison, l’ancien joueur de Benfica
n’a pu jouer que sept rencontres avec

Valence, durant lesquelles il n’a pas su se
montrer décisif. A quelques mois de

l’Euro, Gonçalo Guedes va devoir vite
retrouver son niveau de jeu pour espérer

faire partie des plans de Fernando Santos.
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DE LIGT SE FAIT
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LA SERIE A
Arsenal :
Özil a été
retenu !
Cet hiver, Mesut Özil est finalement resté à
Arsenal. Et visiblement, l’Allemand au-
rait été retenu par la direction des
Gunners.
Pas forcément en réussite à Ar-
senal, Mesut Özil aurait pu
faire ses valises durant ce
mois de janvier. Les Gun-
ners avaient d’ailleurs ou-
vert la porte à un départ.
Toutefois, comme l’ex-
plique le Daily Mirror,
une offre en prove-
nance du Qatar est ar-
rivée lors du dernier
jour du mercato. Du
côté de Londres, on
aurait alors finalement
retenu l’Allemand, es-
timant que cela était
trop juste pour lui
trouver un rempla-
çant. Finalement, Özil
finira bien la saison à
Arsenal.
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MDN
LUTTE CONTRE LE TERRORISME

Six terroristes éliminés et trois autres arrêtés en janvier 
Les unités de l'Armée nationale populaire

(ANP)  ont éliminé, en janvier 2020, six (06) ter-
roristes et arrêté trois (03)  autres, selon le bilan
opérationnel de l'armée publié hier par le  minis-
tère de la Défense nationale (MDN). 

Un terroriste s'est rendu et 28 éléments de
soutien aux groupes  terroristes ont été arrêtés,
indique-t-on de même source.  Durant la même
période, les unités de l'ANP ont découvert et dé-
truit 43  casemates pour terroristes, 59 bombes de
confection artisanale, 13  lance-roquettes ainsi
que deux mines antipersonnel», selon le bilan
opérationnel.  Des armes et des munitions ont été

récupérées dans le cadre de la lutte  antiterroriste.
Il s'agit de «7 kalachnikovs, 22 fusils à lunette, 20
fusils de chasse, un fusil à pompe, 3 bombes arti-
sanales» ainsi que «18.200  balles de différents ca-
libres, 9.700 capsules, 28.73 kg de produits
chimiques servant à la fabrication des explosifs,
29 morceaux de dynamite,  35 détonateurs et 27 m
de mèche de détonation». Les opérations menées
dans le cadre de la protection des frontières et de
la lutte contre le crime ont permis l'arrestation de
391 individus et la  saisie de 136 marteaux pi-
queurs, 260 groupes électrogènes, 27 détecteurs
de  métaux, 81 véhicules, 18.75 quintaux de tabac,

3.730 unités de tabac,  253.990  paquets de ciga-
rettes et 171.329 litres de carburant». Le commu-
niqué fait état aussi de la saisie de «1.356 boites de
médicaments, 16.611 unités de différentes bois-
sons, 9.94 tonnes de produits  alimentaires, 50 kg
de l'aluminium et 25 kg de cyanure ainsi que deux
pompes à eau», en sus de «30 broyeurs de pierres,
5 appareils de forage,  295 sacs de mélange de
pierres et d'or brut et 700.000 DA».  Il a été égale-
ment procédé «au démantèlement d'un réseau
criminel activant  dans le trafic illicite des pièces
archéologiques, composé de 5 individus  et d'un
autre réseau de 6 individus, spécialisé dans le

cambriolage à main  armée», outre la saisie «d'un
épée historique et de 293 pièces de monnaie  da-
tant de lÆépoque romaine et de celle de la pré-
sence espagnole en  Algérie». Dans la même
période, le bilan a fait état de l'arrestation de «56
trafiquants de stupéfiants et de la saisie de 48.89
quintaux de kif traité,  de 1.135 kg de cocaïne et de
102.959 comprimés psychotropes».  Par ailleurs,
et dans le cadre de la lutte contre l'immigration
clandestine, «360 immigrants clandestins ont été
interceptés et 814  tentatives ont été mises à
l'échec, en sus du sauvetage d'une personne de  la
noyade». 

Communiqué du Conseil des ministres 
Le Conseil des ministres a tenu lundi une réunion  sous la présidence du Président de la République, M. Abdelmadjid Tebboune,

sanctionnée par un communiqué dont voici le texte intégral:  
«Monsieur Abdelmadjid Tebboune, président de

la République, Chef suprême  des forces armées,
Ministre de la défense nationale, a présidé la réu-
nion  du Conseil des Ministres ce jour, lundi 03 fé-
vrier 2020, au siège de la  Présidence de la
République. 

A l'entame de ses travaux, le Conseil des minis-
tres a suivi un exposé  présenté par le ministre de la
Santé, de la Population et de la Réforme  hospitalière
sur les dispositions prises pour la prévention contre
le  coronavirus et le placement en isolement sani-
taire des ressortissants  algériens rapatriés de
Wuhan ainsi que des ressortissants tunisiens,  li-
byens et mauritaniens que l'Algérie a accepté de ra-
patrier à la demandes  des gouvernements de leurs
pays. Le ministre de la Santé a assuré qu'aucun  cas
n'est enregistré à ce jour en Algérie. Intervenant, à
ce propos, le Président de la République a ordonné
le  renforcement des dispositifs préventifs au niveau
des tous les accès du  pays. En outre, le Conseil des
ministres a suivi un exposé présenté par le  Premier
ministre sur l'activité du Gouvernement durant les
deux dernières  semaines. 

Par la suite, le ministre de l'Education a présenté
un exposé analytique  sur la réalité de l'Ecole, carac-
térisée par un recul des filières  Mathématiques et
Math techniques et de l'Enseignement technolo-
gique outre  la prédominance de la mémorisation et
restitution (parcoeurisme) sur la  réflexion scienti-
fique et logique et l'esprit d'initiative. 

Le ministre a présenté une feuille de route pour
l'amélioration de la  qualité de l'enseignement et de
la prise en charge des élèves en termes de  condi-
tions de scolarisation et de valorisation de la com-
pétence et du  mérite en associant tous les acteurs à
travers la mise en place d'une  batterie de mesures
d'urgence englobant l'allègement du poids du car-
table  grâce à des fiches pédagogiques outre l'élar-
gissement des instituts de  formation des personnels
et la révision du système de formation spécialisée  et
continue.  

Le ministère s'attèlera, dans le cadre de ce plan,
à: Primo/ La promotion des filières Mathématiques
et Math techniques pour  augmenter le taux d'accès
à ces  filières, estimé actuellement à 3.46%,  avec la
prise de mesures incitatives pour encourager les
élèves à  s'orienter vers ces filières, comme la possi-
bilité d'accès aux spécialités  très demandées
comme la médecine et la pharmacie. Secundo/
L'augmentation du taux d'accès à l'enseignement
technologique,  estimé actuellement à 15.8% alors
que la moyenne mondiale est de 30%. 

Cette approche vise une réforme sérieuse du sys-
tème éducatif pour  permettre aux citoyens de
constater le changement radical dés la rentrée  sco-
laire 2020-2021. 

Ensuite, le Conseil des ministres a suivi un ex-
posé présenté par la  ministre de la Formation et de
l'Enseignement Professionnels, à l'entame  duquel
elle a indiqué que le secteur est marqué, cette
année, par la mise  en place du Baccalauréat profes-
sionnel, tant attendu par les citoyens  intéressés par
la Formation professionnelle . 

La concrétisation de ce projet requiert la prise
de mesures urgentes  comprenant la mise en place
d'une ingénierie pédagogique spécifique au  Bacca-
lauréat professionnel, en collaboration avec les mi-
nistères de  l'Education nationale et de
l'Enseignement supérieur et de la recherche  scien-
tifique, outre la création d'un Office d'examens et de
concours propre  au secteur et la préparation de la
rentrée professionnelle 2020-2021. 

Ce projet s'inscrit dans le cadre de la stratégie vi-
sant la réalisation  d'un décollage économique né-
cessaire au développement, ce qui implique le
lancement de la numérisation du secteur durant la
période 2020-2022, la  modernisation des outils de
gestion administrative et comptable,  l'adaptation de
la formation professionnelle à l'environnement éco-
nomique à  travers la promotion de la formation
continue, l'ouverture d'un institut  national spécia-

lisé dans le domaine de l'agriculture saharienne au
niveau  de chaque wilaya du Sud, l'amélioration des
conditions de formation à  travers le renforcement
du réseau des structures d'accueil, l'augmentation
de la capacité d'accueil des candidats du niveau de
troisième année  secondaire et la création d'établis-
sements destinés aux catégories  spécifiques, no-
tamment dans le Sud. 

Lors de son intervention, le Président de la Ré-
publique a précisé que  l'Algérie a franchi de grands
pas en termes de nombre de spécialités de la  forma-
tion professionnelle. Il a mis en avant, dans ce sens,
l'impératif  d'introduire de nouvelles matières dans
le cadre de la modernisation du  développement, en
adéquation avec les besoins de l'économie natio-
nale, à  l'image de l'intelligence artificielle et de
l'énergie solaire.  

Après avoir demandé l'approfondissement de
l'étude sur le Baccalauréat  professionnel afin qu'il
apporte un plus qualitatif au système de  Formation,
il a instruit la mise en place d'un Baccalauréat pro-
fessionnel  artistique afin de combler le manque
dans le domaine de la production  culturelle en gé-
néral, et de l'industrie cinématographique en parti-
culier,  au vu des recettes qu'elle génère pour
l'économie et sa capacité à barrer  la route à l'inva-
sion culturelle. 

Le troisième exposé présenté par le ministre de
la Micro entreprise, des  Startups et de l’Economie
de la connaissance a évoqué les perspectives du  sec-
teur ainsi que le projet de création du Conseil natio-
nal de  l'Innovation, placé auprès du Président de la
République. Durant le premier  trimestre de l'année
2020, le ministère s'attèlera à la mise en place des
bases juridiques des Instituts de transfert de tech-
nologies. La phase  pilote devant être lancée dans
deux universités à travers deux centres  spécialisés
dans les domaines de  l'intelligence artificielle et de
l'Internet des objets en collaboration avec des com-
pétences algériennes  établies à l'étranger. 

En outre, le ministère œuvre à l'institution du
cadre juridique,  réglementaire et fonctionnel de la
start-up et de la définition juridique  de la start-up
et de l'incubateur, à la détermination des voies et
moyens  d'évaluer leur performance, à l'élaboration
d'une feuille de route pour le  financement de ce
type d'entreprises en impliquant la Bourse et le ca-
pital  investissement, à la détermination des moda-
lités de contribution des  émigrés et la mise en
oeuvre des mécanismes d'exonération quasi totale
afin  de permettre aux jeunes de contribuer effica-
cement à l'affranchissement de  l'économie natio-
nale de la dépendance aux hydrocarbures. 

Le projet prévoit également la création de «la
Cité des start-up» qui  constituera un Centre de
technologies multiservices à haute attractivité  de-
vant renforcer la place de l'Algérie en tant que pôle
africain en matière  de création et d'innovation. 

Intervenant à ce sujet, le président de la Répu-
blique a affirmé que le  ministère de la Micro entre-
prise sera la locomotive de la nouvelle économie  et

aura l'appui et le soutien dans sa révolution numé-
rique, appelant à  accélérer l'organisation d'un
Salon dédié aux startups et aux petites et  moyennes
entreprises (PME). 

Le président de la République a affirmé, dans ce
sens, que les jeunes ont  besoin de choses concrètes
ordonnant la création d'un Fonds. Il a déclaré à
l'adresse des ministres concernés «désormais, vous
avez le pouvoir de  décision et un Fonds de finance-
ment, dans le Conseil d'administration  duquel vous
serez membres. A vous le terrain pour concrétiser
vos projets  au profit des jeune». 

Le Président de la République a instruit, en
outre, le ministre de la  Jeunesse et des Sports de
maintenir ouvertes les Maisons de jeunes au-delà
des horaires administratifs. Il a appelé tous les mi-
nistères à jouer le rôle d'incubateurs dans le  cadre
d'une instance pédagogique interministérielle
(Education nationale,  Enseignement supérieur et
Recherche scientifique, et Formation et  Enseigne-
ment professionnels), supervisée par le Premier mi-
nistre afin de  parvenir à une plus grande
complémentarité entre les trois secteurs et les
micro entreprises et startups.  

Par ailleurs, le ministre de l'Intérieur, des Col-
lectivités  locales et de l'Aménagement du territoire
a présenté deux exposés. Le  premier sur un pro-
gramme de développement d'urgence multisecto-
riel pour  l'amélioration des conditions de vie des
citoyens. Le deuxième sur la  sécurité routière. 

Analysant les indicateurs socio-économiques
des wilayas, le premier exposé  fait ressortir des dis-
parités de développement et des déséquilibres entre
wilayas du nord, des Hauts Plateaux et du Sud, ainsi
qu'entre les zones  urbaines, rurales et monta-
gneuses, et même entre agglomérations principales
et les périphéries, d'où la mise en place d'un pro-
gramme de rattrapage  multisectoriel pour pallier
le retard accusé dans l'application des  programmes
sectoriels décentralisés.  

Dans le cadre du programme complémentaire
d'urgence, il a été procédé à  l'élaboration d'un pro-
gramme d'information au niveau de toutes les wi-
layas  recensant les projets de proximité prioritaires,
ce qui a permis d'arrêter  un programme spécifique
des besoins prioritaires exprimées par les wilayas.
Il sera pris en charge sur la base d'un montage fi-
nancier entre budget de  l'Etat et Fonds de dévelop-
pement des Hauts plateaux et du Sud. A ce propos,
le Président de la République a ordonné le transfert
des  Plans communaux de développement non en-
core réalisés en faveur des besoins  réels des popu-
lations des communes. Il a ordonné, en outre, de
déclarer la  guerre contre le gaspillage et les dé-
penses douteuses et de lutter  fermement contre la
corruption, grande et petite, par tous les moyens  lé-
gaux. 

Par ailleurs, le Président Tebboune a instruit le
ministre de l'Intérieur,  des Collectivités locales et
de l'Aménagement du territoire ainsi que les  autres
ministres concernés, de trouver une solution aux

zones d'ombre  enclavées pour leur assurer les ser-
vices nécessaires en termes d'eau,  d'électricité et de
routes, pour que leurs populations sachent qu'elles
sont des citoyens à part entière. 

Il a exhorté également les walis à réaliser un re-
censement global des  zones d'ombre où vivent des
citoyens défavorisés, soulignant dans ce sens:  «je vis
la réalité du citoyen et je n'accepterai jamais qu'il y
ait un  citoyen de première zone et un autre de
deuxième ou de troisième zone. Les  fruits du déve-
loppement doivent s'étendre à toutes les régions et
à  l'ensemble des citoyens». «Si une zone est dépour-
vue d'électricité, les autorités locales doivent la  rac-
corder au lieu le plus proche où elle est disponible.
A défaut, les kits  d'énergie solaire peuvent être uti-
lisés. Si le raccordement au réseau AEP  est impos-
sible, il faut recourir à l'approvisionnement par
citernes. S'il  est impossible de construire une école
en raison du nombre insuffisant  d'élèves, il faut
construire une classe», a-t-il ajouté. Le président de
la République a réaffirmé qu'il ne tolérera jamais
des  images humiliantes de citoyens vivant encore
au Moyen âge alors que  d'autres vivent dans le
confort du 21ème siècle. Au terme de son interven-
tion, le Président de la République a annoncé une
réunion walis-gouvernement au début de la
deuxième quinzaine du mois de  février en cours. 

Le deuxième exposé, consacré à la sécurité rou-
tière, considère les  accidents de la circulation
comme un problème psychologique et une  problé-
matique matérielle au vu de leurs répercussions né-
gatives sur le  psychique de la victime, dont le
traitement est difficile à court terme. 

Le ministre a indiqué , dans ce sens, que toutes
les mesures préventives  et dissuasives prises pour
juguler ce phénomène ont montré leurs limites,
d'où l'impératif de changements radicaux. Il a fait
état de 22.500 accidents corporels durant 2019 en-
trainant 3.200  décès et 31.000 blessés soulignant
que ces sinistres coûtent annuellement  près de 100
milliards DA.  

Rappelant que le facteur humain demeure la
cause principale de ces  accidents dans 96% des cas,
selon les services de sécurité, le ministre a  proposé
plusieurs mesures, dont le recensement en urgence
des points noirs  et l'entame immédiate des travaux
de réaménagement nécessaires pour leur  éradica-
tion, l'intensification des opérations de contrôle en
focalisant sur  les infractions liées à l'excès de vitesse
outre la multiplication des  opérations d'accompa-
gnement des usagers de la route, notamment les
motocyclistes et les conducteurs des véhicules de
transport des voyageurs  et des marchandises. 

Commentant ce point , le Président de la Répu-
blique a ordonné le  durcissement, de concert avec
le ministère de la Justice, des mesures  rigoureuses
à l'encontre de tout comportement criminel dans la
conduite,  notamment en ce qui concerne les
moyens de transport collectif et scolaire.   Dans ce
sens, il a instruit le recours aux moyens modernes
de contrôle à  distance de la vitesse, mettant en avant
la nécessité de passer à la double  dissuasion en vue
de préserver les vies humaines. Le Président a or-
donné également la mise en place de l'éclairage pu-
blic au  niveau des voies expresses et l'inspection
régulière de la signalisation  routière. Dans le même
sens, il a demandé la prise de mesures juridiques
adéquates  pour la criminalisation du comporte-
ment des conducteurs de bus de transport  public et
scolaire en cas de faute humaine par négligence, im-
prudence ou  irresponsabilité. Ces mesures doivent
concerner également les employeurs  qui recrutent
des conducteurs sans s'assurer, au préalable, de leur
état de  santé psychologique et psychiatrique et de
leur parcours professionnel.  Dans le même sillage,
il a appelé le ministère des Affaires religieuses à
contribuer à la sensibilisation à travers les mos-
quées et les imams. 

Le Conseil des ministres a adopté, au terme de
ses travaux, des décisions  individuelles relatives aux
postes supérieurs de l'Etat. 


	01
	02
	03
	04-05
	06-07
	08-09
	10-11
	12
	13
	14-15
	16-17
	18-19
	20
	21-22
	23
	24

